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‘EL EJERCITO QUE TENGO EN LA ZONA SUR DE 
jlARRUECOS NO ES UN EJERCITO PARA COMBATIR A 
LOS ESPAÑOLES DE UNA MANERA MODERNA, CLASICA

'‘Está allí para afirmar la presencia marroquí y para servir de 
marco —en todas las escalas— a la marcha inexorable que no 
dejará de hacer el pueblo marroquí si se iniciara el proceso 
de autodeterminación en el Sáhara''
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rasaalataque
<No hay estafa, porque 

no hubo engaño;
no hubo engaño porque había 
ministros que conocían todo»
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‘spaña

0 Cuando ias soluciones a los problemas graves sólo 
se empiezan a buscar al pie de los velatorios.

^Cuando, por nadie sabe qué trasnochados 
maniqueísmos, se da la espalda a la realidad turística 
del país, aplazando "sine die" la autorización del 
juego.

^Cuando se siguen suspendiendo conferencias, 
coloquios, recitales y otras manifestaciones artísticas, 
y culturales, con quiebra evidente de las promesas 
liberalizadoras.

^Cuando Televisión Española, tan cursilonamente 
modosita ella para otras cosas, permite que dos 
toreros organicen el "show" ante las cámaras sin el 
menor respeto para los telespectadores.

qP Cuando el señor Fraga, en el fragor de cada una de 
sus venidas, habla del Régimen con el mismo 
desparpajo y aparente independencia con que podría 
opinar sobre el paisaje lunar.

^Cuando, por el tenor de las declaraciones de 
célebres "ex" y de cabezas de familias políticas, 
parece éste el país en el que nunca nadie mandó.
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Venció el socialismo de rostro humano
H9C9 unos meses, cuando bajo /a dictadura saiazarlsta la revcrluclór 

del 25 de abril de 1974 parecía casi Imposible, una pregunta 
obligada a los demócratas portugueses era ésta; ¿Quó luerzaa 
politicas considera usted que encabezarían los resultados de unas 
elecciones libres?

Ye no hay que plantear allí la cuestión como hipótesis de traba¡o 
politico. Ya se sabe lo que realmente ha sucedido. Y tiene enor
me interés destacar, a mi ¡ulclo ,que bastantes de los pronósti
cos de tiempo atris se han cumplido. El gran vencedor fue el 
socialismo de rostro humano, con un P.9. integrado en la Inter- 
mcional Socialista y un P.P.D. de tintes socialdemocráticos. Los 
comunistas no han alcanzado el 15% de los votos emitidos (con 
menos peso que los P.C. italiano o francés} y la derecha se ha 
quedado por debajo de un 10%.

A la vista de los resultados cabe Interrogarse sobre la actitud pre
sente de los salazaristas, que antes del 25 de abril eran pre
sentados como “la gran mayoría del leal pueblo portugués". Los 
pocos sufragios obtenidos por el Centro Democrático Social, últi
mo reducto de los sostenedores de la dictadura, revelan ahora 
que el régimen' de cuarenta y ocho años se apoyaba en algo, 
pero no en la voluntad del pueblo. *

Se ha votado a favor de la construcción de una sociedad socialista, 
con disciplina y libertad (PS); a, favor de un verdadero socialis
mo por la vía democrática (PPD).

Se ha votado por la nacionalización de los monopolios y sectores 
clave de la economía, respetando la iniciativa y la propiedad pri
vadas en las actividades de mediana o pequeña repercusión co
munitaria (PPD), en un intento de conciliar la democracia polí
tica con la democracia económica (PS).

Se ha votado máyoritarlamente para que los medios de prooucclón 
sean dirigidos, en forma democrática, por los trabajadores (PS), 
siguiendo el camino de Ja cogestión como proceso^, de transfor
mación progresiva de las empresas en comunidades en las que 
todos participen, tanto en el trabajo como en las decisiones, en 
los beneficios y en el capital (PPD).

Se ha votado por el pluralismo político y la libertad de los ciudada
nos, en. un orden nuevo sin centros de poder capitalistas, con 
subordinación de las Instituciones militares al poder civil, con 
enseñanza gratuita; se ha votado, en suma, por la democracia 
social, la democracia, económica y la democracia política.

Los triunfadores del viernes han sido proclamados. La gran derro
tada, a mi entender, fue la Jerarquía dé la Iglesia Católica. Y lo 
afirmo asi teniendo en cuenta sus posibilidades de acción y los 
privilegios de que gozó bajo el s^azarismo.

El obispo de Braga cometió la Imprudencia de dictaminar* que el 
programa del CDS era el único que estaba de acuerdo con las 
directrices de la Iglesia. SI esto fuera verdad, la Inmensa mayo
ría de los católicos portugueses se han apartado de la obediencia 
de sus Pastores.

Más inteligente se mostró Mario Soares al incluir a algunos sacerdo
tes en las listas del PS, advirtiendo a los electores: "Tan buen 
socialist^ es aquel que va a Misa, como aquel que no va‘\

El ex presidente nacional de la LOC (Acción Católica Obrera), can
didato socialista, Joao Gomes, confiesa su amargura a Alain 
Woodrow, horas antes de iniciarse el escrutinio: "La Iglesia ha 
perdido su crédito. La liberación .de Portugal fue una estupenda 
ocasión de hablar a la gente. Una palabra evangélica habría sido 
entendida, pero la Iglesi prefirió continuar con un lenguaje que 
no es el del pueblo".

La derecha y la ultraderecha están desoladas. La extrema Izquierda, 
también. El pueblo portugués se ha Inclinado por un socialismo 
pluralista, im socialismo de rostro humano, otorgando a los dos 
partidos que lo preconizaban la mayoría absoluta de los vofós.

En Londres, en Bonn, en las capitales nórdicas y en las del Bene
lux, Incluso en París y en Roma, se ha puesto fin a una Inquie
tud profunda. En solo un año se pasó .de la dictadura a la demo
cracia pluralista. A pesar del treinta y tantos por ciento de anal
fabetos, a pesar de la falta de experiencia en el ejercicio de la 
libertad ciudadana.

Y todo sucedió el viernes sin alteraciones de orden público, en la 
perfecta calma de unas elecciones en países con cultura política.

Este ensayo general de democracia ha resultado un espectáculo 
admirable.

(De Manuel Jimenez de Parga en “El Correo Catalán”)
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(De Martinmorales en “Mundo Diario”)

NO SE TRATA DE RECORTAR
Nólia tenido muchos comentarios la reciente 

nota explicaóva sobre asociaciones de la Comi
sión Permanente del Consejo Nacional y, sin em
bargo, nos parece indispensable hacer alguna 
observación a un documento, sin duda alguna, 
bien intencionado, pero en el que pesan más, a 
nuestro juicio, los inconvenientes que las posi
bles ventajas.

Algún colega ha destacado los buenos propó
sitos de la nota, la cual efectivamente afirma el 
propósito de «abierta colaboración con las aso
ciaciones; pero esta afirmación nos recuerda la 
anécdota del hombre público que preguntaba lo 
que debería hacer un beneficio de su país, y se 
encontró con la dura respuesta de que lo mejor 
sería que no hiciera nada. Porque su cometido 
constitucional era precisamente no intervenir.

Esto no es negar al Consejo Nacional las itn- 
portantes funciones que el estatuto de asocia
ciones políticas le encomienda, aunque siempre 
hemos sostenido que mejor habrían estado en 
otro órgano del Estado; lo que creemos es que 
debe atenerse a esas funciones entendidas muy 
restrictivamente, más bien tendiendo a recortar
las que a ensancharlas.

Porque si los excesivos condicionamientos y 
trámites, a las evidentes cautelas y reservas del 
Estatuto, se añade la ortopedia de una interpre
tación preventiva, el resultado es que ninguna 
asociación se va a poder mover o que todas van a 
tener miedo de moverse. Y el discutible beneficio 
de que la Comisión Permanente del Consejo de
clare por anticipado cuál es su parecer, supone

muy poco junto al daño que significa un Consejo 
que no sólo aplica la ley, sino que la interpreta, y 
no se limita a autorizar o denegar, sino que tutela 
a quienes con razón se consideran mayores de 
edad y suficientemente formados para interpre
tar por sí mismo las leyes, y en caso de discrepan
cia con el Consejo, que decidan quiénes legal
mente deben hacerlo en última instancia.

Y si es verdad que se trata de ayudar al aso- 
ciacionismo, demuéstrese con hechos por ejem
plo, hay un problema que los promotores de al- ■ 
ganas asociaciones han planteado y es la efecti
vidad de la ayuda económica legalmente previs
ta. Y hay otro que depende del Gobierno, y es la 
regularización electoral que garantice a las aso
ciaciones su presencia en las próximas consultas 
a la opinión.

Nos parece que está dando la impresión de 
que el asociacionismo es una concesión que el 
Estado hace a la sociedad, como si fuese ésta la 
única interesada, y no es así. Al Estado le inte
resa el asociacionismo como al primero, porque 
la participación es el único medio posible hoy del 
consenso político, y si esa participación no se 
facilita dentro del Estado, se hará fuera y en con
tra suya. Ya hay claros intentos. Que no se haya 
conseguido en tomo a ellos la unanimidad de le 
oposición es un dato muy favorable para eí régi
men, pero que no autoriza a dormirse en unas 
esperanzas que pueden frustrarse con facilidad. 
Para conjurar ese peUgro, no hay más que una 
fórmula. Y no es la que resplandece en la nota 
explicativa de la Comisión Permanente del Con
sejo Nacional.

(De “Hoy")

:

USTED habrá leído tal vez la entrevista con el señor Pablo 
Oistellanos que se publicaba el pasado día 22 en el “Diario de 
Mallorca". Si no, habrá leído algún comentario de la misma 

publicado en otro periódico. Si ni eso ha tenido ocasión de hacer, 
no se me haga ilusiones ahora, que aquí no va a hablarse del señor 
Castellanos ni de su tan traída y llevada dimisión como miembro 
del Ejecutivo del Partido Socialista Obrero Español. Sólo un dato 
para la historia: ¿sabe cuántas veces figuraba en la transcripción de 
la entrevista la palabra “ilegal"? Pues exactamente treinta y tres.

Resulta difícil de creer que el entrevistado y el entrevistante se 
dedicaron a gastar saliva aclarando, cada vez que mentaban al PSOE 
o a la Junta Democrática que se trata de entes clandestinos. No, 
más bien hay que pensar que fue el periodista quien tuvo que 
añadir ese puñado de adjetivos a la hora de escribir para que su 
trabajo no levantara más suspicacias de las que el tema, por si 
mismo, podía suscitar.

Y ocurre que ya nadie aclara en materia de

Con el

<ilegal>

delante

permisividades. Nunca se sabe hasta dónde puede llegarse con cada 
tema y con la manera de tratarlo. En materia de papeles la 
desorientación llega a límites insospechados. La norma que valía 
ayer ya no vale hoy. Pero eso no quiere decir que no vaya a valer 
mañana. Hay que fiarse tan sólo de algunos trucos que le pueden 
evitar una especie de receta. Algo así como el vademécum del 
escribano conflictivo. Si uno ha de citar algo clandestino puede 
hacerlo, por lo visto, siempre y cuando le ponga adelante el 
adjetivo “ilegal". En algunos casos sirve también anteponer “el 
llamado”. Si uno quiere informar de algo que sabe a ciencia, cierta 
pero teme que resulte poco grato hay varias fórmulas: el “se sabe", 
el “parece ser”, etcétera. Si uno quiere hablar de cosas tan 
peliagudas como las clases sociales o las regiones, puede aligerar 
muchas turbaciones propias y ajenas limitándose a “estratos 
socio económicos" o "hechos diferenciales". Etcétera.

(De "Diario de Barcelona")
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lyilometroQ Ayer se cumplió el XXX aniversario 
de su muerte

f bESENFOniE
1*7..

i L respiro de los activos —utilizando un 
^“slogan” publicitario— ha llegado a los hogares 

de los políticos hispanos de la mano de Mario 
■f-Soares y su Partido Socialista portugués, al que, 
,3 aún no se por qué, se empeñan a este lado'de la 
1 frontera en considerar “socialdemócrata”, o lo que 
O es lo mismo, a seguir en el convencimiento de que 
a se trata de una agrupación política no marxista. 
9 Quizá por esos errores de apreciación haya 
9 cundido la idea de que en Portugal se ha vótado 
H por la moderación, cosa moderadamente cierta y 
9 según desde donde se'la mire.

IA socialización de los medios de producción 

i3para alcanzar una sociedad sin clases vienen a 
H ser la vía y el propósito político de ese partido de 

® Mario Soares que na triunfado el pasado viernes en 
las urnas portuguesas. Y digo yo: si los políticos 

3 españoles han respirado ' hondo al conocer la 
H noticia dél triunfo de este partido y si la lógica 
I escolástica no miente, ello quiere decir que los 
8 políticos españoles que han respirado propugnan 
8 j)or la socialización de los medios productivos y 
8 por alcanzar uiia sociedad sin clases. Aunque, digo 
8 yo, a lo mejor el método escolástico va y nos ' 
¡8 falla, y estos señores no propugnan nada de esto.

ni "ERO de todas las formas, satisfechos o 
insatisfechos, lo cierto es que la gran mayoría 

OI de los políticos españoles han tenido estos días los 
n ojos puestos más allá de la raya de Portugal. Como 
n políticos qúe son, se han dado cuenta de que lo 

que se pretendía realmente era hacer un corte 
analítico para observar el estado de opinión 
política de los portugueses. Por supuesto que los 

. resultados de ese sondeo son exclusivos del país 
donde - se realiza, pero quizá interesara más la 

> metodología utilizada para ese sondeo de opinión 
i que la tabla final de votos; a un servidor, que no es 
¡político, le ha interesado bastante más.

I 0 cierto es que estas elecciones portuguesas 
'■ai han podido ser contempladas desde España 

bajo un sinfín de perspectivas; así, cada cual ha 
obtenido de la consulta electoral en el país vecino 

‘ las consecuencias que más se han adecuado a su- 
. particular punto de vista, lo cual resulta muy 

lógico y muy respetable.

«CAIVIISAS NEGRAS» en el 
FUNERAL por MUSSOUNI

• El miércoles, los periodistas a las urnas
• Lucio del Alamo y Luis Apostúá encabezan las dos 

candidaturas para la Asociación de la Prensa
MADRID, 29. (Crónica exclusiva para 

ARAGON/exprés, por Andrés BERLAN
GA).

CARA al sol, brazo alto, a la salida del 
funeral de la mañana. Camisas ne
gras ayer tarde, porque a las siete 

treinta según la esquela de «ABC», convo
caban a una misa" en San Ginés los deudos 
de Benito Mussolini, en el treinta aniver
sario de su muerte y de la de quince 
más. La tarde se anunciaba apretada de 
actividades, con el vendaval Fraga pasan
do del Ateneo madrileño a la presentación 
de im libro de González Páramo en la 
librería «Libreris», a tiro de piedra
—con perdón— del despacho ministerial 
donde el actual embajador se pasó seis 
años de ejercicios. Entre asalto y asalto 
de Fraga, en el club Siglo XXI, Enrique 
de la Mata hablaba del camino de la nue
va sociedad.

LOS PERIODISTAS PREPARAN 
SÚS ELECCIONES

Y por la noche, de postre, y tarñbiéri de 
cena, reunión en un popular restaurante casi 
eccnómicó de Cuatro Caminos, de los perio
distas que simpaticen con una de las candi
daturas presentadas a las elecciones del día 
30 para renovar la mitad de la junta direc
tiva. Esta la encabeza don Luis Apostúa, y sin 
lugar a dudas la posición ideológica de sus 
componentes se diferencia clararnente dç la 
encabezada por Lucio del Alamo.

Hay puntos coincidentes, como el deseo de 
resolver las convalidaciones de los títulos ofi
ciales de periodistas por los licenciados en 
Ciencias de la Inforrnación; o el dar luz y 
taquígrafos a la situación financiera de la 
Asociación. Pero hay pimtos menos coinci
dentes. La de don Lucio dice que hay que 
salvar la entidad «paro no transí orinarla en 
plataforma política de grupos minoritarios»; 
e incluso el propio don Lucio, actual presidente 
y virtualmente reelegido, ya que nadie se pre

senta para este cargo, defiende a los hombres 
de su candidatura diciendo que son profesio- 
nalse «sin color ni de grupo, de bandería o 
de casta». También añade que «las disputas 
ideológicas, lo mismo en lo. político que en 
la religión queden fuera del cercado de la 
Asociación».

Los objetivos de la candidatura encabezada 
por don Luis Apostúa comienzan por el «com
promiso enérgico en la lucha por la libertad 
de expresión y el derecho de información de 
los lectores, indisolublemente unidos a los 
derechos de asociación y reunión y todos 
aquellos otros contenidos en la declaración 
universal de Derechos Humanos».

También piden la supresión de los contro
les administrativos sobre las publicaciones 
y el establecimiento y respeto de la cláusula 
de conciencia.

PREVISIONES

La edad media de los periodistas asociados 
en Madrid ha descendido en los últimos años 
con la entrada nutrida de jóvenes profesio
nales, aunque todavía tenga gran peso de 
cara a las elecciones el voto de los más viejos.

Se puede saber con bastante aproximación 
que una buena parte de los mil cuatrocientos 
asociados (los menos amigos de los cambios, 
los situados más a la derecha y los que no 
quieren hablar de otra política que de la' que 
vienen hablando fielmente desde hace lus
tros) mirarán con mejores ojos a la candi
datura de don Lucio del Alamo. Con parecidas 
características e incluso algún mismo nom
bre que la otra, la de Apostúa, se presentó 
alguna candidatura hace años y apenas in- 
Quietó a la «clásica», ahora, y a juzgar por 
las idas y venidas, el clima y las alusiones 
en los programas, la ventaja ya no aparece 
tan nítida. Además de cubrir unos puestos 
directivos, las elecciones de los periodistas 
madrileños del miércoles pueden aportar a 
través de un «test» profesional muchos mati
ces y consideraciones que rebasen lo estric
tamente periodístico.

tAMBIEN para estas diferentes escalas de 
observación que el fenómeno electoral nos ha 
ofrecido a los españoles, la lógica escolástica ha 
estado fielmente dispuesta a ser empleada por 

todas las voluntades.

mientras tanto, en la propia Portugal, nadie se 
* explica aún el por qué de este 
desacostumbrado interés español por un proceso 
doctoral que,, para ellos, sólo ha tenido un valor de 
(insulta sin inmediato reflejo político en las tablas 

su administración estatal. Hasta para los yi ; íe su ad
W Portuguese!

diferentes.
!s hemos vuelto a ser, una vez más,

J. L COSTA VELASCO
^ijesar del estado de excepción 
|fso normal por la frontera

V (Logos).- Ayer en una reunion que
los informadores con el gobernador civil don 

Román, éste manifestó que el estado de 
I'® viene a perturbar en modo alguno la "Vida normal 

Mttos y Qu® su objetivo es únicamente poner coto a 
'Iko*** y subversión que por. parte de un mínimo de 

actuando desde el extranjero, trataban de 
One pacífica vida ciudadana. En este sentido se reseña 
Wfhit frontera española es normal y que los 
8^ los documentos se realiza en tiempo mínimo.

• FUNERAL POR LOS POLICIAS ASESINADOS

MAÚRID, 29 (Logos) El Gobierno en pleno ha
asistido al funeral celebrado ayer por la mañana en la iglesia 
parroquial de Santa Crüz por los funcionarios del cuerpo de 
policía, caídos en acto de servicio.'

El sufragio, ofrecido por la Dirección General de 
Seguridad, fue por las almas de don Juan Antonio 
Fernández Gutiérrez, don Francisco José Anguas Barragán, 
don Juan Antonio Bueno Fernández, doña Concepción 
Pérez Faino, don José Luis Díaz Linares y don José Ramón 
Moran González y otros funcionarios caídos antes de 1973.

Además de los ministrxss del Gobierno, a cuya cabeza se 
I

encontraba el presidente, señor Arias Navarro y_ los 
familiares de los caídos, asistieron al funeral ql teniente 
general Villaesciisa, -jefe del Alto Estado Mayor; el 
subsecretario de la Gobernación, señor Peralta España; 
capitán general de la primera region militar, don Angel 
Campano; director general de Seguridad, señor Dueñas; las 
prim.eras autoridades provinciales y locales.

También estaban presentes el presidente del Consejo de 
Estado, don Antonio García de Oriol y Urquijo, varios 
ex-ministros y autoridades y funcionarios del cuerpo 
general de policía y de la guardia civil y procuradores en 
Cortes.
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Tres horas de informe del fiscal

PALABRAS!
MADRID, 29 (Logos).- "El señor García Moneó, a lo 

largo de su actuación como ministro de Comercio, incurrió 
en una serie de torpezas en relación con el "caso Matesa", 
dijo el Ministerio Fiscal a lo largo de su informe, que duró 

tres horas. . . , ,
El informe fiscáf es el primero de la larga sene que se 

expondrán ante el Tribunal durante varios días. En la sesión 
de ayer por la mañana también dictaminó el abogado del 
Estado. El señor Gil Robles ha podido asistir al ¡uicio, a 
pesar de la operación quirúrgica, del miércoles pasado. I\lo 
obstante, camina todavía con uña notable cojera. La 
mañana, al corresponder el turno a la acusación, fue de 
etiques contra los procesados, y Matesa.

•“Se saltaron a la torera la norma |i g
jurídica; les venía estrecba“

posteriormente, a través del Banco de Crédito Industrial 
exclusivamente, ya que la banca privada también se negó a 
financiar el “holding” por no ver las cosas claras. . _

Se saltaron a la torera la norma

fiscal comenzó pidiendo al Tribunal que se dicte 
sentencia condenatoria por los hechos comprendidos entre 
mayo de 1963 y primeros de julio de 1969. El Ministerio 
Público, a través de su larga intervención dijo, entre otras 
cosas:

La exclamación del señor Vilá Reyes de ‘Yo soy 
culpable de todo y de todo me hago culpable’’ es 
puramente sentimental o pasional, y ¿arece de validez para 
nosotros, juristas.

Pj|ra poder vivir en comunidad es necesario que cada uno . 
respete la normativa jurídica. Las normas que regulaban la < 
exportación eran normas Suficientes, copiadas de otros ■ 
países extranjeros, como dijo un testigo, y, por tanto, 
válidos en esos países para regular las exportaciones. La 
prueba de su validez es que en España otras grandes 
empresas respetaban esa normativa sin necesidad de 
recurrir a ios subterfugios de Matesa. Estamos de acuerdo 
en que toda norma jurídica es susceptible de 
perfeccionamiento, pero ahí está la administración judicial 
de Matesa —agregó— que con esa legislación ha sido capaz 
de exportar realmente cantidades con las que nunca pudo 
soñar Matesa en su primer período de exportación, cuando, 
estaba al frente de ella el señor Vilá Reyes y su equipo.

Se refirió el fiscal seguidamente al término exportación, 
y añadió que no estaba de acuerdo con el concepto que 
tenía el señor Vilá Reyes, para el cual exportar , es 
meramente que un telar pase la frontera española, y nada 
más. “Hay exportación cuando esta -es real, existe un 
contrato real y un cliente recibe realmente el telar, pagando 
el correspondiente precio'’.''Por el contrario, agregó el fiscal, 
es una falacia una importación irreal enviar los telares a 
puertos extraoieros, donde nii»»rian almacenados”. í

El representante ael Ministerio Público agregó: “La 
inteligencia de don Juan Vilá Reyes y su equipo nunca la 
hemos puesto en cuestión. Lo que ocurre es que se saltaron 
a la torera la norma jurídica. Les venía estrecha”.

Al aludir el fiscal al Bancode Crédito Industrial dijo que 
como bien declaró el ex-miñistro, señor García Moneó, el 
banco carecía de experiencia. “Pero los señores 
magistrados, dijo, comprobarían tras oir las declaraciones 
de sus directivos, que también le faltaban hombres”.

Agregó que Matesa percibió todos los tipos de créditos 
aue suefe prestar el Banco de Crédito Industrial, y que en la 

ocumentación que presentaba acompañaba contratos de 
venta de telares en firme, que resultaban ser falsos, porque, 
además de los contratos, había cláusulas adicionales entre 
Matesa y sus clientes, que no se presentaban a la entidad 
bancaria y a la entidad aseguradora (Crédito y Caución). 
Respecto a los embarques también dijo el fiscal que eran 

agregó que respecto a los 20.331 telares, 
por el Banco de Crédito Industrial sólo se 
2.321 “Matesa se benefició —dijo— con

3ue le fotografíen en el momento de cobrar el talón". Estos 
os subordinados se pusieron en contacto con el director di 

la sucursal bancaria en que debía cobrar el talón 
facilitarles la foto, pero el director se opuso absolutameW 
a esta burda maniobra. El procesado no cobró el ta 13 
personalmente, sino mediante terceras personas . J

En cuanto al procesado señor Vindel, empleados

“j

uta,para salv 
ilación no 
I medios.Banco, agregó el fiscal lo ya señalado en sus condusionei 

trabajo para Matesa a cambio de una retribución conelfir __ 
de agilizar los créditos.

Finalmente, el fiscal expuso la calificación jurídica de lo

bancaria y

falsos, y 
financiados
vendieron --------- ---------- __ _
8.993.442.983 millones de pesetas: ¿qué destino les dio? 
El saldo deudor de don Juan Vilá Reyes en las cuestas de
Ma tesa ascendía a 253.992.566 pesetas.**

169 millones para un 
club deportivo

Un "holding" imposible 
de controlar

Por otro lado, disponemos de datos suficientes para 
suponer que esta cantidad era muy superior, así a un club 
deportivo se le dieron 169 millones. Si a este fin personal se 
destinaron cantidades tan importantes, es de suponer que 
para fines propios se dedicaron cantidades mucho más 
grándes. Con esos miles de millones también se financiaron 
empresas en el extranjero, de dudosa rentabilidad, y se 
hacían préstamos a empresas filiales’’.

En cuanto a la evasión de capitales, man if estó el fisca 
que resultaba triste que un funcionario de Hacienda (el 
señor Samaniego, que declaró como testigo) dijera ante el i 
Tribunal que la evasión de capitales fuese un delito . 
puramente formal. Cuando es una figura delictiva que atenta 
contra los derechos fundamentales d® toda la comunidad 
española. Aludió también al sistema de evasión a través de 
traficantes internacionales de divisas que en las claves de 
Matesa se denominaban “ingenieros”. También utilizaban 
claves para sus comunicaciones con la Unión de Bancos 
Suizos,donde don Juan y don Fernando Vilá Reyes tenían 
una cuenta conjunta. Así, hablaban de “tapicerías” cuando 
se referían a libras esterlinas, “yute” cuando se referían a 

. dólares, etc. Por otra parte, y ante las dificultades que 
estaban apareciendo, dieron órdenes a la citada Unión para 
que las ventas de divisas se realizaran en billetes viejos, de 
numeración no correlativa y en cantidades pequeñas, con el 
fin de no levantar sospechas del Instituto Nacional de 
Moneda Extranjera. .. •

Asimismo, aludió el fiscal a la ocultación de la* 
contabilidad de Matesa cuando el inspector de Hacienda, 
señor Oliveros, trató de hacer una inspección.

Las torpezas de García Moneó

Por último, agregó que el mayor derroche de energi 
procesal se ha desarrollado después del escándalo. El fiK 
se preguntó qué había ocurrido después e incidió en I 
declaración del exministro señor García Moneó.Trasal^ 
a que durante su período de ministro incurrió en una« 
de torpezas respecto al “caso Matesa”, conoció la senteno 
del Juzgado de^ Delitos Monetarios; recibió al señor vi 
Reyes cuando éste se le fue a quejar de que le retenía 
desgravación fiscal; cuando visito los EE.UU. fue a ver 1 j 
empresas de Matesa, y mantuvo diversas conversaciones c< 
el señor Vilá Reyes, así como también se informo^ 
medio del señor Espinosa San Martín, a la sazón minjstr^ 
Hacienda, sobre las dudas del director general de Aduana, 
“Pero, incluso después, agregó el fiscal, con su tor^ 
propone que todavía se concedan a Matesa 500 miiion^* 
pesetas. Y respecto a la incautación ¿Pór 
incautación? Mediante la incautación se concedían 
créditos a Matesa y se encubrían torpezas. Aquí se 
hablado de política. No hubo política”.'

Intervención del abogado 

del Estado

hechos imputados a los procesados y justificó su petición 
responsabilidad civil de Matesa.

-I

Tras el informe del fiscal, intervino el abogado! i 
Estado, quien dijo que Matesa estaba realizando j J <
ilegales con apariencia de legalidad. “El señor Vilá nHij y 
cantó la gallina cuando vio que ya no podía 
Entonces fue cuando puso sus bienes en garan 
disposición de la Administración, pero antes esta ' _ 
investigar sobre Matesa y siempre se vio en dificultao p 
averiguar algo”. Hpaue

“Se ha hablado, agregó el abogado del 3
normativa exportadora de entonces no respona . 
apertura del plan de desarrollo, pero las normas «sia ru 
que se cumplan y, espero, que para « d«
Tribunal, a, pesar de sus imperfecciones . En cua« ¿/tnelapai 
incautación, dijo el abogado del Estado: J

A continuación el fiscal hizo referencia a los 
instrumentos de que se valió Matesa para conseguir sus 
propósitos: “Primero, un telar del que daremos por 
supuesto que es bueno, muy bueno. Este telar fue 
comprado por Matesa en 1958 en la feria de Leyon, y con 
autorización de las autoridades españolas. Les costó 273 
millones de pesetas, a pesar de que Matesa disponía de un, 
capital inferior. Sobre la base de este telar ya existente se 
comenzó a investigar. No fue un invento de Matesa. En 
segundo lugar, la 'organización. Esta ep mala para el 
desarrollo de una empresa de este tipo. Evidentemente para 
ios fines que perseguían el equipo directivo, sí era buena .

Se refirió después el fiscal a la creación de Matesa. Fue 
constituida en 1957 con un capital de dos millones de 
pesetas, que en 1968 se elevó ,a 800 millones.. La última 
ampliación de 600 millones no fue inscrita en el registro 
mercantil, lo cual colocaba a Matesa a cubierto de sus 
acreedores. Este dinero, según el fiscal, tampoco entro en 
las arcas de Matesa. A lo largo de estos años (del 57 al 68) la 
empresa se convirtió en un gigantesco "holding”, en el que 
se invirtieron grandes cantidades de dinero, que iban en 
beneficio de Matesa y sus hombres, siempre según el fiscal, 
y cuyo control se hacía imposible por cualquier 
administración pública. Se podía saber que tenía empresas 
en el extranjero, pero no era posible averiguar en qué 
cuantía, y muchas de ellas estaban dirigidas por hombres de 
paja, que se las apropiaron cuando estalló el escándalo.

Aludió asimismo el fiscal a la actividad de don Fernando 
Vilá Reyes, como vicepresidente de Matesa, y administrador 
de American Iwer, a través del cual se llevaba a cabo la 
evasión de capitales.

Los informes del señor Calleja
Al referirse al procesado señor Alonso Calleja, manifestó * 

que éste era subdirector del Banco de Crédito Industrial y> 
en su calidad de tal informaba sobre Matesa mediante visitas.' 
que realizaba a sus instalaciones. En base a estas visitas 
elaboraba sus informes o memorias, que influían» 
decisivamente en las autoridades del Banco a la hora de 
conceder los créditos, a pesar de no ajustarse a la realidad,, 
ya que estaban hechos con datos facilitados por los propios 
empleados de Matesa. El fiscal agregó que tales datos eran 
aceptados por el señor Alonso Calleja a pesar de reconocer 
lo disparatado de los mismos. Respecto al coche 

.presuntamente regalado por el señor Vilá Reyes ai señor 
Alonso Calleja, manifesto el fiscal que su valor ascendió a 
más de 400.000 pesetas, a I contrario délo declarado 
por ambos procesados y que hubo contradicción en el 
interrogatorio de los dos únicos testigos de la defensa del 

' señor Alonso Calleja. “El caso es, dijo el fiscal, que el 
procesado recibió un coche Morris 1.100 de importación sin 
preocuparse en pagarlo. Que alegó haberlo descontado de la 
venta de un piso al señor Vila Reyes, pero esto no está 
probado.”

Gil Roble pa;

Contratos falsos
Dijo también que los primeros créditos de Matesa fueron 

concedidos por el Banco Exterior de España, pero que éste 
al darse cuenta del riesgo que corría se apresuró a liquidar 
los 300 millones que tenía pendientes y rompió toda 
relación con la empresa. Los créditos llegaron a Matesa,
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El talón para el señor 
Leira Cóbena

También aludió el fiscal al procesado señor Leira 
Cobena, diciendo que realizó viajes por cuenta de Matesa. 
Era jefe del servicio de Crédito a la Exportación . Este 
procesado informó al Banco de lo bien que le habían 
parecido las instalaciones de Matesa. A la vuelta de una de 
sus visitas recibió un talón por bUO.OUU pesetas de don Juan' 
Vila Reyes, pero éste tenía ganas de tener “cogido” al señor 
Leira, y por eso ordenó a dos de sus subordinados; “A ése j

MADRID, 29 (Logos).- Con poca fuerza en la *0 ’
notable expectación entre público y abogados, comen 7 jilílúl ifn di 
su informé el señor Gil Robles abogado defensor de ypjtrecl 
Reyes. Al abogado le ha sido colocado un flexo sobre ,
el fin de que pueda ver mejor sus notas. Los bancos perioW"*! 9 
prensa han sido invidadidos por letrados con to^, Y _____
tuvieron que seguir la sesión bien de pie o bien se
últimos bancos. , , j Vilá

Poco antes de comenzar la sesión don F®n«ndo
un chicle. Ya se imaginaba que et informe del años la
haría interminable. Comenzó a las 5,30 y termino po ¡efi || 
tribunal y de los demás letrados defensores ^gnien^^S^^tganne d 
Gil Robles, a las 10,30 de la noche. A las nueve .‘jcio me conte 
señor Gil Robles solicitó del Tribunal la suspension d Quiero r
presidente se negó a ello; “El criterio del elP'lr *'■ mi
^señor letrado hasta evacuar totalmente su Gil ^■^''’j^cerse
'se oyó un suspiro de resignación. Sin embargo yhabl^X*'•'cansable
que de vez en cuando bebía un sorbo de agua, ■'ÿ* ¿e'7^con » 
fatiga alguna.-Es admirable la resistencia de este hom ** Wicontri

Respecto a don Juan Vilá Reyes, a pnmera señor (
tranquilo. Una de sus hijas dijo al redactor dc vpodían 
tranquilidad era aparente. “Hoy no ha comido na ■ . paíJfV Consejo t 
nervioso después ael informe del fiscal, en casa solo . gp yacido 10 
un lado para otro. Se ha echado la siesta durante tres

La caí

MARTES, 29 DE ABRIL DE 1’ '
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Dos estrellas sobre
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el cielo de Madrid

talón". EsK 
ef director 
el talón pa 
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obró el taló 
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condusionei 

Embarques y contratos falsos 
Aquí se ha hablado de política 
No hubo política^*

ABIAN regresado a Madrid los "ex" y los 
telescopios instalados en las redacciones 
auscultaban los cielos de la política, 
brillaban los nombres de Fraga y^ López 

Rodó como estrellas novas, es decir, en período de

ión con el ft

«para salvar’a Matesa no nos importa. Creemos que la ; basaba la incautación io proporcionó Matesa y, por tanto, 
tación no hubiera sido suficiente para salvarla. Había j no era real. No se podía comprometerla política comercial 

’ ‘ exterior de España solo por salvar a una empresa, en la que
cabían nlantaar ntrac cnhi<*innae"

medios. El propio señor García Moneo en su j exterior de España solo por salvai 
^ión manifestó que el balance contable en aue ■ cabían plantear otras soluciones".

6n ministre^
I de Aduanqy i 
n su torpes i !
)0 miiion^ 
¿por 
oncedían w 
. Aquí se

¡urídicadelo.

-i
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icación pO'piou|ante de Sábado Gráfico, Eddis, ha captado así, en un apunte al natural, un momento de la vista del juicio Ma- 
"sÍ^era aparecen los señores don José María Salcedo, presidente del Tribunal; y, a su izquierda, el ponente, señor 

Hernández Santoja

SESION de TARDE

lile pasa al ataque
s

de admiración a la 
de Vila Reyes

presentó a los españoles la imagen de una gigantesca estafa hecha al 
Estado’’. Continuó el señor Gil Robles diciendo: “Yo, que no 
reniego de ninguna de mis convicciones digo solemnemente que aouí 
no soy más que un abogado al servicio de la Justicia. Lo 
fundamental para mí no es el sensacionalismo, sino la verdad. 
Dentro de mi humilde posición respecto al tribunal también 
contribuyo a que se haga justicia’’.

Gil Robles ha comenzado su informe pidiendo la libre 
^'’de su patrocinado. Aludió primero a la visita que le hizo 

aftos la esposa del señor Vila Reyes para pedir que 
U* 'I^^^Eisa de su marido. “...............e no <1** de su marido. “Yo le dyé -a^egó- que no

de ello por la fama que tenía ae politizar los 
itl juicio contestó que bastante politizado estaba ya el “asunto 
lio, M Quiero rendir a esta miner, agregó, un tributo de 
Wtc* 4 prototipo de ía mujer fuerte y valerosa que
jcftor facerse de los sinsabores causados por este asunto. Ella 
iba y mdor defensora de su marido.
nbredecon su informe, el abogado defensor dÿo que al 

** íbr ®^contró con un problema muy politizado. “El propio 
Loé®® señor García Moneó, dijo ante este tribunal que en 

3a. bstsl’yd Se podían aplicar soluciones econt)micas sino políticas. La 
) hacía P^^^L.^j^^ecjo de Ministros en la que se decía que habían 
ahora» • 10.000 millones de pesetas pertenecientes al

de todos los españoles, ya significaba un alto grado de 
La campaña de descrédito que siguió al escándalo

¿ Un monstruo del engaño?

Añadió el señor Gil Robles que hasta el primero de julio de 1968, 
todo había sido elogios para el señor Vilá Reyes: se le concede Carta 
de Exportador de primera clase; i^esa en la orden de Alfonso X El 
Sabio; es recibido por el Jefe del Estado; la Cámara de Comercio de 
Barcelona le concede un premio especial fuera de concurso por su 
acertada política comercial exportadora, e incluso hay ministros que I 
elogian públicamente al señor Vilá Reyes. “Ante estos antecedentes I 
—agregó el abogado— me pregunto ; cómo puede ser tan criminal I 
como se dice un hombre que obtuvo tantas recompensas oficiales? I 
Encañar al Banco de Crédito Industrial, al Instituto Nacional del 

-Credito a Medio y Largo Plazo, al Instituto Nacional de Moneda I 
I 

(Pasa a la página 9) I

L DE l’’

transformación. Se sabía ya que los dos 
embajadores habían mantenido -era de esperar- 
una larga entrevista en Barcelona, sin mirar el reloj.

Entonces, el ciclón Fraga se presenta en Barajas 
sin el cortejo habitual de la tropa periodística, 
porque el país lloraba la tragedia de Montjuich y 
estaba estupefacto por la dialéctica viva de Palomo 
y Camino, mano a mano, ante las cámaras de 
televisión, que esa es otra.

Y, en seguida, los sobresaltos, a Fraga hay que 
marcarle con espíritu de Magriñán o no hay tu tía. 
Se adentró dos veces en el área de los 
informadores: habló en el Ateneo sobre la mujer y 
presentó luego el libro de González Páramo. Allí, 
en esas dos ocasiones, fue sometido al "pressing", , 
pero se escabullía el hombre como un Cruyff en 
las tardes afortunadas de las primas dobles.

El caso es que ya lo tenemos aquí y que habrá 
tiempo para saber si ficha por las asociaciones o 
continúa viéndolas venir. Me parece a mi que, en 
esta ocasión. Fraga va a encontrar más facilidades 
que la otra vez. Una nueva tarjeta blanca 
significaría su descalificación definitiva del juego 
asociativo y eso no me parece aconsejable en las 
actuales circunstancias.

Y a Otra cosa. Queda claro que el teniente 
general Diez Alegría "nunca ha visto el general 
Spíncla, ni ha tenido con él, antes ni ahora, 
ninguna clase de relación directa ni indirecta".

Y como un aire puro, contaminado y 
clarificado, Nicolás Franco Pascual de Pob¡ll,deja 
bien sentado que, "estoy contra el bunker y contra 
el fascismo". Así son los vientos que soplan, a Dios 
gracias.

Y sigue lo de Matesa. Minutos antes de 
reanudarse las sesiones, llegaba a la Audiencia, Gil 
Robles, cojeando todavía y apoyándose en el 
brazo de su esposa. A pesar de lo cual, después de 
oir al fiscal, estuvo informando hasta las diez y 
media de la noche.

Estábamos en esas, cuando los actores veían 
evadirse la posibilidad de una asamblea. La clase 
farandulera tenía prevista una reunión en el 
Sindicato Nacional del Espectáculo, pero no fue 
autorizada. Así que, el asunto entra otra vez en 
una fase tirante, de imprevisibles resultados. 
Porque aquí hay una cuestión de fondo y otra 
cuestión de forma, que plantean el conflicto y 
hacen difícil la solución.

A primeras horas de la tarde y ante varios 
ministros, el señor López Rodó recibía la Gran 
Cruz de la Orden Nacional del Mérito de Francia 
en la residencia particular del embajador, señor 
GuÍllet. Y para completar la exhaustiva jornada, 
Enrique de la Mata explicaba en el Siglo XXI su 
teoría de la evolución del Régimen, ante la 

. expectación general.

Y hoy, para que la tiesta no decaiga, nos vamos 
a desayunar con un pleno marathoniano con siete 
proyectos de ley y la intervención de cuatro 
ministros y una larga serie de procuradores. Menos 
mal que el miércoles nos espera la feliz jornada de
la televisión, que si no...

Yak
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Conferencia de Enrique de la Mata en el Club Sigto XW: fHB^WíS
i

r^|«El Principe está yn en | 
condiciones de ocupar |

JUUOMMJA^^ I

EN LOS JOVENES

Ila Jefotura del Estado» g
"El liberalismo y el marxismo 
seguirán siendo en un futuro 
las corrientes dominantes"

unir a personas y grupos que hoy se presentan en posiciones 
difícilmente conciliables.

La segunda ventaja —añadió— está sin duda en el propio 
Régimen. Que con el transcurso de casi 40 años de vida ha venido

MADRID, 29 (Logœ).- D. Enrique de la Mata, secretario del 
Consejo del Reino y ex director general de la Sewri^d Social 
pronunció ayer tarde una conferencia en el Club Si^o XXI, en la 
que dijo entre otras cosas:

Hoy en día proliferan, los discursos, comentanos, conferencia y 
artículos; raro será el día que no aparezcan opiniones, y cualquiera 
podrá'observar que, precisamente la diversidad de las mismas, hace 
^derite un deseo general de clarificar y abrir camino en la 
ordenación de nuestra convivencia. En mi criterio, a pesar de tanto 
intentó, no acaba de verse claro, y el panorama hasta ahora, ofrece 
mas confusión que trasparencia. ... • j-r

Tras señalar que no existe una razón única, smo diferentes 
entremezcladas en distinto grado y casi todas ellas válidas, manifestó 
que se atrevería a señalar las siguientes causas de que existen estas 
dudas, incoherencias perplejidad:

D Opiniones ex elusivamente personales. La razón es clya, al no 
existir en nuestra legalidad grupos políticos capaces de generar 

una doctrina propia, nadie puede hablar en nombre de nadie aunque 
en ocasiones se pretenda lo contrario.

B Intento de presentar los planteamientos, desde plataformas 
originales; plataformas originales tanto en la doctrina como en 

la terrmnología. Hemos huido con frecuencia de llamar las cosas por 
su nombre sin embargo pienso también que ello no ha ocurrido 
caprichosamente sino que en el fondo subyace un intento de no 
reconocer las cosas como exactamente son y un afán de en contra de 
enfoques doctrinales diferentes de los ortodoxos y univer
salmente aceptados. Estos hechos son para mí muy cla
ros. Y pueden encontrar justificación. Primero en los añoí 
primitivos de nuestro régimen, con notoria influenciai 
fascista, con indudable redoble triunfalista en lo político. Después al 
sufrir el impacto de la terminología tecnocrática implantada en la 
década de los años 60, con redobles triunfalistas en él desarrollo 
económico. Así llega a generarse un lenguajé de conceptos 
trastocados, valores entendidos y al final una sensación generalizada 
en nuestro pueblo de no entender nada, por no entender nada, 
iniciar un movimiento peligroso de vuelta de espaldas a la realidad 
política, con notorio desinterés, por los asuntos públicos.

B Propósito de encerrar en definiciones dogmáticas la descripción 
de fencímenos políticos que correspondan a una^ sociedad 
dinámica, cambiante y aceleradamente diferente cada día. Pienso 

que existe entre nosotros, una falta del necesyio realismo en la 
configuración de la sociedad española, que después de un proceso de 
rápido crecimiento, aparece rotundamente transformada. . /

LLAMAR A LAS COSAS POR SU NOMBRE

De lo dicho anteriormente saco las siguientes conclusiones: 
Primera.— Para entendemos mejor, es preciso ver la realidad tal y 

como es y a llamar a las cosas por su nombre.
Segunda.— Se hace necesario contemplar la realidad que vivimos 

y pensar que un mundo nuevo y diferaite surge a nuestro alrededor.-
Tercera. Se hace conveniente propiciar la formación de 

posiciones doctrinales, comunes a grupos de hombres que permitan 
su integración y la defensa colectiva de ideologías e intereses.

Refiriéndose a la evolución del Régimen subrayó que esta doble 
ventaja reside, por una parte en haber encontrado la figura idónea 
para suceder af Jefe del Estado. El Príncipe de España, en plena 
madurez está ya en condiciones de ocupar la Jefatura del Estado, en 
el momento preciso, e iniciar una monarquía quede entrad^ puede

experimentando las suficientes transformaciones como para estar en 
condiciones de desembocar progresivamente en un sistema I 1^ 
democrático. Y ésta es para mísin duda, la mejor solución. I )

Acerca de la ideología política dijo que aun pensando que el ' 
liberalismo y el marxismo, seguirán siendo en un futuro, a medio 
5lazo las corrientes dominantes, también serán caudales políticos I 

ecrecientes en Europa, y por supuesto, en España, que sin embargo 
corren el peligro de comenzar a imitar modelos ajenos en I

Y nos dice Jersild del amor: "y es que éste no es 
sólo un producto derivado de la satisfacción 

de las necesidades animales, sino una herencia, un 
elemento primario de la naturaleza humana”. "De 
acuerdo con esta teoría es tan natural amar y 
buscar amor, como comer”.

Los instintos, todos, ya sabemos que están 
asegurados por afanes intensos. La sed, el hambre, 
la necesidad de protegerse del frío o del calor 
excesivos, todos son pilares poderosos sobre los 
que se apoya la necesidad de pervivencia del 
individuo.

Esta necesidad de que viva el ser humano hace 
un racimo con todos estos instintos Juntos.

decadencia.

/pií Aunque esta unidad perdurable que es el 
hombre exige una garantía de persistencia para la 
humanidad. Garantía que solamente se puede 
asegurar con ese otro, rey de los instintos, que es el 
de la reproducción.

Instinto al que se llega no sólo por la fuerza 
vital de la biología; sino por el poder maravilloso

EXCESOS DEL CENTRALISMO

“Coherentemente con su propia historia, las nuevas generaciones 
buscarán su afirmación con fuerte sentido social, en una fórmula I 
democrática, mas pragmática que palabrera y estéril, con mayor 
significado regionalista y mejor acumulación centralista,más idealista I 
y real que implique una auténtica superación tanto del liberalismo I 
como del marxismo o del comunismo. Es preciso por tanto buscar I /4^ 
nuevas formas políticas que sinteticen eficazmente la libertad base I 
de toda creación e impulso y que encuentren en la solidaridad, el I 
soporte definitivo de la justicia, eliminando a la vez los defectos de I 
soluciones tradicionales, como pueden ser los excesos del I 
centralismo y de la burocracia”. I /W

Al analizar el liberalismo apreció que tres siglos y medio de j 
desarrollo liberal, éste no ha modificado ni un ápice la distribuciór I 
de la riqueza en los países desarrollados y la ha empeorado en los I /1^ 
.subdesarrollados. No na mejorado la distribución de la renta en los I 
primeros y la ha empeorado en los segundos. I /4^

Ha logrado, sí, incrementar los niveles absolutos de rénta en los l 
países desarrollados pero a costa de reducir e impedir el crecimiento I 
Sotencial de los subdesarrollados, haciendo mas profundas las I 

iferencias entre unos y otros y ha fomentado las ventajas de la I 
movilidad social y de los avances tecnol^cos, pero con el I 
inconveniente de concentrar estos beneficios en favor de la I

de los sentimientos.
Resultando seguro, ya, que el amor comienza 

en el momento, en el que el niño aún feto, percibe 
constante latir sincrónico de la aqrtael ------------------ ------- , -

descendente en el claustro materno,, a través del

Contra la 
retirada 
del pasaporte

BOIX LLUCH 
PRESENTA 
RECURSO 
OE ALZADA
BARCELONA, 29 

(Logos).— Contra la 
retirada del pasaporte del 
ingeniero industrial don 
Joaquín Boix Lluch, 
dispuesta recientemente 
por el Ministerio de la 
Gobernación, el 
interesado ha interpuesto 
recurso de alzada ante el 
Consejo de Ministros. El 
señor Boix Lluch 

. recuerda que la validez 
para dicho pasaporte se 
limitaba a viajes a 
Francia, incluyendo un 
certificado de un centro 
asistencial de aquel país, 
donde está internado su 
hijo, en donde se señala 
que su estado hace 
deseable, e incluso 
indispensable, la visita de 
sus padres, al menos una 
vez al trimestre.

; 6

producción y consumo de bienes individúales innecesarios i 
provocando una carencia calamitosa de bienes jiúblicos. I

Con respeto al comunismo dijo que aparecía claro que aunque ha I 
abeJido desigualdades de riqueza, no ha liquidado con ello las I 
desigualdades de poder que pretendía eliminar no ha reducido las i 
desigualdades de renta. I <4^

Ha desconocido pertinazmente las libertades individuales y I 
Súblicas más elementales y aun cuando ha incrementado el starvlani i 

e los bienes públicos, ha sacrificado la producción de bienes I

líquido amniótico.
Y coge fuerza cuando al nacer percibe cómo lo 

suspenden en el aire las manos seguras, protectoras, 
del primer adulto que tiene contacto con él.

¿Cuantas veces tendremos que repetir la 
necesidad que el niño tiene de sentir el acariciante 
contacto de los que deberán quererle?

La trascendencia de esta necesidad va a tener 
una repercusión total en esas restricciones que 
estós mismos niños, ya adolescentes, privados de 
este contacto, van a padecer en sus esferas 
intelectual y emotivar hecho q^ue hace nada menos 
que 30 años ya nos demostró Goldfarb.

Clásicos son ya los estudios realizados en monos 
por Harlow.

Harlow apartó 4 monos del lado de sus madres 
y amamantó dos de ellos con una madre artificial 
de trapo y otros dos con otra madre artificial de 
alambre. , .

Permaneciendo, estos 4 monos, relativamente 
Juntos, no se les permitió a dos de ellos, más que 
mamar de la madre de alambre, y a los otros dos 
de la de trapo, más semejante a la madre propia en

MA 
Fraga 
Ganen 
Páram 
una Vi 
foca/. > 
hacer 
afirma 
person

"ESCA 
DESOP

COCTELES 
MOLOTOV 
CONTRA 
SINDICATOS

MADRl’b, 29.- En la 
almadrugada del sábado 

domingo’ dos cócteles molotpf"
fueron arrojados contra la 
Delegación Provincial de la 
Organización Sindical.

Salvo la rotura de los cristales 
de la puerta principal no ha 
habido que registrar más daños, 
ya que las botellas de líquido 
inflamable se apagaron incluso 
antes de que se personaran los 
bomberos.'

OVIEDO:

Miembros de grupos 
ilegales, detenidos

OVIEDO.— Por personal 
afecto a la Jefatura Superior de 
Policía de esta ciudad se ha 
procedido a la detención de 
distintos miembros de grupos 
minoritarios ilegales implicados 
en actividades subversivas, que 
operaban en la Universidad y en 
el sector laboral.

Le fue ocupado aburríante 
material de propaganda así 
como útiles para su confección.

su contacto. ...
Harlow tuvo observaciones tan definitivas como 

el que estos 4 animalitos, siempre que pasaban por 
una fase de miedo, de desconsuelo, de necesidad 
de protección, no se acordaban, ni un solo- 
momento, de la madre de alambre. Los 4 acudían 
temblorosos a la madre de trapo buscando con su 
proximidad, lo que Harlow llamaba el consuelo 
por el contacto.

Este consuelo por el contacto, para Harlow, es 
más importante que la leche de la madre, en e 

-------------------------------- , , I desarrollo de las respuestas afectivas, y en ei ’,
D. Enrique de la Mata continuó diciendo que estos modelos equilibrio afectivo que pueda necesitar el "«ho.

típicos y tradicionales “modelos de libro” que ahora encuentran I 1^, Estas experiencias comenzadas en 195®, 
numerosos partidarios, con énfasis en expresiones de derechos y' I tuvieron su culminación en el 1962 cuando estos
libertades, están en realidad tan momificados e inmovilistas en su I monos, ya adultos, tuvieron que desenvolverse en
propio pasado como los que se aferran a esquemas dictatoriales, con 5^,5 relaciones sociales, afectivas y sexuales, con los
concentración de poderes y exceso de burocracia centralizada. I

Terminó señalando que las impaciencias, las in^tisfacciones y las I 
marginaciones impulsan a no aceptar de la razón delíwdemás.La I 4^ 
serenidad y el sosiego inteligente invitan a evitar radicalianos y 1^ 
propiciar entendimiento, útiles siempre para impulsar o para I 
tramitar las discrepancias. . I

“En este punto bien comprendo y comparto la conveniencia de I 
un perfeccionamiento legislativo. Creo que es perfectamente posible 
e incluso necesarios, para remover los obstáculos que impiden la I 
evolución democrática. Es tarea delicada, incluso por afectar a las I 
Leyes Fundamentales que no son inmutables y permanentes como I 
los principios que las inspiran. Las leyes tienen prev^isto el I 
procedimiento de su modificación e incluso de ai derogación . I

individuales necesarios.

MODELOS DE LIBRO

Entr 
el señor
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«Pax Christi» pide clemencia
BARCELONA, 29 

(Logos).— En una carta 
abierta, suscrita por varias 
personas, Pax Christi pide al 
presidente del Gobierno, D. 
Carlos Arias Navarro, que 
haga llegar al Jefe del Estado 
la súplica de indulto para 
José Sanjulián Jiménez y aue 
conmute la pena capital a 
El.oy Masso Madrigal.

También formula otra I 4^ 
petición de indulto a favor i 
de Miguel Angel Marcos I

Tras hacer algunas I 
consideraciones acerca de la I 
pena capital, la carta ¡ 
concluye abogando por la i 
abolición de la pena de I 
muerte de nuestro Código i 
Penal. /1^

Tras la declaración del estado de

Unos treinta 
detenidos en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN, 29 (Logos).— El nUrnero de 
personas detenidas por la policía armada, guardia civil y 
policía gubernativa, tras la declaración del estado de 
excepción en Guipúzcoa, se cifra alrededor de treinta; 
con estos datos recogidos de fuente fidedigna se 
desmiente la información aparecida en la prensa del otro 
lado de la frontera en la que se informa que se han 
practicado numerosísimas detenciones. No obstante, 
parece claro, que las prácticas policiales están 
encaminadas a la detención de Múgica Arregui “Marx”.

Los controles que se efectúan en la provincia son 
similares a los de ocasiones anteriores, aunque con 
mayor minuciosidad. Queda totalmente desmentida la 
noticia según la cual habían pasado a disposición 
gubernativa diversos intelectuales de la provincia.

demás. «..olios
No había forma de conseguir que 30“®''°’ 

monos se comportasen, sobre todo en sus 
relaciones sexuales, de una forma naturalmeni 
“reproductora”.

Harlow, obsesionado por conocer hasta que 
punto la infancia frustrada de aquellos monos, 
víctimas de una deprivación materna compi®”' 
transtornó su afectividad, prosigue sus esfuere 
por conseguir de aquellas madres que desconocían 
totalmente lo que era una madre verdadera, la 
fecundación. ..x.i

Los "resultados obtenidos pusieron en tora ^1 
evidencia hasta qué punto estos animai® 
desconocían totalmente lo que pudiera ser * 
instinto maternal. .

Porque la maternidad de estos animates a 
pudo ser más catastrófica.

Una maternidad descrita textualmente 
Harlow como: “desmañada , desesperanzada > w 
casi desprovista de cualquier sentimien

¿Puede extrañarnos, entonces, que 
hijos de madres seguramente de trapo y haya 
alambre, algunas veces, sean ese desasta m w 
vamos encontrando cada vez más frecuenteni

La historia clínica que nos presentaba ua A 
era bastante expresiva. Se trataba de un betan^ 
que, según se comprobó, le bastaban 7 m» 
para tomar de su madre toda la leche necesaria p 
alimentarse bien. ,-,iando su S

No obstante el niño lloraba crispado cuana 
madre lo dejaba en la cuna a los 7 je
empezar a mamar sin que por esto pero 
P^^Bastó que la madre lo sostuviera en sus brazj 
a 6 minutos más para conseguir la mayor caí 
el mejor estado de paz en aquel niño. .-Aeneia*

Demostración evidente de estas expe A 
afectivas de Harlow •unca d®Claro que la s®''s*biljdad maravillo 
Mataerlink bien que nos lo dice: Si antes o 
a la persona amada habéis contemplé jj 
estrellas, no besaréis de la manera Mgjtra 
solo habéis mirado las paredes de 
habitación”. . .,,.¡ontal:

Y es que como dice el pensamiento orienw 
seno de la madre es el nido más tibio tejido en 
rama del almendro". ,nnmalíe$4?I

¿Os extrañan ahora todas las 
afectivas que sufren muchos de nuestros jo

Aotonio MALLOU|
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“VEMOS POR TODAS PARTES, UNA ESCALADA CRECIENTE DEL 
DESORDEN, LA CONFUSION Y EL DESMADRE”

"CO/y SOLO E/\/EñG/A YDEC/S/OM rEEM/í/Af\/TESEPUEDE/^ DAR /MPOfíE/^TES 
^/^^/^FEC^/f^/V'^ Pf^^^fAfí^E/VTE CUALESSO/\/ LAS RA/CES DE

“VEMOS LEYES QUE NO SE CUMPLEN, FUNCIONES SOCIALES OUE 
ACTUAN AL REVES, INSTITUCIONES VACIADAS DE CONTENIDO... "

MADfí/D, 29.- Después de su conferencia en ei Ateneo, Manuei 
Fraga iribarne se tras/adó a una iibrería de ia Avenida de/ 
Genera/ísimo para presentar e/ /ibro de su paisano Gomá/ez 
Páramo "Conf/icto. Estrategia. Po/ítica\ /l/edia hora después y 
una vez terminado e/ acto, e/ emba/ador en Londres abandonó e/ 
/oca/. A pr^untasde un in formador ha respondido que no pensaba 
hacer dec/araciones. Personas ai/egadas a/ ex ministro ni han

WLas reformas se hacen 
absolutamente necesarias.'^

Añadió : "Pienso que 
España está necesitada hoy de

afirmado ni negado que 
perso naiidad de/ país.

"ESCALADA DEL 
DESORDEN"

ayer se entrevistara con una aita

Entre otras cosas ha dicho 
el señor Fraga :

"No hace falta estar recién 
llegado de San Jorge de 
Rivareso (que es la aldea de 
un servidor, en el término de 
Villalba), para darse cuenta 
de que la vida social de hoy se
ha vuelto densa.
desordenada y 
sencillamente,

a
dura, 
ratos

inhumana.

GONZALEZ PARAMO: 
"EN EL UMBRAL 
DE UNA MUTACION...'

de vida enun proyecto dramáticos solicitados por el 
futuro".

El acto fue presentado por 
el señor Ortega Sporttorno.

común que reúna los aspectos 
positivos de la situación 
actual con ios rasgos

ales no

te pof 
zada y 
imiento

I

muchos g 
lasta de 
tre qu,®

Lamke 
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irla pC®
ando su 
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Vemos por todas partes una 
escalada creciente del 
desorden, de la confusión, del 
desmadre. Por todas partes 
vemos leyes que no se 
cumplen, tinciones sociales 
9ue actúan al revés, 
instituciones vaciadas de 
contenido que sólo quedan 
como apariciones engañosas, 
y, al final, lo inevitable: 
aumento de la delincuencia, 
florecimiento del terrorismo, 
destrucción de la familia y de 
la escuela, etc."

"Creen algunos que estos' 
Problemas se resuelven a base 
de decisión, de energía; y, por 
supuesto, ello es indudable; 
Pero con enorme energía y 
decisión terminante se 
Pueden dar imponentes palos 
de ciego, si no se sabe 
Previamente, como en toda 
empresa importante, cuáles 
*on las raíces de la infección."

"No basta el propœito de 
caminar; hay que saber 
edórxle se quiere ir (lo que 
Presupone saber adórKie se 
Wsede ir, porque hay metas 
imposibles), y también de qué 
modo se puede llegar.

Por su parte el autor del 
libro, González Páramo, ha 
dicho: "Vivimos en un 
momento en el que un gran 
ciclo está a punto de 
terminar. España ha 
cambiado decisivamente."

España —ha agregado- 
está en el umbral de una 
mutación social 
extraordinaria que puede 
sorprender a los dogmáticos 
con soluciones más 
inmoderadas que las que 
algún país vecino acaba de 
mprtrar

''El miedo y el 
desconcierto de este país 
proceden de que:

9Crezca lá ambivalencia 
haciá el sistema.

^Muchas gentes están 
desconcertadas.

'^Fallan ios hechos o los 
mecanismos recuperadores de 
la ilusión.

^El horizonte econc)mico, 
político y social sigue muy 
gris.

^Se siente la necesidad de 
un conjunto de ideas yáKdo 
para la nueva situación.

W'S e multiplican las 
depresiones individuales que 
aumentan la clientela de los 
sectores menos integrados

LLOU

Vivimos en una época que 
dinámica, ocasionada a 

Cambios inevitables. Ahora 
m®n, la seguridad colectiva, 
P®ligra cuando, ante esos 
Cambios inevitables, no existe 
í*”# estrategia general (que los 
miegra en un nuevo orden)'.'

V S e mantiene la 
conf lictualidad laboral, 
académica, cívica, y, sobre, 
todo, las reformas que se 
preparan disgustan por más o 
por menos.

^Los intereses creados 
endurecen la situación 
enajenando colaboraciones de 
personas popularísimas.

Con el Ateneo abarrotado v I lili A
aranto cerrado de tetewisión UlwA

CONFERENCIA «MOVIDA»
Ante algunos silbidos y pateos, el ex-ministro pidió 
al público que manifestara su disconformidad o 
aquiescencia cuando finalizara su exposición

MADRID, 29. (Logos).— "Debe desaparecer de los 
códigos civilizados toda discriminación en el ejercicio 
de cualesquiera derechos civiles, sociales o polfticos 
por razón de sexo. Sus excepciones a este principio 
deben cambiar la regla", manifestó el embajador de 
Espiña en Londres, D. Manuel Fraga Iribarne, en la 
conferencia que pronunció ayer tarde en el Ateneo 
sobre j^a mujer y la poiïtica", dentro del ciclo que 
dicha institución viene celebrando sobre la mujer.

y a centrarse en temas de política económica, se abren 
en ella enormes posibilidades de acción a la mujer.

. IGUALDAD OE OPORTUNIDADES

AMBIENTE CALDEADO

El salón de actos estaba repleto, fundamentalmente 
de público femenino y juvenil que acogió la presencia 
del embajador con aplausos, silbidos y algunos pateos 
hasta el punto de que el señor Fraga, dirigiéndose al 
auditorio, pidió que manifestaran su disconformidad o 
su aquiescencia bien con silbidos o con pitos al 
terminar su exposición.

Un circuito cerrado de televisión hizo posible que 
numeroso público siguiese la conferencia desde 
diversas dependencias del Ateneo que se encontraba 
repleto de público, pese a que se controlaba la entrada, 
lo que hizo que bastante gente tuviese que quedar en 
la calle.

El señor Fraga acabó su conferencia diciendo:
"Hago votos y prometo mi esfuerzo en lo que valga 

para convertir esas perspectivas de incorporación de la 
mujer en una realidad en nuestra España".

REFORMAS ADECUADAS Y 
BIEN PLANTEADAS

Otras de las conclusiones a las que llegó eISr. Fraga 
fueron las siguientes:

"Es dudoso que la solución a los problemas de la 
nueva presencia femenina pueda dejar de tener en 
cuenta las diferencias naturales del sexo y también que 
pueda encontrarse de pronto o de modo 
revolucionario. Es preferible la evolución apoyada en 
reformas adecuadas y bien planteadas".

''Como en las sociedades urbanas e industriales, la 
política tiende a organizarse sobre bases democráticas

"La supresión de discriminación no llevará sin más, 
a las mujeres, a toda clase de funciones; las mismas 
mujeres sabrán perfectamente lo que mejor les va ó 
más les conviene".

"Para dar de verdad igualdad de portunidades a la 
mujer deben crearse, de buena fe, las facilidades 
educativas- y los servicios sociales (guarderías, etc) 
necesarios".

"Una sociedad de mujeres emancipadas, y pudiendo 
actuar con todas sus fuerzas para el plan común, será 
el principio más eficiente y más capaz de afrontar el 
desarrollo social y humano ai máximo que ninguna de 
cuantas ha conocido la historia."

"UNA ACTITUD ABIERTA HACIA 
EL CAMBIO"

Por lo que se refiere a España, dijo el Sr. Fraga 
Iribarne que, aun sin entrar en el fondo del problema, 
los datos de que disponemos demuestran que España 
sigue un camino semejante, aunque con algún retraso, 
al de los países occidentales, y trazó el siguiente 
cuadro general: se comenzó con la educación y hoy 
hay en la vida española una serie de presencias 
femeninas fruto de aquellas semillas; las importantes 
reformas jurídicas iniciadas en 1958 debe continuarse; 
la participación de la mujer en la población activa es 
considerable; las encuestas muestran una opinión 
pública favorable a la igualdad de derechos y tenemos 
nuestras "libs". Y, sin embargo, afirmó, tampoco en 
este punto la relación entre la evolución social y el 
desarrollo político van emparejadas. Por ejemplo: hay 
un solo procurador en Cortes femenino y casi un 40 
por cien de mujeres en la población activa. Pero, en 
definitiva, vamos por el mismo camino de las 
sociedades urbanas e industriales. Lo deseable es una 
actitud abierta hacia el cambio que presupone una 
situación legal que permita un grado razonable de 
experimentación social.
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REUNION de 1 
PROCURADORES La PRORROGA LEGISLATIVA 1

FAHIUARES 
en las 

CORTES o DEBATE
' MADRID 29 (Logos).-Unos sesenta I habló de la conveniencia o no de que se
pr d? ftSLJntación fatnillar JuTK*».* p?"n‘lof'’di vTsta í
se han reunido en el Pa ac O ^^as ^o e^ fundamentaciones. La mayoría de los
îîiîeidîd polítfca. Principalmente se [ 9^6 intervinieron sobre este tema de la

prórroga consideraron que no debería ser 
solicitada por los propios procuradores en 
Cortes de la actual legislatura, aunque 
otros estaban dispuestos a solicitarla con 
su firma, y así elevarla al presidente de las 
Cortes. Los argumentos que utilizaron los 
que e^partidarios de la prórroga se 
centraron fundamentalmente en el retraso 
del desarrollo político puesto en marcha 
por el Gobierno y la reciente aplicación 
del estado de excepción en las provincias 
de Guipúzcoa y Vizcaya.

CoiEl señor López González 
representante de Valladolid, pidió que - 
por el Gobierno se dicten cuanto anís 
normas electorales de las próximasl 
elecciones, aclarando si las asociaciones " 
van a tener o no juego en las mismas; que J 
se den garantías de neutralidad de las i 
autoridades provinciales y que se dicte la j 
norma oportuna para que los candidatos a i a ce ' 
las elecciones puedan deducir deiJf 
impuesto sobre la renta de las personas^ 
físicas los gastos de la campaña. j UN I

iind
LA PRORROGA CON CARACTER 
POLITICO DE I

SARRIÓ
COMPAÑIA PAPELERA DE LEIZA.S A

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS
Presidida por ei Excmo. Sr. D. Lorenzo Marco Sarrió, se celebró el pasado día 27 de ^bril, en el domicilio 

social de Leiza (Navarra)

DATOS DE MAYOR INTERES OFRECIDOS EN LA MEMORIA Y DISCURSO DEL PRESIDENTE SOBRE EL 
EJERCICIO 1974

FACTURACION Aumento del 57,23 % en 
el conjunto y del 59,24 % 
en -las ventas al exterior

Beneficios por explotación
Beneficios sobre el capital so

cial

Aumento del 44,18 %

AMPLIACION DE CAPITAL
Dividendo
Parte de ios beneficios totales 

destinada a autofinanciación

1 X 7 a la par 
10 % bruto

38,41 °/c

EXPORTACIONES 1.129 millones de pesetas
Beneficios totales 575 millones de pesetas
Dotaciones a reservas en el 

Ejercicio 156 millones de pesetas
Amortizaciones en el Ejercicio 248 millones de pesetas

CAPITAL SOCIAL
Reservas
Fondo de amortización a partir 

de abril 1970

Parte del inmovilizado bruto 
correspondiente a las inver
siones hechas en los últimos 
4 años

PLANES DE EXPANSION Y SUS OBJETIVOS

Para ampliar la producción Para diversificar la producción

La máquina n.° 5 de papel Alto Brillo “Eurokote» está en
marcha desde los primeros días de enero de 1975, y la n.° 6 
de la misma especialidad entrará en funcionamiento a me
diados de este mismo^año.
La segunda línea para fabricar papel autocopiativo químico 
«Eurocalco» iniciará su producción a fines del corriente 
semestre.
La reforma de la máquina n.’ 2 de la factoría de Uranga, 
llevada a cabo en estos meses para su óompleta dedicación 
a fabricar papeles base con destino a «Eurocalco».
La factoría de Recubrimientos Especiales de Leiza, 7.“ del 
Complejo, se inauguró oficialmente en 1974, e incorporará 
nueva maquinaria en 1975.
La adquisición del 50 % del capjtal social de Papelera del 
Mediterráneo, S. A., con factorías de pastas química y me
cánica, papel, sosa y cloro, en Motril, formalizada en 1974. 
Nuevas ampliaciones de las fábricas de La Montañesa, S. A. 
con el montaje de una Estucadora de 3,40 metros de ancho 
útil y velocidad de 750 metros/minuto, que comenzará a 
producir en este trimestre. El plan incluirá también otra 
máquina de papel y elevará la capacidad total de esta filial 
a 100.000 Tm. año.

70,26 %

pesetas1.497 millones de
850 millones de pesetas

822 millones de pesetas
cubriendo más del 30 % 
del inmovilizado bruto

60 % del total

El nuevo Complejo Industrial de Alio (Navarra), con más 
de 40.000 m’ construidos, cuya primera piedra puso el 
Excmo. Sr. Ministro de Industria el día 6 de julio de 1974, 
entra en producción en estos meses.
Consta de la factoría de papel tisú, con una máquina de 
5,20 metros de ancho útil, igual a la mayor existente en el 
mundo en su especialidad, y deja planta para transforma
ción del papel en diversos productos de uso doméstico, 
higiénico y sanitario.

Para ampliación de las organizaciones comerciales 
y mejora de su infraestructura
La construcción de modernos depósitos, climatizados y au- 
tonratizados, para las Delegaciones de Madrid y Barcelona, 
en terrenos de 11 y 6 Ha. adquiridos el pasado año en los 
municipios de Alcalá de Henares y Abrera, respectivamen
te. Entrarán en funcionamiento en 1976.
La creación de la División Comercial Papeles Tisú, para la 
venta de los productos de Alio, y la de Almacenamiento y 
Distribución, que unificará y coordinará varios servicios de 
algunas sociedades filiales de carácter comercial.
La inanguración, en 1975, de la nueva Delegación en Ingla
terra.

Para la integración’de las factorías

Nuevas factorías de la filial La Montañesa, S. A.: una para 
la fabricación de celulosa, que se prevé terminar en 1976; 
y. posteriormente, otra de pasta mecánica blanqueada.
La tercera factoría del Complejo Industrial de Alio, también 
para producir pasta mecánica blanqueada. »
Construcción de la fábrica de celulosa por Celulosas de

Extremadura, S. A., en Navalmoral -de la Matíi (Cáceres), 
con capacidad de 100/120.000 Tm. año, que entrará en fun
cionamiento a fines de 1977. '
Intensa actividad forestal, habiendo sobrepasadu ya las 
20.000 hectáreas, repobladas y en repoblación en régimen 
de consorcio con el I.C.O.N.A., a fin.de asegurar el abaste
cimiento de madera para la fabricación de celulosa.

Al finalizar su discurso, el Presidente anunció la próxima ampliación de capital en proporción de una nueva acción por cada 
siete antiguas, que tendrá lugar en mayo, y expuso el deseo del Consejo de Administración de dar satisfacción a los 
accionistas de Sarrió Compañía Papelera de Leiza, S. A., en su natural aspiración a invertir sus ahorros en el Grupo, por 
lo que estudia la posibilidad de ofrecerles en el futuro la suscripción de acciones de algunas de la'A filiales, comenzando 
por Celulosas de Extremadura. S. A., operación que les permitiría beneficiarse, de este modo también en forma directa, 

de los frutos conseguidos tras muchos años de trabajo.

tirAc

El representante de Baleares señor 1 îîSiriîS' 
Meliá manifestó que la cuestión de la h
prórroga no es un tema legislativo de «luí
acumulación de trabajo en las Cortes, sino 
de carácter político: se trata de saber si la i ® v® 
próxima Legislatura se va a constituir con I, 
arreglo a las normas vigentes o por otras I 
que permitan una mayor participación y ° , 
comparecencia del pueblo español en las „
elecciones de sus representantes. Si al 
constituirse la Legislación -agregó- los 
representantes de las corporaciones j‘•°®..^JfL® 
locales en Cortes no son electivos, si las 
asociaciones no van a participar,-si las•fjf’j®’’"; 
incompatibilidades no van a estar®" 
aplicadas, creo que se originaría unagran 
frustración nacional, y, sobre todo.JJ 
estimo que las elecciones sindicales noru, 51™® 
pueden iniciarse cuando dos provincias^'’^^^””^^ 
españolas tienen mermados sus derechos’ 
políticos, aunque sea por una causa justa F 
como es la de combatir el terrorismo enf“®’®* 
defensa de las libertades de la mayoría. ¡y®°

La mayor parte de los procuradores F 
que intervinieron pusieron de relieve las 
dificultades para llegar a un acuerdo 
colectivo sobre el tema. Así como deF^^“ 
elevarlo por algún cauce reglamentarlo | on 11 
por lo que se estimó conveniente que los R’rsmao 
que actuaban de moderadores, prestidos HJ^ematic 
por el señor Gómez Anaulo, ó’eron 
traslado al presidente de las Cortes de wh 4« c« 
inquietud de los procuradores 
aunque desde diversas posiciones. .

Los señores Viola y Peralta pusieron fingen 1er i< 
de manifiesto que el procedimiento de la--------------  
prórroga está perfectamente regulado. 
Tanto los cauces para solicitarla, como las 
autoridades que deben decidirla.

El señor Eícudero Rueda, 
representante familiar por Guipúzcoa, 
manifestó que las condiciones en que » 
presenta la renovación de la Legislatura, 
sin que se haya cumplido el desarro o M A D í
político previsto, pueden conducir a un jtogo.s).— 
g ran abstencionismo. Se registraron 
diversas alusiones a la “lección oe ladrid el 
Portugal”. Lo que suscitó algún»,--------------  
protestas y pateos por parte de 
procuradores. El señor Escudero agreg MUL 
que no justifica las violencias ni 1« 
asesinatos por la espalda, P®''°,®'^.® 
único medio de evitarlo es REP
desde dentro. En las actuales condici^ roT 
no se puede hacer una elección P°N LO I 
todos sabemos quie'n v®. ® 9.®”®'''X 
hay quienes tienen o dispuesto P . 
ello. Necesitamos un hriontÿ® qu® , 
respuesta a los extremismos de 
o de derechas, porque no podeg» 
establecer un diálogo ni con el 
Comunista, ni con extremismos se a. 
contrario. Soy partidario de la 
—concluyó— porque creo que e «iv;.» j 1 meses se puede concluir coj JlimedeUp 
desarrollo poi itico en marcha, que 5 
posible la el iini nación °, v.*35/Mera, a 
extremismos en unas elecciones aoie j^iores de h
democráticas. litos por ’ 

’’óonal. Se
MALA IMAGEN

El señor Toro Ortí manifestó q¡jg»nac¡ond 
estado de excepción era'para pmt 5 es que h 
pueblo vasco del terrorismo. "•“nodo de
la prórroga, coincidió en 44®Jfpíndlcalli 
imagen plantear unas ®'®cciones s na 
en un momento en que dos p ----- --------
tienen mermados sus de qu. hnm 
constitucionales. , «niazó t UUIII

El señor Fernandez Nrtto ¡.j.
tema de la prórroga con la jeftor'''UQ • 
electoral de las Asociaciones y « ----------
Abella estuvo de acuerdo con 
López González en la incidencia 
actual situación política del pa'^' _ .
amenaza activista, que es la J parJ^o que 
Gobierno ha tenido en «¡SS a laSl’“í"® 
proteger la libertad que amenaza n»* 2 
pueblos guipuzcoano y V'^caino. pjrJ? aeshonn Considero con razones ««««ÎÎÎS a«Q5® 
definirme respecto a la oportunida 
de la prórroja, pero ert.mo ’ Styrac 

importante esa situación a^^epcw ,, ,jor 
que aludía el señor López Gonzaie

En conclusión, se acordó «asi 
presidente de las Cortes iw' । teifla^'iera toda 1 
puntos de vista expuestos acerca . 
de la prórroga, de la heces tHi. 
anticipar las normas 
establecer una norma que 9ue P
deducir los gastos de qu«
electorales y por último anti®'8®*?*
Presidente de las Cortes se 
ministro de Educación y Cianea P.jjjfjta «je y com 
conteste a los procuradores d« -¡¿¡0(0% ? epvia 
universitario de Valladolid 4“® 
una flexibilización de lás me . '¿«^tramo 
cierre de la Universidad valhsolet empresa

MARTES. 29 DE ABRIL PE
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[ODlinnoniD los poros
enseñanza ASAMBLEA DE DISTRITO DE PNN

nzález, 
lidió Que T 
anto anís ' 
próximas T 

ociaciones
isnias;que i 
3d de las j indefinidos o intermitentes
íe dicte la |
îïïï^b SE TRATO DE LA SITUACION DE LOS PNN DE ESCUELAS
i personas! J UNIVERSITARIAS DE INGENIERIA TECNICA Y CIENCIAS

LOS PROFESORES DE FILOSOFIA Y LETRAS DE OVIEDO

Desagrado ante las detenciones 
de profesores y alumnos

OVIEDO, 29 (Logos).- El claustro de profesores de la Facultad de Filosofía y Letras ha dirigido 
al rector de la misma un escrito en el que se dice entre otras cosas!

El claustro de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo, reunido el día 28 de 
abril, considera riecesario hacer público su desagrado ante las detenciones repetidas de profesores y 
alumnos de la misma, la prohibición de actos culturales y otras actuaciones en ella de órganos ajenos 
a la Universidad, que creando malestar entre los distintos estamentos, pueden perturbar el normal 
desarrollo de la vida académica y suponer un freno evidente para la resolución de Ids problemas 
académicos y profesionales de nuestra facultad.

FER DE LA INFORMACION
Í MADRID, 29.- Los Profesores No 

ón H Numerarios de las tres universidades 
sbtiun JÍ íídrileflas han acordado en el curso de 
ortjrtinx >3 asamblea realizada mantener las 
saber ills ®’ Ministerio de
Stituir wcción y Ciencia para posibilitar la 
i nor otr«iisqueda de respuestas «ustancialmente 
cmación V cuatro puntos de su
iñol en lai Waforma reivindicativa. Dicho acuerdo 
ites Si a étow’ó con un solo voto en contra entre 
ireaó- los to cuatrocientos PNN asistentes. 
Doracionei nos asistentes decidieron también la 
ivns si lac btinuidad en los paros indefinidos o 
nir’si 'tentes hasta el próximo día 12, 
1 a’ estar W ’® reunirán de nuevo en
a una oran P®"^ Considerar el valor de las 
bre todo delMinisterio. Entre otras
diraiaV nñws acordaron también inhibirse hasta la 
DroSeteW "«•ñeionw»» toda prueba o 

s derecha ® " ’ iniciar discusiones 
causa Iu5ti>j“’'^®'’t®'’^® alumnos sobre
rnricmn anfíosibles acciones sobre los exámenes; 
lavoría medidas que eviten la celebración 
ooiradóres r Potenciar las reuniones de
B relieveI» W»rtam®ntos y cátedras como medio de 
n acuerdo^P^*^** *® concienciación y función de 

como de^' PMMen el sentido de su acción; y urgir 
lamentar¡o$'’®^"'ón inmediata de los claustros de 
ite aue |os W*®''S'd®<^ P®*^® d^e se definan sobre la 
□resididos 3tica del PNN y apoyen su

discusiones

lo. dieron^tuacion.
rtesdeesta ^".^1 curso e la asamblea se trato 
familiares, gnibién. de la situación de los Profesores 

gj ' fo Numerarios de escuelas universitarias 
;a pusieron '¡Ingeniería Técnica y de la Facultad de 
iento de la L 

regulado. ~
a, como las

ciencias de la Información que son 
cesados en sus puestos por no alcanzar la 
titulación suficiente de acuerdo con la 
legislación vigente, a pesar de haber 

. ocupado durante años la función docente.
A este respecto, la asamblea aprobó 

criticar esta politica universitaria y 
solicitar que no sean cesados los 
mencionados profesores. Según los datos 
facilitados, todos los profesores 
contratados con titulación de grado 
Medio deberán cesar en sus clases el 30 de 
septiembre del presente año en las 
escuelas universitarias citadas. En Ciencias 
de la Información son 21 los profesores 
conh-atados que deben cesar los cuales 
imparten materias específicas no 
recogidas en carreras universitarias, tales 
como confección, fotografía, ciencias de 
la música, etc.

Por su parte, ios profesores 
contratados de escuelas universitarias de 
Ingeniería Técnica han elabprado un 
informe en el que, aún reconociendo que 
la cantera de los enseñantes universitarios 
está entre los licenciados superiores, no es 
esa la vía exclusiva para impartir docencia 
en la Universidad. En su estudio plantean 
la solicitud de que se conceda a quellos 
titulados de ^rado medio los mismos 
beneficios que a los alumnos de sus 
propias escuelas, es decir, cursos de 
acceso, y paso a cuarto y quinto año de la 
correspondiente escuela técnica superior, 
además óe los medios económicos que les 
permitan abordar dichos estudios.

laboral 1.500 TRABAJADORES 
DE "FASA-RENAULT"

Bon rechazado 
la mediación

VALLADOLID, 29 (Europa Press).— Unos 1.500 trabajadores 
de “Fasa-Renault”, reunidos ayer en el salón de actos de la 
Delegación Provincial de la Organización Sindical, han acordado 
rechazar la mediación que, sobre la base de tres puntos, habían 
ofrecido la Unión de Trabajadores del Sindicato del Metal y el 
Consejo Provincial de Trabajadores.

Dichos tres puntos son: levantamiento de todos los despidos 
y sanciones; normalidad laboral estable y reanudación de las 
negociaciones con la empresa. Los citados trabajadores han 
rechazado la posible mediación al considerar que entre los 
puntos base de negociación no se ha incluido el que consideran 
su principal reivindicación^o rebasar en ningún momento, en los 
nuevos calendarios de horarios para 1975, las ocho horas de 
trabgjo.

Conflicto colectivo de
Fass-Renault de SeviHa

a.
Rueda, 

Guipúzcoa, 
i en que se 
Legislatura, 

desarrollo

• EL PRESIDENTE DEL INSTITUTO NUCLEAR

HA

PERUANO
D R I D .

iducir a un jiogo.çj.— En
2 9 

visita
registraron ^¡dal, se encuentra en 

lección de ^¡drid el presidente 
tó algunas _ 2

EN MADRID
ejecutivo 
P eruano 
Ñuclear, 
división

del Instituto 
de Energía 
general de 
D. Marco

Fernández Baca, invitado 
por el presidente de la 
Junta de Energía- 
Nuclear,

de alguni» -- -----------------

'"’’Æ® ^ULTA A UNA. VALLADOLID, 29.— Un representante estudiantil ha
«I nr-nrM-or-»iT A »i-rr- sancionado, con multa gubernativa de cincuenta

ilucionando REPRESENTANTE pesetas. En este caso se trata de una'consejera del 
condiciofíli. rcTI in T A MT T l últtmo curso, de la Facultad de Derecho, que fue puesta
:ión porqu» to I UU 1 AN I 1 L en libertad a últimas horas del domingo.
nar, ya 
puesto psj?
M® <1«? S: 
le izquierw

I el Partit*® 
IOS se signo 
la prórrogi 

ue en o®®? 
ir con Viene de la página 5) 

que haría
' ^hiertas ^Mera, a directores generales, a ministros y a organismos 

de la nación protegidos por el secreto oficial, y conseguir 
^itos por valor de miles de millones de pesetas es algo 
W^cional. Señores magistrados, ;ante quién nos encontramos? 
" jijun monstruo del engaño? ¿O es que todos estos personajes de 

.^ministración tenían un coeficiente intelectual inferior a la 
festó qf® ^'3 nacional? Sinceramente esto no lo creo posible. Lo que 
] protegfit gg hemos pasado de un periodo de autarquía económica 

Respecto periodo de apertura”.
tendría^^ 
les sindica *
,s __________________

honrado y una 
deshonrada

'' Sí.--------------------------------------- --- ----------------------------------------------------------------------------

Sü.’Çt . •

señor Vilá Reyes quiso servir al país no con la 
a referido el fiscal, sino con honradez. “Nos

*?** *No itíLf 3quí con un hombre horirado en el banquillo, una 
' • ntas P*C’ ®®shonrada y un quebrantó de miles de millones. Un hombre 

oOf,j ,9“® podido eludir todas las responsabilidades, nadie le 
flUe p®*® extraryero que no tuviera

íi ViKlii ®^/'’®“*ción con España y vivir allí comó un príncipe con 2 
.pcional a», '’ millones de pesetas en el bolsillo. Sin embargo, no lo hizo, 
nzâlei"' ,,1^5 ®'. contrario entrtgó todos sus bienes para resarcir posibles 

traSlaÚaVI^iiij «I señor Vilá Reyes actuó así fue sólo para servir a su 
in? d'*®'^ .W.'; quedó para demostrar su inocencia, y para que se 
rea del ^’’íí *3 verdad sobre el “asunto Matesa”

díi , 
jraleS seguidamente el señor Gil Robles'que se había dicho con

Matesa no exportaba telares, sino piedras”. Que esto 
® gentes sencillas es explicable, pero no que lo haya creído
icitar p ctor general de Aduanas que vino aquí a atacar ferozmente a 

® volver a puerto a un barco para demostrar el 
y comprobar si eran piedras o cualquier otra cosa lo que 
^Pviaba al extranjero. Solo encontraron telares, 

d®, ^®ute. Se dijo también que los telares no podían funcionar y
'iS^cintramos con que a finales de 1974 hay funcionando 8.514 

empresas distribuidas en 50 países. Después de esto no se 
r'íugún crédito ai testimonio del ex airector general de 

pE .I'’®’ Castro San Martín”.

SEVILLA, 29.- Los 
ochocientos obreros de 
Fasa-Renault, de la factoría 
de Sevilla y San Jerónimo, 
afectados con la' aplicación 
de sanciones impuestas por 
la dirección de la misma 
consistentes en tres días de 
suspenión de empleo y 
sueldo p/ir plantes 
registrados dtas pasados, se 
reunieron ayer desde bien 
temprano en los alrededores 
de la Delegación de 
Sindicatos para tratar de 
esta situación con el jurado

de empresa, enlaces y 
jerarquías sindicales. Poco 
después tuvieron acceso al 
salón de actos de la 
Delegación notificándoseles 
que el delegado provincial 
iba a sostener una reunión 
con el jurado de empresa 
para tratar de resolver el 
problema, entrando en 
contacto con la dirección de ' 
la empresa. Parece que en el 
curso de la reunión 
celebrada por lo S’ 
trabajadores se acordó 
poner demanda de conflicto 
colectivo.

Gil Robles pasa al ataque
Naranjas y turismo

Dijo el señor Gil Robles que una de las acusaciones del fiscal es 
?ue Matesa cometía el fraude de venderse a si misma a través de sus 
iliales en el extranjero. “Esto, junto con los créditos concedidos a la 

empresa, daban la impresión de que Vilá Reyes era el estafador del 
siglo”. Agregó el abogado que cuando estalló el escándalo solo tenía 
Matesa 2o filiales* “Alega el fiscal que es delictivo vender a una filial, 
esto es inconcebible. Es tanto como desconocer absolutamente la
política de penetración en el mercado extranjero, cuyos principios 
se hallan en cualquier manual de economía. Estas filiales se nutrían 
o bien con el dinero sacado lícitamente de España o bien sacándolo 
mediante un falso delito de evasión de capitales o bien enviando 
maquinaria que después se convertía en capital. Si en otros órdenes 
España hubiese utilizado la técnica de Matesa, otro panorama 
tendríamos hoy en nuestro país, en lugar de seguir dedicándonos a 
la exportación de narar\jas y al turismo”.

Añadió el señor Gil Robles que con motivo del escándalo Matesa 
se dictaron órdenes y decretos que actualizaron la normativa 
exportadora de forma que lo que era ilícito hace unos años hoy es 
lícito.

Citó el decreto de I de marzo de 1973 que autoriza a empresas 
exportadoras españolas a realizar inversiones en el extranjero sin 
autorización previa, cosa que no ocurría antes, y que fue lo que 
firovocó que Matesa tuviera que evadir capital con destino a la 
inanciación de sus empresas en el extranjero, y en beneficio de la 

economía nacional, no ael suyo personal.
“El señor Vilá Reyes, agrego el señor Gil Robles, cometió dos 

errores: no comprender que la ley va muy por detrás de la realidad, 
y que quiso aplicar sin garant ías el espíritu de la Ley por delante de 
la letra. En cierto.s países es peligroso querer volar mas alto que los 
gorriones”.

De un puesto militar, a

director General de Aduanas

Aludió otra vez a la declaración del señor Castro San Martín. 
“Todos mis respetos para él como persona, dijo, pero me permito 
poner su hoja de servicios a disposición del T'ribunal como muestra 
de que carecía absolutamente de formación empresarial, por el

• UN ESTUDIANTE 
DE VALLADOLID 
DETENIDO EN 
MURCIA

MURCIA, 29. El Gobierno 
Civil ha facilitado la 
siguiente nota:

“Pedro Ignacio de Azaola 
Rodriguez Espina, con 
domicilio familiar en Francia 
y accidentalmente en 
Valladolid por cursar 

- estudios en dilha 
Universidad, siguiendo 
consignas subversivas 
estableció contactos en 
Murcia con algunos 
estudiantes para preparar 
una huelga general en todos 
los estamentos educativos, 
con finalidad extra 
académica y claramente 
ilegal, tomando como 
Bretexto el actual cierre de la 

niversfdad vallisoletana, 
consiguiendo participar 
como principal protagonista 
el día 25 pasado en una 
asamblea no autorizada en 
esta Universidad, induciendo 
a los presentes a la 
interrupción de la vida 
académica y vertiendo 
conceptos contra las fuerzas 
de orden público, por cuya 
razón ha sido puesto a 
disposiciem de la autoridad 
Íu iicial, sin perjuicio de 

laoer ado sancionado por 
este Gobierno Civil con la 
multa de cien mil pesetas.

Nueve estudiantes de esa 
Universidad, por su 
cooperación, en distinto 
grado, a los fines descritos en 
el párrafo anterior, por cuyo 
motivo habLan sido 
detenidos, han sido también 
sancionados con diferentes 
multas, desde diez mil hasta 
setenta y cinco mil pesetas y 
puestos en libertad”.

contrario de los que declaró. Siempre ocupó puestos militares, 
denominados logisticos, pero no empresariales. No era la persona 
más idónea para otupar un cargo de director general de Aduanas”.

Dijo también que se está haciendo mucho hincapié en el tema de 
la evasión de capitales, cuando éste era un asunto zanjado ya por los 
tribunales competentes, y en cuyas sentencias quedó claro que se 
aplicaba la pena mínima por considerar el juez que la evasión de 

" aquellos miles de millones tenían como destino las filiales de Mate^ 
en el extranjero y, en definitiva, eran beneficiosas para la economía 

. española.«^ebiendo de vez en cuando del vaso, el señor Gil Robles 
continuó rebatiendo las imputaciones del fiscal, y a^egó que 
desescombrado el “caso Matesa”, éste queda reducido a no 
constituir más que un pleito civil en el que se discute el pago de 
Créditos y Caución -que ha cobrado sustancióos primas por los 
seguros contratados con Matesa— al Banco de Crédito Industrial de 
las cantidades aseguradoras.

Se refirió asimismo al contrato en firme, diciendo que no 
coincide en su definición con la del fiscal. “Este contrato no es más 
que un contrato imposible, al que hay que hacer posible y viable 
mediante unas cláusulas adicionales para que tenga admisibilidad, 
(jueda reducido a ,un punto de 'partida de un proceso de 
fabricación”. Dijo que Matesa se encontró ante el banco con unos 
contratos de imposiole cumplimiento, y que el propio banco no los 

•respetaba. Hizo también alusión a la prevision de fondos, a los 
créditos para la constitución de stoks , al sistema de filiales y a los 
' embarques, negando que fuesen falsos estos últimos, como dijo el 
fiscal. Asimismo negó que Matesa falseara el valor de la mercancía 
para obtener degravación fiscal.

Tesón y energía de Gil Robles

Finalmente, y citando el señor Gil Robles llevaba ya 5 horas 
hablando con la misma lozanía que al principio, uno de los abogados 
defensores, don Leopoldo Torres Boursault, en nombre de sus 
demás compañeros, solicitó del. Tribunal la suspensión del juicio 
hasta mañana, manifestando que admiraba el tesón y la energía del 
señor Gil Robles, que para si quisieran los defensores/jue tenían 40 
años menos, pero que consideraba necesaria la suspensión con el fin 
de poder emitir mañana sus informes con la suficiente lucidez.

. El señor Gil Robles no dÿo nada. Se quedó con la palabra en la 
boca. Seguro que si lo dejan continúa hablando hasta las 3 de la 
madnigada, aunque allí habrían quedado sólo los defensores, el 
tribunal y los procesados.

El presidente decidió la suspensión hasta las. 10,30 de la mañana, 
de hoy en que prosigue-suTnformé el señor Gil Robles,
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El fin de la guerra de Vietnam

CUESTION de HORAS
El violento bombardeo de esta mañana 
marca el rechazo vietcong 
de üna petición de alto el fuego

# El Vietcong parece estar retrasando el 
asalto final para evitar un baño 
de sangre y destrucción

SAIGON, 29 (Efe).- Han'sido vistos helicópteros aterrizando eñ el 
tejado de la Embajada estadounidense esta mañana, mientras se ponen en 
'práctica los proyectos destinados a evacuar a un millar de. ciudadanos 
estadounidenses que quedaban en la ciudad, junto con varios centenares de 
extranjeros.

El embajador estadounidense, Graham Martin, visitó el aeropuerto de 
Tan Son NÍiut para inspeccionar los daños ocasionados por los^violentos 
combates, tras producirse un ataque vietcong antes del amanecer de hoy. 
El combate del aeropuerto marca el rechazo vietcong de una petición de 
alto el fuego de último momento hecha ayer por el nuevo presidente 
Duong Van Minh, y hace creer en Saigón el sentimiento de que el fin de la 
guerra de Vietnam puede producirse en cuestión de horas.

Ouraqte más de tres horas esta mañaná, se han producido en torno al' 
aeropuerto, violentos bombardeos, que han conmovido los edificios de . 
Saigón. El cielo estaba iluminado con los resplandores de las explosiones.

El ataque parecía estar destinado a hacer entender el mensaje de que el 
presidente neutralista Minh no tenía otra elección que aceptar las 
peticiones que pudiera presentar el Vietcong.

La alternativa para el Vietcong era tomar Saigón por la fuerza y dado 
que dispone de 15 divisiones en torno a la capital, en algunos sitiós a 
menos de 25 kilómetros del centro de Saigón, está claro que podrá cumplir 
su voluntad.

Si las principales unidades son lanzadas al ataque, se cree que Saigón no 
podría resistir más de 24 horas, quizás menos.

£1 Vietcong puede estar retrasando un asalto final, mientras mantiene 
tácticas de hostigamiento con la esperanza de evitar ün baño de sangre y 
destrucción, consiguientes á la lucha calle por calle.

Mientras la mayor parte de ios representantes de la prensa, se disponen 
a ser evacuados por helicópteros estadounidenses, existen informes no 
confirmados de que el general Van Vien, jefe de Estado mayor 
sur-vietnamita ha abandonado el país.

Aunque existe una aparente calma en los ataques en cohetes y artillería 
sobre las afueras de Saigón, se tema un avance inminente hacia la capital.

La Cruz Roja Internacional ha declarado su oficina en la calle Hong 
Thap Thu, en elI centro deSaigón, zona neutral. .

Docenas de soldados uniformados y unos cuantos civiles se hallan en las 
calles de la ciudad con sus familias y algunas pertenencias cargadas en 
vehículos o en la parte trasera de motocicletas.

DESPUES DE LAS ALARMANTES
NOTICIAS PROCEDENTES DE VIETNAM

Ha desapl 
recido el 1
presidente
Minh

los Tensión en la
comunistas 
tienen prisa

Casa Blanca
Ford'convocó al 
Consejo de Seguridad 
en sesión urgente

aeródromo Tan bon IN hut de Saigon, en el que 
murieron dos “marines” norteamericanos de la 
base aérea, principal camino de salida para 
surviet.namitas y estadounidenses. Si el
aeropuerto
permanentemente,

permanece cerrado
los “marines”

* POR ACABAR CON LA 
RESISTENCIA DE SAIGON

SAIGON, 29 (Crónica de Philip A. 
MCCOMBS y'H.D.S. GREENWAY, del 
''Washington P ost ” esp ecial para 
ARAGON/exprés.)

tL ritmo de la guerra se incrementa violentamente. Un 
intenso bombardeo han llevado a cabo los comunistas contra 
Saigón y el aeropuerto de Tan Son Nhut, al tiempo que los 

políticos de la capital trataban de buscar Un acuerdo con él 
adversario.

“ En la tarde del lunes, el miembro^de la oposición, general 
Duong Van Minh, "El grande", asumió la presidencia y formó un 
gobierno "de reconciliación y concordia", haciendo un 
llamamiento para un inmediato alto el fuego y para entablar 
negociac io nes d e paz.

Sin embargo, el discurso de toma de posesión de Minh, quedó 
anulado por al exigencia comunista de una rendición rhilitar 
completa. Y lo piden en forma conminatoria y sin dilaciones. Y 
hay que pensar que el bombardeo de la capital y del aeropuerto 
más importante ha estado encaminado a ejercer una fuerte 
presión sobre el nuevo régimen deSaigón, con el fin deque haga 
las máximas concesiones, y con toda rapidez.

EI bombardeo, que obligó a uri cierre casi total del 
aeropuerto, ha colocado a los norteamericanos que todavía 
remiden aquí en una posición de dificultad extrema. Quedan aún 
unos 900 norteamericanos, y en la mañana de hoy martes, con 
las calles de la capital casi desiertas y silenciosas, por el toquede 
queda de 24 horas, la Embajada de los Estados Unidos está 
intensif icando sus esfuerzos para ver si consigue la evacuación del 
mayor número posible de personas comprometidas.

El embajador rorteamericano, Graham Martin ha ido al 
aeropuerto esta mañana para ver las condiciones en que se 
hallaban las pistas, al llegar allí sonaban abundantes disparos de 
fusilería cerca de sus accesos, y algunos proyectilœ de artillería 
estallaban en puntos cercanos.

"Oiga, oiga", se oyó por uno de los pequeños receptores de 
campaña. "Aquí habla Jacobson, digánie al embajador que se 
dirija a Tan Son Nhut con las máximas precauciones. Estamos 
viendo un autobús que se acercaba a los accesos al aeropuerto 
esta sierxJo tiroteado".

A media mañana no se sabe todavía si el aeropuerto podrá 
seguir siendo utilizado para evacuar a los norteamericanos. Se 
teme que los aviones sean derribados mediante proyectiles 
balísticosde seguimiento.

Los informes localizan los bombardeos enemigos contra el 
aeropuerto y las zonas adyacentes de los arrabales de la capital, 
pero el centro está, por el momento, Jibre del fuego comunista.

WASHINGTON, 29 (Crónica 
'especial por Murrey MÁRDER.de 
"The Washington Post” en 
exclusiva, para ARAGON/exprés.)

El p read ente Gerald Ford convocó al 
Consejo de Segundad Nacional (CNS) en 
sesión de urgencia a primeras, horas de anoche 
para tratar de la deterjorización d&la situación 

en Vietnam del Sur.
Después de que el presidente y sus altos 

consejeros hubieran deliberado durant* casi una 
hora, el secretario del Gabinete de prensa de la 
Casa Blanca, Ron Nessen, ha declarado a los 
periodistas “que no ha habido ord«i de 
evacuar” al resto dé los norteamericanos aún en 
Vietnam del Sur.

En la Casa Blanca se mantiene el ambiente 
de tensión. Los consejeros presidenciales están 
prontos para afrontar cualquier eventualidad.

Se convocó la reunión de la Casa Blanca 
después del segundo ataque contra el

norteamericanos habrán de evacuar el resto de 
sus conciudadanos en helicópteros bajo 
protección militar.

El secretario de Estado Henry A.Kissinger, 
que es también el consejero de Seguridad 
Nacional del presidene,'se ha quedado en la 
Casa Blanca después de la reunión del (CNS).

Nessen ha comentado que- cualquier decisión 
- de evacuar encaso de que se adopte, habría de 

estar recomendada por el embajador 
estadounidense en Saigon, Graham A. Martin, al. 
comandante en jefe, presidente Ford.

Antes de que el ataque contra Tan Son Nhut 
interrumpiera el puente aéreo de la evacuación 
por segunda vez, el departamento de la defensa 
designó bases aéreas norteamericanas en tres 
estados como centros de acogida de los 
refugiados de Vietnam, trasladados de Guam y 
otras bases estadounidenses en el Pacífico.

Ayer se intensificaron las demandas en el 
Congreso para el cese inmediato de todas las 
operaciones norteamericanas eñ Vietnam del 
Sur, por temor a que los restantes 954 
norteamericanos quedaran atrapados en la 
lucha. El dirigente senatorial demócrata Mike 
Mansfield y el sehador y líder republicano Hug 
Scott se han sumado a las peticiones de que se 
retire ahora a todos los norteamericanos en 
aquella región.

SA1GON, 29. (Efe).- 
- La presencia de Estados 

Unidos en Vietnam tiene 
hoy un dra mático 
e p í I o g o c o n la 
precipitada salida de 

, Saigón del personal de la 
Embajada estadouniden
se y todos los ciudadanos 
norteamericanos que aún 
quedan en Vietnam.

Poco antes de 
mediodía, hora local, los 
corresponsal es 
extranjeros se 
conce ntraron en los 
principales hoteies déla 
ciudad, donde se les 
comunicó debían 
dirigirse a diversos 
puntos para ser 
trasladados a las pistas de 
helicópteros. Se espera 
sean trasladados a 
port avi o nes estadouni
denses que se hallan a la 
espera en el mar del Sur 
de China.

La medida parece ser 
la señal de la retirada 
final de la colonia 
estadounidense, que ha 
visto reducido su número 
continuamente desde que 
la lucha llegó a las 
afueras del Saigón. Esta 
mañana habja menos de 
un millar de norteame
ricanos en Saigón.

Según informes, el 
embajador estadouni
dense Graham' Martin 
salió del edificio de la 
Embajada y probable- 
rñente fue trasladado en 
un helicóptero pQCO 
después.

La situación política 
en Vietnam del Sur es 
extremadamente 
confusa. Circulan 
informes no confirma
dos, de que el jefe de 
Estado Mayor, general 
Cao Van Vien, había 
salido del país.

Se -desconoce « 
Éaradero del general 

uong Van Minh, qu* 
asumió ayer la presidenta

La ciudad parece 
hallarse en calma, tras 
una noche de bombardeo 
del aeropuerto de Tan 
Son Nhut.

CAMPAMENTO DE
REFUGIADOS VIETNAMITAS

TENT CITY, Guam. -, Vixta parcial aérea del campamento 
para refugiados de Vietnam del Sur levantado en lent City 
y en cl que xc clbert^arân unas 20.000 perxonax (Telefoto 
Cifra Gráfica)

CONSULADO ISRAELI 
EN JOHANNESBURGO

SE RINDIO EL
TERRORISTA

JOHANNESBURGO, 29 
(Efé-Reuter).— A las seis de 
la mañana (hora española), 
se ha rendido el único ' 
terrorista, un oficial judío 
de segu'ridad que 
mantuvo ocupado el 
Consulado y retuvo a^ sus 
rehenes durante un día y 
una noche.

El ministro sudafricano 
de Justicia, James Kruger, 
ha preci sad o que el 
terrorista, un sur-africano 
llamado David Protter, 
“tiene algún oculto motivo 
político’’.

Su detención poneí' 
sitio del Consulado, 
que la policía llegó a * . 
se' hallaba un
guerrillero compuesto' 

por seis indi*' S 
los que se 

libanes*’

menos, 
entre
figuraban 
japoneses.

Protter provoco el ‘ 
en la ciudad al comer . 
disparar ayer con un ’ i, 
automática desde una o 
ventanas del Consulado'

Protter asesinó, a , 
personas, un blanco " ;
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Hussein enapi
YORK,NUEVA

Washington¡nte

LLEGO CON UNO DE LOS MOTORES 
DEL “BOEING” QUE PILOTABA 
ECHANDO HUMO

(Efe).- 
Estados 

am tiene 
m á tico 
on la 

alida de 
nal de la 
oüniden- 
idadanos 
que aún 

am.
es de 

local, los 
sales 
os se 

en los 
es de la 

! se les 
debían 
I iversos 
•a ser 
pistas de 
: espera 
ados a 

; tadouni- 
Ulan a la 
r del Sur

PARIS. — Pt rey Hussein de Jordania se despide de 
presidente de la República francesa, Valery Giscard 
d'Estaing en el palacio del Eliseo después de perma
necer varios días en la capital francesa. En el centro 
de la foto, el ministro de Asuntos Exteriores Jean 
Sauvanargues. (Cifra Up i)

Nixon

írece ser 
retirada 

colonia 
que ha 
número 

esde que 
ó a las 
ón. Ésta 
aenos de 
orteame-
I.
•mes, el 
tadouni- 

Martin
¡o de la 
irobable' 
dado en 
o PQCO

política
Sur es 

mente 
r c u I an 
onfi rma- 
jefe del 

general
I, había

oce el 
g e neral 

nn, qu® 
■esidencie 

parece 
Tía, tras 
mbardeo 
de Tan

VVASHINGTON, 29 fEfe).— El rey Hussein de Jordani», que 
llegó a los Estados Unidos a los mandos de un "Boeing 707", 
consiguió aterrizar ayer en la base aérea norteamericana de 
Andrews, en las afueras de Washington, con uno de los cuatro 
motores del aparato echando humo.

El monarca, de 39 años, que es además un experto aviador 
con numerosas horas de vuelo en muchos tipos de aviones, 
/detuvo el suyo y apagó el contactod-e losmotores al final de la 
pista de aterrizaje de la base aérea después de la apertura de una 
línea hidráulica que vertió fluido extintor por el motor en humo.

Luego del afortunado desenlace del incidente, el rey Hussein 
fue conducido a "Blair House", residencia oficial de las altas 
personalidades que visitan Washington, y qüe se encuentra 
enfrente de la Casa Blanca.

El rey de Jordania viene en visita privada de una semana, pero 
celebrará entrevistas' con diversas personalidades politices, 
empezando por el presidente Ford, el vicepresidente Rockefeller, 
el secretario dé Estado Henry Kissinger y ,el secretario de 
Defensa, James Schlesinger.

Hussein, cuya figura es muy popular en los Estados Unidos, 
almorzará asimismo con varios miembros del Congreso 
n orteamericano y recibirá ' a los embajadores árabes en su 
residencia.

El rey jordqno ingresará el próximo jueves en el hospital 
militar ■“'Walter Reed" de la capital norteamericana para un 
reconocimiento médico de rutina que le tendrá en el hospital 
hasta el domingo por.la mañana.

Las noticias según las cuales Jordania y Siria, bajo el impulso 
soviético, se han puesto de acuerdo para establecer un mando 
militar conjunto para las fuerzas terrestres y marítimas han 
intrigado a los dirigentes norteamericanos, que, sin duda, 
interrogarán sobre el particular al rey Hussein, que hasta ahora se 
había mantenido distante.de los soviéticos y dependía casi, 
exclusivamente de los Estados Unidos en cuanto al material 
militar y de aviación.

29 (Crónica de 
William LAI BORNE, 
del '‘Washington,^ 
Post” especial para 
ARAGON/exprés.)

P'ENN Jones, hij'o, que 
fue propietario de un 
semanario de Tejas, ha 

resucitado la teon'a de la 
conspiración, en una 
referencia a la muerte de 
John F. Kennedy, al 
término de un ciclo de 
conferencias acerca de 
“asesinatos políticos”, lo 
que no ha satisfecho en 
absoluto al presidente de 
la Asamblea. Señaló et 
orador que la muerte del 
presidente Kennedy fue 
la consecuencia de un 
plan fraguado entre los 
petroleros téjanos, el FBI 
y los políticos 
conservadores.

El auditorio, 
compuesto por unos 200 
estudiantes de la 
Facultad de berecho de 
la Universidad de Nueva 
'York, esperaba la 
presencia de Robert 
Oroden, un experto en 
óptica, que está 
realizando ahora una 
vuelta por el país, con 
una copia, obtenida 
clandestinamente de la 
película del asesinato, 
tomada por un 
particular, en Dallas., 
Jones entretuvo la 
espera, ofreciendo 
algunas teorías y 
r e sp o n diendo a las 
preguntas se impacientó 
y pedía que se cambiara 
el tema. Pero Jones 
parecía tener un 
inagotable archivo de 
suposiciones, que 
c o mpartió con la 
audiencia hasta la llegada 
de Groden.

Comenzó Jones 
diciendo que creía en la 
inexistencia de ocho 
grupos de asesinos, cada 
uno compuesto por el 
portador de un rifle y un 
“ojeador”, todos los 
cuales fueron entrenados 
en un campo de tiro de 
Oklahoma, y alojados en 
una lujosa residencia, que 
po steriormente fue 
destruida. Dijo también 
que una “conferencia de 
comandos” se había

Hoover y O 
Johnson..:
• “Yo interrogue al hombre que 

sacó de la ciudad a Nixon", 
ha dicho Penn Jones que 
recorre el país dando 
conferencias sobre el tema

'A Jack Ruby se le inoculó 
ia prisión"un cancer en

celebrado en Dallas la 
noche anterior al 
asesinato del presidente.

echado sobre el asesinato 
de Kennedy, Jones, que 
es autor - de un libro 
titulado “Perdona mis 
agravios”, que trata de^ 
una conspiración de 
asesinato respondió que 
creta que e,n l a 
‘‘conferencia de
comandos’ 
ofrecida a

le fue 
Nixon la

presidencia, y que la' 
presencia de Ford como
miembro de la comisión

NIXON Y JOHNSON

Muchos de los 
asistentes comenzaron a 
preguntar quiénes eran 
los conspiradores. “Creo 
que J. Edgar Hoover y 
Richard Nixon estaban 
allt... yo interrogué al 
hombre que sacó a Nixon 
de lá'ciudad”, dijo Jones,
refiriéndose a 
millonario tejano, 
cuya residencia

u n 
en 
se

planteó el asesinato.- El 
coloquio se animó, y en

el espacio de treinta 
minutos, habló Jones' 
afirmando que a Jack' 
Ruby se le inoculó un':' 
-cáncer en la prisión, que^ 
la segunda división, 
acorazada se presentó en 
Austin, Tejas, durante los 
preparativos deT 
asesinato, que éste se 
incubó en la convención 
democrática de 1960, y 
qué Lyndon B. Johnson 
habla participado en el 
complot.

Se le preguntó a Jones 
si el perdón del 
ex-presidente Nixon por 
Gerald Ford podía estar 
relacionado con el velo

Warren fue algo más que 
una mera coincidencia.

El interés despertada 
por la audiencia confirme 
la creencia de que el 
número de personas que 
creen en la conspiración 
para aquel asesinato, ha 
ido en aumento desde el 
intento llevado a cabo 
por el fiscal Jim Garrison 
para aclarar el caso.

Más de dos mil 
personas asistieron este 
año a conferencias 
similares en Boston 
patrocinadas por un 
grupo denominado 
‘‘departamento del 
asesinato”, que llevaba a 
cabo una extensa 
investigación respecto al 
mismo asunto y a otros 
similares, y que 
preparaba la publicación 
de una revista mensual 
que trataría de los 
asesinatos políticos en 
los Estados Unidos. En 
uria de las conferencias se 
trató del libro de Mark 
Lane, ‘‘Juicio 
apresurado” de gran 
venta en el pats, y en el 
que se trata de deshacer 
todo lo expuesto en el 
informe de la comisión 
Warren. El número de 
creyentes en tal informe 
e.s cada vez menor.

GRAN TEATRO FLETA
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Tres únicas sesiones: 5 - 7,30 - 10
(Mayores 14 años y menores acompañados) 

LOCALIDADES PARA EL ESTRENO, SIN RECARGO, EN TAQUILLA 

Ultimo día en Zaragoza “Jesucristo Superstor”

MteS, 29 DE ABRIL DE 1975

YA SE SABE 
los mejores 
MARISCOS 
SIEMPRE

COSTA VASCA
YÀVÈNZUEW, U

CASA GALAN
PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 

ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 ■ Telef. 227644 
ZARAGOZA I

ENSEÑANZA

ZARAGOZA '

37 7712

SE OFRECEN:, i 
.estudiantes, chico y chica, 
-para dar ciases o repasos y 
señorita con experiencia 
para caidar niños tardes. 
Jelf. 2502 70.
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Apenas va a tener trascendencia en la administración política^ 
nacional el resultado de las elecciones portuguesas del 25 de 
abril, desde el punto de vista del Movimiento de las Fuerzas 

Armadas. Si doce meses antes la citada fecha constituyó el 
símbolo liberador de la caída del antiguo régimen, el 25 de abril de 
1975 ha venido a significar el hito principal en la educación 
política del pueblo portugués, desde esa misma perspectiva.

Con anterioridad a la convocatoria definitiva de las elecciones, 
las críticas en todo el mundo occidental arreciaron contra el 
Movimiento portugués de las Fuerzas Armadas, porque sus 
miembros, a través del nuevo Consejo de la Revolución, habían 
decidido excluir del cómputo de las urnas la candidatura de la 
Democracia Cristiana. La medida, desde ese punto de vista critico, 
resultaba antidemocrática. Pero la medida, desde la perspectiva de 
los resultados, ha pasado a ser de lo más democrática y positiva.

PARA
EDUC

El brigadier Otelo Saraiva de Carvalho es el agente directo del M. F.A. para la salvaguarda de sus 
propósitos políticos; es, en definitiva, el hombre de acción del M.F.A., que acaba de acusar a Nor
teamérica de desatar campañas anti-régimen en la Europa Occidental.

ï EDUCACION POLITICA j

El Movimiento de las Fuerzas 
Armadas pretendía, con estas 
elecciones, Uevar a cabo un ensayo 
general para sondear, sobre los 
resultados, cuál es el nivel de 
formación política de los portugueses, 
cuál es el índice de su interés y 
preparación para afrontar un sistema 
de administración política 
democrático.

Este sondeo emprendido por el 
M.F.A. en un país que arroja aún hoy, 
un índice de analfaibetismo de un 38 
por ciento resulta de una valentía 
política innegable; el cómo se ha 
llevado a efecto ese sondeo va a pasar a 
partir de ahora a los principales textos 
de la ciencia política.

CAMPAÑA DESDE EL PULPITO I

Pero volvamos a la Democracia 
Cristiana y al por qué quedó excluida 
de las elecciones portuguesas en esta 
ocasión: traslademos la cifra 
equivalente a ese 38 por ciento de 
portugueses analfabetos al medio 

correspondiente, es decir, al ámbito 
rural, a ese círculo dmide, tras la caída 
del corporativismo, había quedado la 
representad cm eclesiástica como único 
elemento inamovible de su sociedad 
tradicional. Ante los cambios políticos 
registrados en tan corto periodo de 
tiempo, la confíanza depositada por la 
población rural en la figura de los 
sacerdotes iba creciend o 
constantemente. Estos sacerdotes, con 
la lógica que ha de imponer siempre su 
sagrado misterio, colocados ante una 
campaña electoral en la que entrarían 
en juego no menos de nueve partidos 
de base marxista, habrían iniciado 
desde los púlpitos una campaña en 
favor de la votación por los partidos 
cristianos, por aquellos a quien la 
Iglesia, como tal institución, podría 
ver con buenos ojos, y en contra de las 
agrupaciones políticas de carácter 
marxista.

DISTORSION

Esta distorsión, que, sin duda, 
habría llegado a producirse en las 
urnas rurales portuguesas, habría 
brindado a la Democracia Cristiana un 
cúmulo de votos no coincidente de 
manera plena con la realidad opinante

de la masa popular; este, en líneas 
generales, ha sido el planteamiento que 
d M.F.A. se ha hecho a la hora de 
excluir de las urnas a la Democracia 
Cristiana.

Ni que decir tiene que cabe dentro^ 
de lo muy. probable que, una vez 
consumido el período “educacional” a 
jcriterio del M.F.A., la Democracia 
Cristiana podrá volver a ocupar su 
estrado en la política portuguesa; pero 
los miembros del M.F.A. no quieren 
que eso ocurra hasta que el país esté 
dispuesto a ofrecer a la Democracia 
Cristiana sólo los votos 
correspondientes de los auténticos 
democristianos, y no de las personas 
convencidas de un cambio en la 
actitud política, desde un púlpito.

PARA EL M. F. A. 
ESTA CONVOCA
TORIA ELECTORAL 
NO HA SIDO MAS 
QUE OTRO PASO 
PARA LA EDUCA
CION POLITICA 
DE LA GRAN MASA 
DEL PAIS

LAS TRABAS A LA 
DEMOCRACIA 
CRISTIANA Y A 
LA EXTREMA 
IZQUIERDA 
JUSTIFICADAS 
EN ARAS DE LA 
PUREZA DE ESE 
PROCESO 
EDUCATIVO

EL EXTREMISMO, SOLO 
URBANO

Un fenómeno de control político 
similar podemos observarlo en la 
extrema izquierda. Sólo Oporto y 
Lisboa han podido votar por estos 
grupos de extremismos marxistas: sólo 
las sociedades urbanas y masifícadas; 
en el medio rural, estos partidos de 
extrema izquierda han quedado 
excluidos casi totalmente de las listas 
electorales. La propaganda de estos 
partidos, en unos momentos 
iniciadores de la educación política 
nacional de cara al futuro, habría 
constituido otro factor 
profundamente distorsionador del 
objetivo revolucionario del M.F.A., tan ■ 
distorsionador que probablemente 
habría provocado una violenta 
reacciMi de los grupos de la derecha, 
fieles al antiguo régimen y 
tradicionales dominadores del ámbito 
campesino portugués. Con esta 
exclusión de los grupos de la extrema 
izquierda en el medio rural, el M.F.A. 
ha venido a eliminar extremismos que, 
a juicio de sus componentes, en nada 
habrían favorecido a ese proceso 
educacional.

’ -W- '

■> Mik

POCAS ABSTENCIONES

Es un hecho palpable que Portugal 
ha votado por las izquierdas en estas 
últimas elecciones; es un hecho 
también, el rechazo a la extrema 
izquierda, tanto desde las urnas como 
desde el M.F.A. Hay, por último, un 
factor que nos indica el nivel de

en hombrof¡l¡'*Un Joven padre llevando a su hijo en r
de protesta de un grupo de partidarios del 
portugués que ha sido declarado fuera de la
(Telefoto Cifra Gráfical.
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de las urnas
del 25 de
abril,

limitados a
un sondeo

opinion

Los resultados

LECCION DE HONRADEZ

ta
MADfí/D, 29 (Logos).- En re/ac/ón con e/ resultado de las elecciones en 

Portugal, hemos realizado una encuesta de urgencia entre diversas 
personalidades españolas. He aguí las respuestas:

confíanza de los portugueses en el 
nuevo régimen: ñiientras pasadas 
elecciones salazaristas o caetanistas 
concentraban en tomo a las urnas a un 
escaso treinta por ciento de la 
población, el noventa por ciento de 
votantes que acudieron a los colegios 
electorales de las parroquias el 25 de 
abril habla por sí mismo.

La cifra de votantes ha sido, 
también, anormalmente alta por la 
incidencia de la propaganda lanzada 
por el M.F.A.: sus miembros no 
querían abstenciones, pero sí votos en 
blanco en el caso de que el votante no 
se sintiera moralmente preparado para 
depositar su confianza en uno u otro 
partido.

EL DISGUSTO, EXPRESADO |

Este último propósito de los 
militares portugueses no se ha 
cumplido: ha sido escasísimo el 
número de votos en blanco; eso, al 
M.F.A. no le ha gustado y así lo han 
hecho saber sus portavoces. Los 
militares en el poder no pueden creer 
que en tan sólo un año de nueva 
política democrática, ese pueblo con 
un 38 por ciento de analfabetos pueda 
haber alcanzado una exquisita 
educación política. Pese a las buenas 
voluntades demostradas hasta ahora, 
pese al sentido común que impera hoy 
entre la poblaciúi portuguesa, que 
quiere cambiar su esquema social, ese 
í^rumador porcentaje de votos válidos 
no satisface del todo ni al M.F.A. ni a 
los observadores exteriores del proceso 
portugués.

Pero lo verdaderamente insólito en 
política es que esa insatisfacción del 
M.F.A. se haga pública sin tapujo 
alguno. Los miembros de ese 
Movimiento de las Fuerzas Armadas, 
han dado ahora, pues, otra lección de 
honradez administrativa al mundo. 
Lecciones como ésta llevan ya muchas 
en su haber. Todo esto el portugués 
medio ha podido constatarlo en los 
últimos doce meses, en un intenso 
período de cambio político durante el 
cual, y en ningún momento, se han 
sentido defraudados por los que 
controlan provisionalmente los 
destinos políticos del país; esta 
confianza generalizada es la mejor 
arma para emprender un proceso de 
reconstrucción nacional y de 
“limpieza” de viejas tradicionales 
salazaristas.

I PACTO, UNICA OPCION |

Debido también a esta confianza 
popular, los partidos políticos que han 
acudido a estas urnas del 25 de abril, 
no han contado con más opción 
política que la de aceptar el pacto con 
el M.F.A. un pacto de juego limpio y 
de cartas boca arriba.

El propósito, ahora, sigue siendo el 
mismo: arbitrar el proceso de 
evolución política de Portugal desde el 
seno del M.F.A., mientras ello sea 
necesario. Las elecciones del viernes no 
han sido más que un primer sondeo de 
cuál es el nivel alcanzado ya en ese
proceso.

LUIS SANCHEZ AGESTA; 
TRIUNFO DE LA MODERACION

“Ha habido un claro triunfo de los 
partidos socialistas medios que tienen, 
creo, en Portugal el significado de 
representar más un repudio al partido 
comunista que a la derecha, que estaba 
prácticamente excluida de las 
elecciones. También es de notar que el 
voto en blanco del cual las fuerzas 
armadas afirmaban que significaría un 
voto a su favor, sólo ha alcanzado el 
siete por ciento. En general, como han 
destacado los periódicos, las elecciones 
han significado un triunfo de la 
moderación”.

ENRIQUE TIERNO GALVAN: 
PARA LAS IZQUIERDAS, LO 
MEJOR QUE PODIA OCURRIR

“El resultado de las elecciones 
portuguesas no ha sido, como se oye 
decir, un triunfo de la moderación. Ha 
sido un triunfo del deseo del pueblo de 
encontrar un equilibrio político que 
permita avanzar sin trastornos hacia 
posiciones más radicales. Para las 
izquierdas ha sido lo mejor que ha 
podido ocurrir, pues un proceso en 
sentido contrario hubiera tenido 
efectos desastrosos no sólo en Portugal 
sino en Europa. Concretamente 
hablando de España debemos de estar 
muy contentos del triunfo socialista, 
que quita argumentos a los derechos 
poco razonables.

En Portugal el resultado de las 
elecciones, ha contribuido a evitar 
posibles deslices del poder militar. Yo 
espero que desde una posición de más 
fuerza pueda el partido socialista 
disminuir las tensiones con el 
comunista. Así se progresará hacia 
estructuras democráticas que inicien la 
legalización de un estado de derecho 
en el que el control del pueblo sobre 
las instituciones sea real y permanente. 
Espero que Europa y Estados Unidos 
se hayan tranquilizado política y 
estratégicamente y no progrese ningún 
intento de ahogar a Portugal por 
presiones económicas. Sería un grave 
error”.

PEDRO GOMEZ APARICIO: UN 
VENCIDO, EL MOVIMIENTO DE 
LAS FUERZAS ARMADAS

“En mi opinión el 25 de abril de 
1975 es un intento de establecer con el 
25 de abril de 1974 una continuidad 
que se había roto. El 25 de abril de 
19 74, del que estuvo ausente el 
pueblo, fue el alzamiento de un grupo 
reducido contra una oligarquía 
política; el 25 de abril de 1975, que ha 
tenido como protagonista al pueblo, 
vale por una demostración contra una 
oligarq u ía m il itar. Dos hechos 
motivaron inicialmente el cambio: la 
autotransformación, sin ninguna 
consulta, del movimiento de los 
capitanes en el Movimiento de las 
Fuerzas Armadas y la exoneración, en 
julio, del gobierno de reconciliación de 
Palma Carlos. Desde entonces, el 
movimiento —o la revolución— se ha 
radicalizado en las manos de un grupo 
de oficiales, de clara orientación 
extremista, que se han ido adueñando 
de todos los resortes del poder. El 
secretario del partido comunista, 
Alvaro Cunhal, se ha erigido en mentor 
de la política; han sido entregados al 
partido la “unicidad" sindical y la casi 
totalidad de los medjos de 
comunicación social; se ha emprendido 
una línea de nacionalizaciones que 
señalan la marcha hacia una economía 
marxiste; con el “pacto" prevjo a las 
elecciones, se han impuesto a los 
partidos unas bases constitucionales 
que Jiipotecan la futura labor de la 
asamblea ahora elegida, y, como 
consecuencia, se ha forjado un notorio 
aislamiento del país en lo internacional

Entiendo que, al pronunciarse 
contra todo eso, la opinión portuguesa 
ha dado una prueba de sensibilidad 
política, y es posible que de madurez. 
Inhabilitación dehechodelas fuerzas 
derechistas, el electorado ha entregado 
sus votos a aquellas otras fuerzas c|ue 
representan la vida de la moderación, 
encargada por un hombre (Mario

Soares), eregido en el símbolo del 
anticomunismo, de la reacción contra 
la orientación equívoca de las Fuerzas 
Armadas y a el retorno hacia la 
convivencia internacional. Creo, en 
resumidas cuentas, que en el 25 de 
abril de 1975 ha habido un gran 
vencedor: el espíritu de reconciliación 
y de concordia, y un ;gran vencido: el 
Movimiento de las Fuerzas Armadas, 
en su estructura actual, que tendrá que 
recortar sus evidentes radicalismos si 
quiere, acomodarse a la voluntad de las 
urnas".

PEDRO ALTARES TALAVERA: 
RECHAZO DE APERTURISMOS

“Mi interpretación de la jornada del 
25 de abril en Portugal es la siguiente:

El pueblo portugués ha elegido el 
socialismo como la única praxis 
política capaz de conjugar la justicia 
con la ineludible libertad. Ha elegido, 
por tanto, la continuidad en las 
reformas afrontadas en los últimos 
meses en la línea de una 
reestructuración profunda de la 
sociedad portuguesa, pero con 
realismo, rechazando aventurerismos y 
modelos impuestos. En definitiva, el 
pueblo ha votado una vía portuguesa 
ai socialismo. ~

La madurez política de un pueblo 
sobre el que ha resbalado casi medio 
siglo de dictadura.

La superioridad de la democracia 
como unico sistema capaz de 
responsabilizar a las masas ante su 
futuro colectivo y de hacerles afrontar 
los complejos problemas que se 
plantean en una sociedad moderna.

El deseo popular de mantener la 
libertad conquistada para utilizarla 
como elemento de soberanía y 
control".

ORTEGA DIAZ-AMBRONA: 
“MODERACION Y MADURACION"

Juan Antonio’ Ortega 
Díaz-Ambrona ha contestado: “Hay 
una serie.de factores positivos, como la 
celebración misma de las elecciones, 
el orden con que, en general, se han 
celebrado, la alta participación 
electoral, la moderación y maduración 
que demuestra el resultado salido de 
las urnas, con mayoría de socialistas y 
socialdemócratas.

Me parecen factores negativos las 
exclusiones previas al sufragio 
acordadas por el movimiento de las 
Fuerzas Armadas, que prohibió el 
partido demócrata cristiano 
perjudicando además la situación de su 
aliado el Centro Democrático Social , la 
institucionalización del MFA, y la 
presión a los partidos gubernamentales 
para pactar el futuro antes de tas 
elecciones que perdieron así su 
carácter de “constituyentes".

Hay que esperar que el MFA saque 
las consecuencias del voto y encauce la 
política portuguesa en una línea 
congruente con el deseo mayoritário 
de país representado por esa mayoría 
del 64 por ciento de socialistas y 
socialdemócratas, que es también una 
esperanza para el futuro de la 
democracia y la libertad en Portugal.

JOAQUIN RUIZ'OlMENEZ: 
“MUY POSITIVAS"

“Las elecciones portuguesas me han 
parecido, sustancialmente, muy 
positivas. En primer lugar, pqr el 
ejemplo de serenidad y de orden 
democrático del pueblo portugués, en* 
segundo lugar, porque en todo lo[ 
básico, han sido unas elecciones líbrese 
en las que incluso han participado| 
partidos prohibidos con otras 
denominaciones, como ha sido el caso 
de la Democracia Cristiana y el del 
Partido Comunista Tradicional, 
aunque a este respecto hubiera sido 
preferible que no se hubiera prohibido 
ningún partido. Finalmente, hay una 
tercera razón, ya que se ha 
demostrado, frente a los agoreros de 
ambientes conservadores,^ tanto de 
España como de otros países, que se 
pueden realizar unas elecciones al año 
de haberse sustituido un régimen 
autocrático por otro democrático".
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ZARAGOZA VIVA
EL TRASPORTE EN CRISIS

im

FALTAN MERCANCIAS
PARA TRANSPORTAR

y consumo

CAMIONES,

• M».-

l'A
«1

Hace muchos, muchísimos años, que 
el Café Madrid constituye el centro 
tradicional y oeooráfico del transporte 

■zaraaozano. Con ramificaciones nadonales.
Prácticamente se cdnvierte en la oticina 
de los transportistas. En un centro de 
transacción honorario y honorable.

Las horas de la mañana son de una 
actividad inusitada. Conferencias 
telefónicas, ofertas y demandas de viva 
voz, en fin, las transacciones portuarias 
están siempre a ía orden del día. Aquello es 
un auténtico hervidero, tal es la afluencia 
de usuarios. Hoy le hemos querido tomar 
el pulso al transporte en nuestra ciudad. 
Y na sido allí precisamente, en ese punto 

nervioso y neurálgico que es el Café 
Madrid, donde hemos elegido al azar a un 
transportista para, entre los dos, contarle 
las pulsaciones actuales a su profesión.

Se trata de don Jesús Esteban, 
transportista de zona media, ni humilde 
ni poderoso, con veinte años de oficio.

EL TRANSPORTE HA BAJADO 
LIM 40 POR 100

¿Cómo está actualmente el negocio del 
transporte?

—Francamente mal. Así, sin paliativos. 
Si relacionamos el actual momento con el 
año pasado por estas fechas, se puede 
calcular que se transporta por carretéra

LA GUERRA DE PRECIOS
ESTA AGRAVANDO EL 
PROBLEMA

Ha bajado casi un 5Ü % 
el ritmo de producción 

un cuarenta por ciento por lo menos de 
mercancía.

—¿Motivos?
— Don Jesús mueve la cabeza 

dubitativamente. Sonríe, duda antes de 
contestar y al fin se arranca.

—Hay para escribir un libro. Pero en 
fin, limitando un tanto las contestaciones, 
le diré que influyen muchos factores. El 
principal es la fuerte recesión económica 
que padecemos. En las factorías 
nacionales ha bajado sensiblemente el 
ritmo de producción y naturalmente en 
la misma medida el de consumo.

—Así es ¿que sobran camiones?
—Se podría decir exactamente que 

falta mercancía. Estamos atravesando una 
etapa de verdadera prueba. Tanto es así 
que la adquisición de camiones ha pasado 
a ser una operación facilona. Hay firmas 
prestigiosas que para animar sus ventas 
entregan sus unidades con las máximas 
facilidades de pago. Incluso sin cantidad 
de entrada.Es un buen recurso para 
intentar quitarse la producción de encima. 
De otra forma... No olvide, además, que 
el problema social es acuciante.

EL TRANSPORTISTA EL PEOR 
ENEMIGO DEL TRANSPORTISTA

—Sus veinte años de experiencia en 
este trabajo, ¿no le sugiere alguna idea 
que pudiese siquiera paliar este arduo 
problema?

—Es muy difícil. Se interponen 
demasiados factores. Actualmente el 
transporte nacional se halla debidamente 

contingentado, controlado por b 
administración. Esto quiere decir que es 
absolutamente imposible el que pueda 
conseguir nadie una tarjeta de' 
transportista para dedicarse a esta; 
actividad. Era una meta soñada que alfitv- 
hemos alcanzado. Sin embargo, tal y 
como le digo, estamos pasando una crisis 
verdaderamente inquietante. Yo no veo 
otra solución que la reactivación de la 
vida a todos los niveles.

—Me pone usted un panorama tanj 
negro que da la impresión de que están 
ustedes al borde de la ruina. I

—Y no le exagero. Hay mucho de esol 
desgraciadamente. Mire usted, la falta del 
mercancía transportable ha establecido 
una competencia fratricida. Y claro, las 
consecuencias son fatales para nuestra ' 
economía. El peor enemigo deis 
transportista, es el propio transportista’.'' 
Usted ya me entiende, ¿verdad?

—Pero ustedes han pasado por 
encrucijadas parecidas y salieron de ellas. 
¿O no?

—Efectivamente hemos pasado por 
épocas difíciles. Pero tan angustiosas y 
con perfiles tan negros como la actual,yo 
creo que no. Desde luego, a pesár de lo 
que usted crea yo soy optimista por 
naturaleza. Al paso que vamos, enseguida 
nos acostumbraremos a llevar el cinturón

en los i 
de Jóvi 
función 
profesic 
quien e]

SuperaTido 
ik profesión, 
Jóvenes Abo| 
Ijpupaciones 
iuropa y An 
'se lo neceen el ultimo agujero. Yo confío en queen 

el cuarto trimestre del presente año, freación d 
volverá a florecer la primavera en al ¡aciones en I
transporte nacional. i

Claro que hemos entendido a donjcONECTAR 
Jesús. Se intuye claramente que la guerrar-' 
de los precios entre los propios La Agrupa 
transportistas es lo que agudú» el Jhace un año ] 
problema ya de por sí latente de verdad! -¡tn de los ci 
¿Falta de organización? ¿De espint»^,iolegio de Ai 
cívico profesional? Quizá un poco dej 
todo. Ltg*

Sí, porque el impuesto del canon de 
coincidencia con el ferrocarril del que;^ 
tanto se habló en su día, ya asti^ 
completamente superado.E incluso la - 
masiva alza de los energéticos han 
influido solamente de una forma relativa 
en este marasmo gravísimo que es'^. 
atravesando una de las coiuinnaa 
vertebrales de la nacio'n que es al 
transporte.

Confiemos juntamente con don Jesus 
Esteban en que como otras veces se 
lograrán superar estas adversas 
circunstancias. Que todos los veamos.

Antonio SARRIA

Mf

GALERIAS AaARIE
GAL^A PRISMA

EXPONE:

RUIZANGLAOA (OLEOS)

OEL22 ABRIL AL7 DE MAYO
Temple,-10 - Teléfono 226784

HOTEl

el de
Las DOOAS de
ZARAGOZA
Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

SALA LIBROS
EXPONE

Oriando Pelayo
Del 22 de Abril al 6 de Mayo 

Fuenclara, 2

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES

FOTOGRAFIA Y CINfJ
Fotografía - cine. Cámaras, 
proyectores, ampliadoras, 
materiales blanco * negro, 
cofor, accesorios - nuevo •

I ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado)'" 
empalme, reparación 
películas aficionado 
Calatayud, 3.

OPORTUNIDAD
Gane h asta 150.000 

pesetas en menos de tres 
meses, sin ninguna inversión 
y con poquísimo trabajo.

Optimo empleadas y . 
estudiantes. Información 
TRAINA. Apartado 242 
Albacete. Remitiendo 12 . 
pts. en sellos. !

CAKTÁS a
ARAG( )iN/exprès

Las CONFERENDAS del ANO
INTERNACIONAL de la MUJER

Sr. Director:

Las semanas pasadas tuvo lugar en los salones de unos colegios mayores de 
nuestra ciudad, una serie de conferencias para colaborar en la celebración del 
Año Internacional de la Mujer.

Algunas de estas conferencias trataban sobre temas muy... ¡comf 
escribiría...! ¿especiales?... ¡no!, ¿pintorescos? tampoco, iah í»- 
vulgarotes. Exactamente vulgares, vulgarotes en el sentido de poco delicados. 
Hablar de los dolores en los di'a.s anteriores a la menstruación, de lo 
oligomenorrea, de las pastillas anovulatorias...

Todos sabemos que esas cosa.s son, lo mismo que la cebolla da mal olorol 
aliento, que las alubias producen gases en su digestión, y los zapatos estrechos 
callos y juanetes. Pero ¡señor mto! a quién se le ocurre esperar a que llegue 
el Año Internacional de la Mujer —y sabe Dio.s cuándo pillaremos otro— 
tratar de esas cosas. Es lo mismo que un bofetón a la mujer, o una carcajado 
en pleno silencio del A.LM. (digámoslo en sigla.’! para no ser menos que 
cualquier otro movimiento libertador) o llanamente echar a los perros e 
susodicho A.LM.

Es triste considerar que casi todos las conferencia.s dadas en nuestro 
( ludad este año femenino, no han tratado temas que aportasen algo positivo a
desenvolvimiento humanístico de la mujer. Lo.s mese.s van pasando y es horo 
de considerar el problema de la mujer y su.s derccho.s a la luz del sentido 
común, y no por lo.s cerros de Ubeda...

Una participante del A.l.M.

2^ 
Ayun 
Meda 
recepi 
que ji 
el ale 
local I

El 
una a 
belch! 
civil ( 
álbun 
Un CL 
Alcali
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imigo del- 
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goe Goooeozao
En el próximo congreso de la Federación Internacional de Agrupaciones de 

Jóvenes Abogados, a celebrar en las ciudades alemanas de Maguncia y Colonia 
en los últimos días de Mayo, asistirán al menos dos representantes de la Agrupación 
de Jóvenes. Abogados., de Zaragoza, entidad que en los siete años que lleva 
funcionando en nuestra ciudad ha procurado crear una nueva imagen del Colegio 
profesional en que se h^lla integrada, así como dar un nuevo sentido al papel de 
quien ejerce la Abogacía en sWrelación con la sociedad.

asado por 
on de ellas.

gustiosas y
a actual, yo Superando una visión puramente localista d» 
pesár de lo Ib profesión, la Federación Internacional de 
timista por ¡Jóvenes Abogados actúa como nexo entre las 
5, enseguida jBupaciones creadas en los distintos países de 
el cinturón|turopa y América, asesorando a las entidades 
ó en queen^rae lo necesitan y procurando fomentar-la 
isente año, reación de estas sociedades en aquellas 
vera en al juciones en las que aun no han sido instituidas.

ido a don jcONECTAR CON LA SOCIEDAD 
je la guerra     
is propios, ' La Agrupación de Zaragoza—presidida desde 
agudüe el íjlace un año por don Carlos Baya— cuenta con 
de verdad.^ ¡aen Je los cuatrocientos sesenta mierabips del 

)e espntw tolegio de Abogados de Zaragoza. 
n poco de

1 canon de
’¡I del que 
j, ya esUi. 
incluso la 

éticos han " 
ma relativa 
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don Jesús 
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MANAN#, EN a PARDO

BELCHITE ENTREGARA
al JEFE del ESTADO su 
PRIMERA MEDALLA de ORO

es de 
n del

■ómo 
st!

jdos. 
le la

lor al 
•chos 
legue 
para 
jjada

Que 
os el 

estro 
vo al 
hora 
itido

DE fií

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/exprés).- Mañana miércoles el 
Ayuntamiento de Belchite ofrecerá en El Pardo al Jefe del Estado la primera 
Medalla de Oro de la localidad, tal y como se anunciaba ayer tarde en una 
recepción ofrecida a los periodistas en el Gobierno Civil de Zaragoza, y en la 
que junto con el gobernador civil, señor Ibáñez Trujillo, estuvieron presentes 
6l alcalde de Belchite, señor Beltrán, y varios miembros de la Corporación 
local belchitana.

El ofrecimiento de esta medalla tendrá lugar mañana, en el transcurso de 
Una audiencia especial que el Jefe del Estado concederá a una embajada de 
helchitanos a cuyo frente acudirán el alcalde de la población y el gobernadór 
civil de la provincia. Además de la medalla de oro, le serán entregados un 
álbum fotográfico que recoge las vistas aéreas del Belchite de ayer y de hóy y 
Un cuaderno de dibujos sobre Belchite, hechos por el artista local Carlos 
Alcalá.

el HI csniBi

—“Para pertenecer a nuestra Agrupación 
—nos dice su presidente-^ basta con tener 
menos dé cuarenta y cinco años de edad, 
requisito que cumplen actualmente ñnos 

; doscientos cincuenta- compañeros de nuestro 
Colegio. También hay que estar de acuerdo con 
los fines de la agrupación, que se refieren de 
forma primordial a la necesidad de 
démocrgíizar Igs estructuras colegiales y toda la 
vida corporativa del Colegio de Abogados, por 
un lado y a la defensa a ultranza de los derechos 
de los justiciables^ por ptfo. A partir de este 
■último punto se justifica la presencia de la 
Agrupación en todos .aquellos casos que se 
producen «en la ciudadd y que requieren un

La Agrupación
de Jóvenes Abogadas de Zaragoza, 
tiene nn intenso programa de actuaciones

pronunciamiento o actuación pública respecto a 
ellos, pues es absurdo mantener la Abogacía al 
margen de lo que sucede en la sociedad. Esta 
fue la idea que motivó el nacimiento de la 
Agrupación y en esa línea confin na”.

En uiu esfera más de régimen interno, la 
Agrupación se ocupa de la protección de los 
intereses de los jóvenes profesionales que se 
inician en el oficio, ayudándoles a superar los 
numerosos escollos que encuentran para el 
establecimiento de un despacho profesional.

—“Los intereses de los abogados recién 
llegados a la profesión —añade raiestro 
interlocutor— son no sólo distintos, sino hasta 
contrarios a los de los abogados ya establecidos. 
Hay, un buen porcentaje de compañeros que 
tienen un “status” económico comparable al de 
un peón, mientras que otros pueden incluirse en 
uii éstrato social de alta burguesía e incluso de 
oligarquía,. La proyección profesional de unos y 
otrosíes müy distinta; aquellos se caracterizan 
por tener bufetes dedicados casi exclusivamente 
a defender los intereses de los trabajadores, o 
por trabajar como asalariados para 
empresas de seguros o similares, mientras que 
los abogados establecidos defienden 
generabnente iriteresesde tipo mono polistic«¿ode 
grandes industrias. Como consecuencia de todo 
ello, no hay ningún punto de contacto entre 
unos y otros, aunque todos ejerzan una misma 
profesión. Hoy, la mayoría de los abogados son 
profesionales que trabajan a sueldo fijo y que 
podrían ser incluidos en una categoría de clase 
media, como tantas otras personas”.

EL ESTATUTO DE LA PASANTIA

En su programa de ayuda a los profesionales 
de nuevo-cuño, la Agrupación de Zaragoza está 
el^orando las bases de lo que se pretende sea el 
“Estatuto de la Pasantía”. Todo aquel abogado 
que quiera abrirse camino en el Foro debe 
forzosamente acudir al despacho, de algún 
colega ya establecido, primero para aprender la 
mecánica de la profesión y segundo para darse a 
conocer y estar en condiciones de ganar una 
clientela. En este contexto, el “pasante” es un 
escalón obligado para quien no cuenta con 
medios de fortuna o con algún pariente que sea 
abogado de pr-'-figio.

-“Pero ' 
dice don C 
logra aprem 
se le relega 
auxiliar 
situación, el

■je pasa en muchos tasos — nos 
"i Baya— es que el pasante no 
nada útil para su profesión, pues 

. areas propias de mecanógrafo o 
jinistrativo. Para evitar esta 
Estatuto de la Pasantía” deberá 

contemplar los siguientes puntos 
fundamentales; primero, garantizar la libertad 
de conciencia del pasante, a fin de que éste 
pueda aceptar solo aquellos'casos que estime en 
conciencia que debe recibir; segundo, impedir 
que al pa.sante se le encomienden trabajos de 
subalternos que no aportan nada a la función 
específica de la pasantía, que ^erá 

• exídu.sivamente la de aprendizaje; y tercero 

reconocer al pasante su derecho a percibir los 
porcentajes legales en aquellos casos en que 
actúe, así.como el poder aceptar aquellos otros 
que se le encomienden directamente por los 
5-grites, sin que en este caso pueda ponerle 
dificultades el ahogado propietario del bufete. 
Nuestro primer objetivo es que el estatuto lo 
acepte el Col^io de Abogados de Zaragoza, lo 
que supondría su entrada en vigor de inmediato 
en beneficio de todos los compañeros de 
nuestro colegio.

Otro objetivo de régimen interno que 
persigue la Agrupación se refiere a lograr que la 
Mutualidad de la Abogacía ofrezca las mismas 
prestaciories Con que cuentan otros 
profesionales, desterrando de una vez el 
concepto,totalmente falso, de que los abogados 
son millonarios que pueden hacer frente por sí 
mismo? a cualquier tipo de dificultades 
económicas derivadas de entermedades, paro 
laboral, invalidez, etc. También en este campo 
se vienen realizando diversas gestiones de las 
que se esperan positivos resultados.

—“Las únicas prestaciones que recibimos 
hoy.son las de invalidez, muerte y vejez, pero 
más que prestaciones son limosnas” —afirma 
nuestro entrevistado,, quien añade; “Para 
quienes viven exclusivamente de su bufete, que, 
por otra parte, son minoría, este aspecto tiene 

gran bnportancia”.

COLOQUIOS “SONADOS

Pasando a la 'proyección pública de la ' 
Agrupacwn podemos por menos que recordar 
los dos últimos coloquios que esta entidad ha 
organizado y que fueron “sonados”: el de 
Joaquín Garrigues Walker, para hablar/dei 
futuro político del país; y, tan sólo unos días, 
el que trató sobre la pena de muerte. En 
próximas fechas, quizá para la segunda 
quincena de Mayo, habrá un tercer coloquio no- 
menos interesante' que los anteriores, pues se 

ocupará del papel que'la Prensa desempeña aquí 
y ahora. El periodista Manuel 
Vázguez-Montalbán y el catedrático de Derecho 
Politico' Manuel Jiménez de Parea, dos 
prestigiosas figuras que atraerán sin duda a gran 
número de participantes, serán los ponentes del 
mismo.

—“En definitiva —termina diciéndonos el 
presidente de los Jóvenes Alrogados de 
Zaragoza— lo que nuestra Agrupación pretende 
es que el Colegio de Abogados se inserte en la 
sociedad totabnente estando presentes en todo 
momento en los problemas y circunstancias que 
se planteen.

Sin duda,’' la 
Abogados colabora 
sea.

Agrupación de Jóvenes 
activamente para que así

José HENRIQUEZ
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Naturismo y vida

Lo que se pierde en la calle

Bófarull, en ‘‘La Taguara

Jornadas de Derecho civil

hábiles, contados a partir del 24 de abril de 1975hábiles, contados a partir del 24 de abril de 1975.

r4 . ,

BREVES

y 4mgQ

AGRUPACION 
conocimiento del

PROVINCIAL. DE CEREALES.

los establecimientos de venta de pan, por lo que deberá 
proveerse del pan que precise para este día, la víspera día 
30.

DE PANADERIA.— Se pone en 
_____ _________ público que el próximo día 1 de mayo, 

festividad de San José Artesano, permanecerán cerrados

Sortijas, pendientes, puiseras 
medallas, cadenas, cubiertos, etc.

RELACION de objetos que se encuentran depositados en 
la Policía Municipal a. disposición de quienes acrediten 
ser sus legítimos propietarios:

D. N. de Identidad a nombre de D. José Moreno Mingo.
Paraguas de señora y caballero.
Bolso de niña, color verde, con llaves
Bolso de señora, color negro, con papeles a nombre de 

Dña. Angeles Rejaño García.
Encendedor de gas, marca Vic.
Caja de cartón con un juego de cocina de acero inoxidable.
Bufy/ída de lana, color gris oscuro.
Bo tella de gas buano.
Agenda con tarjeta universitaria de D. Ramón Ormazabal 

Larrea.
Bastón de madera.
Carpeta con libros de m úsica.
Reloj de señora.
Caja de cartón con una lavadora automática, marca Balay.
Caja de cartón con ur^ jamón con precinto de Aragonesa'

de Productos Cárnicos S. A.
Libero de planta con moneda 'del mismo mea! y tres 

llaves
D. N. de Identidad de D. Pedro Ruis Martínez.
Bolsa de papel 'con un pantalón vaquero y unas rodajas de 

embutido.
Monedero de señora, color negro, de pelo, con dinero.
Bolso de mano, color negro con dinero y postales
Bolso de señora, color negro, con faja Intex, chaqueta de 

tela y medias D. N. de Identidad de D. Ernesto Bribián 
Manau.

Bolso de niña, color verde, con dos monederos con dinero 
y libro de religión.

Varios llaveros.
Abrigo de señora, color negro.
Bolsa de papel con tapa y llave de hornillo de gas.
Carpeta con varias letras de cambio en blanco.
Pulsera de oro, no me olvides, con el nombre de Tere.
Sobre con radiografía a nombre de Rita María Ochoa 

Andrés.
Gafas de sol.
Fonendoscopio con estuche.
Zapatos sueltos de niño.

CONVOCADOS por las dos Cátedras de Derecho civil de la
Facultad de Derecho de Zaragoza, y el Consejo de 

Estudios de Derecho aragonés, y con el propósito de estudiar 
el nuevo Título preliminar del Código civil, se dieron cita, en 
el Aula Magna de la Facultad de Derecho Cesaraugustana, los 
diversos juristas que de diversas regiones españolas han 
acudido a las "Jornadas de Derecho civiT' que han tenido 
tugar en mtestra ciudad.

Las Cátedras organizadoras de estas jornadas, han pensado 
esta reunión como una confirmación de los vínculos entre dos 
Escuelas de civilistas; no corno un cónclave de catedráticos de 
todo el país, sino como llamamiento a los profesores 
procedentes de Valladolid y Zaragoza, y a sus discípulos de 
toda España, junto con los forai istas de las Universidades de 
Barcelona y Navarra, los de Deusto y de los otros territorios; 
entre ellos, también los más significados jurisfas residentes en 
Madrid que se han ocupado de los Derechos ferales.

' RADIO 
ZARAGOZA 

HOY
15,30: "ALDABA”, Revista comarcal por Lisardo 

de Felipe.
I93O: “SINTONIA 3-4-4” por Tere Herrero y 

José Juan Chicón.
21,00: “DISCOTECA 75”, por José Juan Chicón.
223O: “RADIO-DEPORTE".
1,00: ‘’QUINTO PROGRAMA", por Carlos 

Alejandre.

RADIO ZARAGOZA-CANAL 2: Sintonía 
permanente y seh/icios informativos, desde 

^as 8 de la mañana a ia una de la madrugada.

C L ciclo de conferencias sobre Naturismo alcanzó ya su 
" diapasón en la tercera disertación cuando, finalizada su 

charla don Anselmo Batzola, se cruzaron preguntas y 
contestación de cafíente actualidad. ?

Prueba más del enorme interés por Naturismo fue que la 
idea de una Gira Turístico-Naturista (ia primera en España) 
traducida en la misma ocasión en propuesta concreta, obtuvo 
una adhesión entusiasta y las fichas de reservación de plazas 

egotaron en un nada y se pidieron más.

DPSDE ayer expone en ^'La Taguara", en la calle Fita, 8, 
el pintor Bófarull que él mismo opina de su obra así: "En 

mi pintura intento a través de una expresión personal reflejar 
al ser humano".

Merece la pené pasar por "La Taguara"', donde cuelga sus 
cuadros BofarujI, un pintor con personalidad que posee 
grandes cualidades artísticas.

Conferencia coloquio de 
don Julián Muro Navarro

Tal como se venía anunciando Julián Muro Navarro, 
Procurador en Cortes por el Tercio de Representación 

Familiar, pronunció una conferencia en el Cine "Laus" de 
Pina de Ebro, el viernes pasado a las nueve dé la noche.

El propio conferenciante explicó cuál era la motivación de 
su presencia en Pina de Ebro: era ia primra de una serie que se 
propone realizar por todas las localidades a las cuales, ahora 
se cumple un año, se pidió firmas para refrendar un escrito de 
alegaciones contra el ant^royecto de Trasvase Ebro-Pirineo 
Oriental. Los habitantes de la Comarca de Pina de Ebro 
'otorgaron masivamente su voto y era justo que quien se las 
pidió las rindiera cuentas de las gestiones realizadas durante 
este año, la serie de conversaciones mantenidas con la 
Administración, culminando, incluso, en la Presidencia del 
•gobierno.

Destacó la firme postura, mantenida por Ix Autoridades 
de las Provincias aragonesx, Gobernadores Civiles, 
Presidentes de Diputación, Cámaras Agrícolas y pidió el 
agradecimien to de todos hacia ellos. '

Más de 250 personas llenaban el salón del Cine Laus, de 
Pina de Ebro, aplaudieron al conferenciante. Joaquín Gazo, 
de Radio Zaragoza dirigió el coloquio que se abrió a 
continuación; fueron numerosas las preguntas hechas por 
habitantes no sólo de Pina, sino de FuentesTie Ebro, Alcañiz, 
Bujaraloz, Feríete y otros pueblos y referentes al precio de las 
aguas de abastecimiento para sus localidades, abandono de 
sus proyectos de regadío, centrales nucleares sobre el Ebro, y 
cauces o formas de participación para nnnnarxa a un eventual 
trasvase, etc.

Pasadas las once y media de la noche, se puso fin al acto, 
agradeciendo el conferenciante la numerosa asistencia, que 
mostraba una vez más la sensibilidad aragonesa, y así como la 
presencia del Alcalde y Corporación Municipal de Pina y la 
oportunidad que le había ofrecido la Hermandad Sindical de 
Labradores y Ganaderos, organizadora de lá conferencia.

■V*^ ¿Pero no se dan ustedes cuenta
11 qua, por negligencia, también se puede asesinar 
ron un Volante en la mano?

— ¡Ay, que tipo tan salao! ¿Se refiere a un.volante 
de auto o de percal? Y conste que, si se lo pregunto 
así, es porque me dejé en casa el traje de sevillana.

—Muy agradecidos, encima de que les advierto de 
lo que están haciendo me toman a pitorreo.

—Mire, taxista, si usted fuera guardia, la cosa sería 
otra cosa, pero que nosotros sepamos, y algo sabemos 
de esto, los taxistas nada tienen que ver con la 
regulación del tráfico.

—Pero ,es que han estado ustedes a punto da 
cometer un estropicio. A no ser por ia pericia de los 
otros conductores, ahora habría que lamentar un 
accidente.

—Ni ia pericia ni lamanzanicia, oiga.
—Solo una cosa les digo, que si la joven no sabe 

conducir, no debe de ponerse al volante en beneficio 
de la integridad propia y de la ajena.

—¿Pero como quiere usted que mi novia aprendas 
conducir si no se pone al volante?

—Yendo a una Academia, que para eso están.
— ¡Alto, un momento! Dese cuenta de que en la 

Academia de Conductores hay que pagar y se ha 
puesto muy caretón eicarnet de conducida. ¿No lo 
sabía?

— ¡Aún lo tenían que poner más caro!
—Pues cuanto más caro lo pongan más alumnos : 

saldrán a aprender a conducir por su cuenta a la 
carretera.

—No digan melonadas y que se quite la joven del 
volante.

—Pero*, es que si mi novia no se pone nunca 
aprersderá

— IMuy bien dicho, Enrique! En las academias 
hay que pagar y están muy caras.

— ¡Usteo^es si que están caras saliendo a conducir 
en semejantes condiciones!

— ¡Oiga, que mi novia no sale a conducir, sino a 
aprender a conducir, que no es lo mismo! .

— ¡Claroque no es lo mismo! Es mucho peor. 
Peligra la vida de ustedes, ia del peatón y ia délos 
demás conductores.
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ninciación—¿Y que quiere que hagamos si no tenemos dinero 

para acudir a una Academia?
—Ir menos ai baile, ahorrar eidinero delcine, r.-'-.T’,, ■■ 

pedirlo prestado, o lo que sea. Todo menos <
salvajada de convertir el asfalto en selva.

—Oiga, que el animalucho será usted.
—No trato de insultar a nadie, si no de hacerles ver 

ia barbaridad que están haciendo. Ha podido ocurrir, 
por su culpa, cualquier desgracia. ¡Que soponcio. 
Aun tengo el susto en los ojos.

—Pues cuide que, a lo mejor, se lo bajo yo a la

—¿Cómo ha dicho?
-¡Así!
Un turismo circulaba por la carretera de Lo’ 

Enlaces de manera excesivamente sospechosa, en 
cuanto a su forma imprudente de ser llevado. Daba 
auténticos bandazos; unas veces se interponía 
peligrosamente ante otro coche, otras veces 
adelantaba a un vehiculo e inmediatamente se ponía 
delante del mismo.

En fin, aquello era un desastre que, al nienos 
sensato, le nacía pensar en lo peor. Los otros 
conductores, ¡lógico! , se asustaban. Unos se 
arrimaban con precaución a la derecha para dejar paso 
libre; otros incluso se detenían, por si las moscas... y 
así hasta que un taxista se decidió, adelantó alcoene 
y se cruzó delante, obligándole a parar. '

Fue entonces cuando se aclaró todo. El 
era conducido por una joven de 19 años, acompanaoa 
de un muchacho, al parecer su novio. El taxista 1« 
recriminó por su manera de conducir, pero 
acompañante, le contestó que ella no podía bacori 
mejor, por la sencilla razón de que estaos

los IN 
WMEN'

MADRI 
por ciento 
Astado r 
Purante 1 
'opone qu 
’Proximad 
¡os 551.69 
Hacienda P

• LA “CORAL ZARAGOZA" A VILLAFRANCA DE 
EBRO.— El próximo viernes día 2- la “Coral Zaragoza” se 
desplazará a Villafranca de Ebro para dar un concierto, 
con motivo de celebrarse las fiestas patronales. Dirigida 
por su maestro-director, Lorenzo Blanco, se cantarán 
obras de Jaunequin, Victoria, Mongote, Donostia, Morera, 
Caballero, Luis Aula, Di Lasso, anónimo siglo X/l y 
Dawson.

MODELOS DE “ D RAPS - CA RRI ON ” EN 
‘‘PARSIFAL".— Bajo el sugestivo título de 
“Draps-Carrion", la discoteca "Parsifal”, que siempre 
palpita actualidad, ha organizado un pase de modas 
benéfico. Va a presentarse una colección de sport, campo 
y playa. Ha despertado gran espectación. Mucho público 
va a asistir a este “show” de “Parsifal”, que tendrá lugar 
esta tarde a las siete. Las tarjetas, para asistir a esta fiesta 
benéfica, pueden retirarse en “Carrión” (Calle Zurita, 8), 
o en la propia discoteca “Parsifal” (calle Sevilla, 6).

VACANTES PARA OFICIALES SUBALTERNOS 
MEDICOS DE complemento.— Por orden de 22 de 
abril de 1975 (D.O. núm. 92), se anuncian vacantes para 
Oficiales Subalternos Médicos de Complemento con 
arreglo a las normas que en dicha Orden sé citan.

El plazo de admisión de instancias será de veinte días

aprendiendo. ..
—¿Es que usted cuando aprendía ya lo hacia 1« 

bien como ahora, o qué? .
—No, pero yo fui a una Academia. Que va, 

también ella. .mi,.«su
—Ella es su propia escuela de conducir. Lf 

Academia! ¿No hay algunos que aprenden a <0 
solos? Pues ella aprende a conducir conmigo.

—Ya, que tienen ustedes montada su pf°P 
Academia pirata de conducir. j

La discusiónfue a más. Pero lo peor, resultó que 
joven agredió al taxista, dándole un fuerte 
del que cayó sobre el capó del taxi, 
lesiones en nariz y frente. Y menos mal que pa»’ 
Ror alli un guardia municipal motorizado que pu 

acerse con el novio y la conductora novata P 
ambos pretendiár marcharse. Se formuló denuncia.

RELOJES - COMUNION

SEIKO
JOYERIA - RELOJERIA

•Marcial, 10 ( Bajo Aragón ) Zaragoza
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ECO/\IQ/VHA Y F/NANZAS
LA INVERSION EN LA INDUSTRIA

INDICIOS de MEJORA La bolsa hoy
un .JmADRID, 29 (Európa 

.Jiessl.- La Secretaría Técnica
|j,l Ministerio de Industria 

jiPlicó ayer un avance de la 
i,jyesta sobre las expectativas 

’ Kinversión en la industria en el 
i ¡gundo trimestre del presente 
« iflo; seg ú n e 1^ cual los 

Impresarios prevén para ese 
i^ríodo una ligera pero 

j ijnificativa mejora, lo que se 
nivelante ; merpreto por dicha Secretaría 
> pregunto jeneral como un indicio de que 

i i reactivación del sector 
dvierto de ndu striai puede estar 

jinenzando y, de seguir el 
cosa sería I emportamiento normal del 

o sabemos icio económico, se irá

íes cuenta 
le asesinar

illana.

una situación de estabilidad, al 
igual que en construcción, en 
tanto las expectativas han 
empeorado notablemente en el 
sector metalúrgico. Dentro del 
propio sector químico, las 
expectativas son negativas para 
los subsectores de bases, abonos 
y explosivos, derivados del 
petróleo y del carbón y 
productos farmacéuticos. En" 
cuanto al sector siderometalúrgi- 
co, las peores perspectivas, 
corresponden a automóvil.

«r con la / ^solidando a lo largo de 1975. 
’ Por sectores, los que apuntan 

punto da «a notable recuperación dé las 
ida de los < ipectativas de inversión para el

material ferroviario 
construcción de aeronaves, 
menos intensamente 
construcción naval; por 
contrario, los bienes de equi 
aumentarán sus inversiones.

y 
a 

el 
po

de nuevos productos en el 
mercado o abordar nuevas líneas 
de producción, así como la 
reestructuración y procesos para 
reducir costes internos de. 
fabricación para elevar la 
productividad marginal del 
sector, la mejoja del 
equipamiento de las empresas 
—reemplazar viejas instalaciones 
y disminuir la plantilla de 
personal— y ampliar y mejorar 
la capacidad productiva; La 
encuesta cita también las causas 
desalentadoras en el 
comportamiento de la inversión

FUERTES
RECORTES

nentar un i Ííjundo trimestre son: 
«dustrias alimentarias y

en no sabe 
I beneficio

I aprendí i

(bidas, textil, cuero y calzado 
manufacturas de madera y 

ifcho.
En lá industria qVifmica se da

Según se deduce de los 
resultados de la encuesta, las 
razones aducidas por los 
empresarios para fundamentar 
sus previsiones de mayor 
inversión —por el orden que se 
citan: la necesidad de invertir 
para conseguir la introducción

industrial, que, por orden 
importancia, son: aumento 
la competencia externa en 
mercado interior, falta 
fondos propios o escasez

de 
de 
el 

de 
de

MADRID, 29 (Información 
bursátil facilitada por < Banco 
de Vizcaya, para 
ARAGON/exprés.) Comienza la 
semana con una sesión de 
amplias diferencias negativas 
que han afectado a la gran 
mayoría de corros cotizables.

BOLSA de MADRID

Etán.
! que en la 
r y se ha 
la. ¿No lo

¡ANCA MAS SARDA Y SAECO
IBORDAN OTRO IMPORTANTE TEMA

is alumnos 
lienta a la

I Joven del

La siempre cambiante 
Iroblenrática empresarial 
bliga a las empresas a 
irisar continuamente sus 
lanteamientos de

>ne nunca

academias

a conducir

:ir, sino a

icho peor. 
f la de los

nos dinero

ininciación. Un aspecto 
ipeciálmente importante es 
¡consecución de recursos 
(lancieros a largo plazo, 
or su incidencia en el 
arrollo económico de la 
í près a.

Conscientes de tai hecho, 
it inca Mas Sarda' y su filial 

leco organizan un 
iminario sobre “La 
hinciación de la empresa a

o delcine, de las emisión^ de 
menos liÍF« . Rue tendra lugar 

5Madrid los días 5 y 6 del 
iôxirno mes de mayo. En

acerles ver 
do ocurrir, 
soponcio!

jo yo a la

! intervendrán los señores: 
1. Antonio Portero Soro, 
lirector de Banca Más

Cuervo García, Secretario 
de la Facultad de Ciencias 

Económicas y Empresariales 
de Madrid, D. Manuel Artis 
Ortuño, Catedrático de la 
Escuela Universitaria de 
Estudios Empresariales de 
Barcelona; D.. Eduardo 
Guardino G. Zurbano, 
Director General de 
Difivasa, D. Mariano García 
Ponte, Director de Saeco en 
Madrid, y D. José Antonio 
Bonilla y Moreno. 
Vicesecretario General de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorros.

E-l objeto de este 
Seminario es analizar las 
emisiones de renta fijadesde 
los aspectos financieros, 
técnicos, comerciales, 
jurídicos, etc. para mostrar 
al empresario una ciara
visión de su incidencia en la

iirdá en Madrid; D. Alvaro ; política empresarial.

ra de Los 
ichosa, en 
rado. Daba 
interponía 
tras veces 
:e se ponía

los INGRESOS DEL ESTADO 
AMENTARON CONSIDERABLEMENTE

al menos 
Los otros

Unos se 
dejar paso 

noscas...” 
tó al coche

El turismo 
íompañada 
I taxista la 

pero 
lía hacerlo 
ue estaba

» hacía tan

MADRID, 29 (Logos).— En más de un veinticuatro 
por ciento se verán incrementados los ingresos que el 
Astado recibirá por impuestos y otros conceptos 
iurante 1975 con respecto al año precedente, lo que 
supone que los citados ingresos alcanzarán una cifra 
■Proximada a los 696.000 millones de pesetas, frente a 
los 551.698 que tiene previstos recaudar en 1974, la 
Hacienda Pública.

Las estimaciones del crecimiento de los impuestos 
ilirectos, una vez incluidos los de reciente aprobación, 
^oponen un aumento relativo del cuarenta y nueve por 
olanto, con lo que se situarán en una cota próxima a los 
‘59.000 millones de pesetas,, frente a'' los 172.900 
conseguidos en 1974.

Por lo que respecta a ios impuestos indirectos, 'as 
Pr^isiones indican un incremento del 14 por ciento, al 
estimarse para 1975 uná cifra próxima a los 355.000 
"'ilíones de pesetas, frente a los 31U0Ó millones que 
’’halan para 1974.

capacidad de autofinanciación 
de las empresas, dificultades 
para obtención de financiación 
exterior, temor a futuras 
restricciones crediticias y 
debilidad de la demanda 
interior.

En los bancos se han 
registrado posiciones de papel, 
registrándose el grupo 
minusvalías de consideración y 
pasando sin cotizar, poniendo 
papel sin operaciones Banesto, 
Hispano y Vizcaya en bajas de 
15 enteros.

DIVISAS
Un dólar US.A. comprador, 

56,345, vendedor¿B6,515.

Un franco francés, 13,464 y 
13,521

Una libra esterlina, 131,898 
y 132,522

Un marco aleman, 23 524 y 
23,644

Cien liras italianas; 8,869 y 
8,909

Cien escudos portugueses, 
226,740 y 229,269

También en las eléctricas se 
han acusado las realizaciones y 
todo el grupo experimenta 
fuertes descensos que hacen 
retroceder el índice particular 
del grupo en 3,22 puntos. En 
monopolios destaca Telefíaiica 
en recorte de 10,5 enteros, 
perdiendo el índice del grupo 
2,74 puntos. Flojedad en 
construcción, inversión y 
siderúrgicas y únicamente 
sostenimiento en químicas y 
papeleras.

Al cierre el ambiente era 
pesimista. Indice de la bolsa de 
Madrid: 108,49 (-2,16).

Cien yens japoneses,. 19,123 
y 19,213.

LOS BANCOS 
RETENDRAN, 
E INGRESARAN 
EN HACIENDA
LOS INTERESES
DEL DINERO
MADRID, 29 (Europa 

Press).- El Consejo Superior 
Bancario ha celebrado su 
acostumbrada reunión mensual 
en la que se ha ocupado de 
asuntos de trámite propios de su 
competencia.

BILBAO

El comienzo de semana en 
Bilbao ha tenido el efecto de 
una ducha de impresión. Los 
cambios de apertura en los 
valores eléctricos ya marcaban 
de entrada fuertes recortes, pero 
las cotizaciones fínales han 
quedado aún en cotas más bajas. 
Su balance de diferencias es 
ilustrativo: Iberduero —13,5; 
Hidrola —10,5, y Sevillana —5,5.-

Que

¡Ella es 5“ 
den a le®^

su

ultó que el 
isas

avata pu®’ 
¡n uncia.

Credito de 80 millones de marcos 
para "Autopistas del Atlántico"

Banco Hispano AmericaRO ' millones de marcos—unos 1.900
socios del grupo 

copartners, junto con otros 
oos españoles y extranjeros, 

concesión de un 
ioart ° P®*" parte de las 

importantes de 
1^®?® 3 la empresa española 
fc,?P.'^as del Atlántico. La.mni aei AtiamPRES/OO j garantizada93’’a'ilizada por el
<^^español, asciende a 80

millones de pesetas—, siendo su 
vigencia de cinco años.

Simultáneamente, el Hispano 
es co-director en un préstamo de 
12 millones de dólares que,, por 
cinco años, ha concedido a 
Autopistas del Atlántico un 
consorcio de bancos 
internacionales de primer orden.

Según infomnan fuentes del 
propio Consejo, en esta reunión, 
y al igual que en la celebrada 
nace unas fechas, volvió a 
tratarse del tema de la 
aplicación del impuesto sobre 
los intereses pagados por los 
bancos y demás entidades de 
crédito, cuya exacción dispone 
el Decreto-ley de 7 de abril 
sobre medidas de política 
económica v fiscal.

Ratificó el Consejo la 
necesidad y el propósito 
unánime de sus miembros de dar 
estricto cumplimiento a las 
normas contenidas en la Orden 
ministerial del 18 de abril en el 
sentido de que los bancos deben 
retener, declarar globalmente e 
ingresar en la Hacienda pública 
el impuesto que grava los 
intereses, ya que dicha orden 
prohibe el satisfacer los intereses 
libres de impuestos.

A CUALBUKR HORA del DIA FACHJTAMOS
mformacióii de bs últimas COTIZACIONES
de BOLSA Ibme al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO

En el corro siderúrgico 
destaca el avance de Tubacex 
(45) y Hornos (+2), pero ceden 
12 O larra, 8 Babcock y 5 
Cerrajera. En d grupo de 
monopolios no salía durante el 
tiempo de contratación pública 
cambio para Telefónica. Del 
corro privado final Telefónica 
— 12 y Tabacalera —14. En 
bancos, bajas generales 
destacando Banesto —33, 
Hispano y Central —20. Poca 
actividad en químicas y un final 
de sesión con fuerte sensación 
de desencantó.

Indice de la bolsa de Bilbao:
108,19 (-2,46)

BARCELONA

Muy flojo comienzo de 
semana, afectando los signos 
negativos a los grupos eléctricos 
bancarios y de monopolios.

El grupo químico tiene mejor 
presencia gracias a los avances 
de 3 enteros en Cepsa y Campsa 
y de en Explosivos. Mayona de 
diferencias negativas en 
papeleras. Poco trascendentes 
los grupos de construcción e 
inmobiliarias y un cierre incierto 
y mal dispuesto en general, salvo 
algún valor aislado en forma 
selectiva.

LEA
SIEMPRE

Eira
NUNCA LE
DEFRAUDARA

bancos Precad. HOY

Banco Zaragozano............................... 1.D20 ’1.023
Banco Exterior....................................... 560 560
Banco Central ....................................... 1.090 1.0/5
Banco Español de Crédito................ 740 ___
Banco Hispano Americano............. 720
Banco de Santander............................ 1.044 1.0^
Banco Popular Español..................... 734 723
Banco de Bilbao................................... 1.030 1.018
Banco de Vizcaya’................................ 845
Banco Occidental................................ 732 ___
Banco Atlántico................................ . 775 767
Banco Industrial de Cataluña......... 550
Banco Ibérico.......... .............................. 965 959

ELECTRICAS

Hidro.Española..................... ,............ 170 162
149

Sevillana.......... . ................................. .. 153,50
Cantábrico................................... . ......... 151 152Eléctrica Viesgo..................... . ............ 147 145
Hidro Cataluña...................................... 120 120Iberduero.................... . ........................... 244 235E. Reunidas..................... ;.......;............. 108 108Unión E. Madrileña'....... . ................... 151,50 145,5Penosa.................................... . ................ 126
Fecsa 5.000............................................. 135
Fecsa 1.000,.................................. . 136,50 130,75

MINERAS

Poní errada.............................................. 182 181
Duro Felquera........................................ 135 132

Bldapamotnlúpglcas

1 Altos Hornos..........................................179 176
Auxiliar F.C......... ............. ................ 80 86

ALIMENTACION

Azucarera.......................................... . 171 170
Ebro........................................................... 750 745
Aguilas....................................................... 187 185

QUIMICAS

Petról eos......................................... ......... 355 355
Explosivos.............................................. 367 369
Energías.................................................... 180 174

CONSTRUCCION ■ -

Dragados................................................... 696 687,5
Urbis........................................................... 227 227
Inmobiliarias Metro............................. 295 305
Vallehermoso......................................... 233 228

VARIOS

Tel ef ¿nica............. .................................. 277 266,5
Galerías Preciados............................ . 436 436
Campsa................................ . ................... 230 216
Tabacalera...................................... . ....... 407 395
Astilleros.......... .......................,............. ioo 90
Metro.......................................................... 165 163
Unión Fénix............................................ , 632 627
Ahorrofondo.................................. 1.551,92 1.553,03
Seat.................................................. — —

Cambios de la sesión de hoy

® AJA DE AHORROS
Y MONTE PE PIFPaO

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQIA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8
487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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I Hoennes, Heynckes y haste Beckenbauer

los que 
quieren 
venir a
espana
• Aquí son preferidos 

los alemanes

El fútbol «alemán es 
jugadores, interesan

campeón mundial como todo el mundo sabe y por ello, sus
__ a todo el mundo, especialmente en aquellos países como

España, donde tener grandes figuras no solo refuerza a los equipos, sino que también 
estos genios del balón son atracción de taquilla.

Hace días me decía que el Barcelona no había desistido de contratar los servicios 
del delantero centro de la selección que dirige Hemult Schoen, Gets Muller, en 
previsión de que su gran ídolo Johan Cruyff no quiera seguir en el club de la Ciudad 
Condal.

Y posteriormente ha llegado el rumor de que interesan a equipos españoles dos de 
los grandes jugadores del país germano-, como son Ulli Hoennes, interior del Bayern 
Munich y conocido por "el Pelé Rubio” y el extremo del 'Borussia de 
Moendenglabasch, Jupp Heynckes y actual goleador del- Campeonato alemán o 
Bundesliga, que ha cumplido este año 75 primaveras, y en la que el citado equipo es ya 
campeón.

LOS DOS QUIEREN VENIR A ESPAÑA

Tanto Hoennes como Heynckes quieren venir al fútbol español. Son jugadores muy 
bien pagados en su país, pero les atraen los jugosos contratos que pueden conseguir en 
España, que serían muy superiores a los que cobran respectivamente en el Bayem y en 
el Borussia.

Hoennes, compañero de Breitner en el equipo bávaro, prefiere el Real Madrid, 
porque el "abisinio" le ha hablado muy bien del club del Bernabeu. Pero no será 
posible que venga el rubio jugador al equipo que dirige Miljanic, porque éste tiene 
cubierto ya el cupo de extranjeros, precisamente con dos alemanes, el ya citado 
Breitner y el interior Gunter Netzer, que fue compañero de Heynckes en el Borussia.

Y en el "Pelé Rubio", jugador cuajado a sus 22 años y con mucha vida futbolística 
por delante, esta interesado el rival eterno del Real Madrid, el Atlético, desde que el 
jugador del Bayern fue pieza clave en la victoria de este equipo sobre el madrileño en el 
encuentro de desempate de la Copa de Europa de 1974.

Heynckes quiere venir a cualquier equipo español, se llame como se llame, porque a 
sus 28 años sabe que le quedan 3 ó 4 como jugador de primera línea y quiere 
aprovecharlos consiguiendo un buen contrato. Pero, la posible contratación de 
Hoennes y Heynckes, es sólo un rumor por el momento, aunque haya habido, quizás, 
algún contacto hacia ellos, ya sea por parte de los clubs o por parte de los 
intermediarios que sacarían una jugosa tajada si lograran llevar a alguno de ellos a algún 
club hispano.

NO SE HABLA DE BECKEMBAUER, PERO...

Alemania, Beckenbauer fue el principal responsable de la caída de Udo Lateck, el 
hombre que entrenaba al Bayern y es posible entrene al Granada en la próxima 
temporada, en el club bávaro.

Y se trajo para sustituirle a Dettmar Cramer, un hombre con el que se entiende a 
las mil maravillas, que es tan intrigante o más que él y que siendo ayudante de Schoen, 
rompió con el entrenador de los campeones del mundo por una serie de 
manifestaciones y actitudes que han hecho que ambos no se hablen.

Los directivos de Bayern, equipo que fue campeón alemán el pasado año, además de 
serlo de Europa y que hoy marcha mal, se han dado cuenta de que esa caída vertical 
del club se debe a las insidias del "Kaiser", otro de los nombres con que se le conoce a 
Beckembauer. Y que la contratación de Cramer, aconsejada por el capitán del equipo 
no ha resuelto nada. Y han pensado adquirir a Max Merckel, que vive actualmente en 
Munich, como entrenador del equipo.

Si esto sucediese, es posible que Beckembauer, dolido por esa actitud, buscase la 
salida al exterior y nada mejor para él, económicamente hablando, ai estar cerrada la 
importación en Italia, que el fútbol español, que sería el que mejor satisfaría sus 
apetencias económicas.

Pero hay que esperar a final de temporada, para ver el asunto. Porque si el Bayern 
contrata a Merckel, conocido por "El látigo" por su dureza, no solo sería 
Beckembauer el que dejase el equipo bávaro, sino también Ulli Hoennes, que no gusta 
del carácter del que fue entrenador del Sevilla y del Atlético de Madrid.

CAMBIO DE MENTALIDAD

No se habla de que Pranz quiera venir a algún equipo español. Y, aunque parezca 
mentira el "Emperador del Fútbol Alemán”, podría enrolarse en la temporada 75-76 
en algún hispano. Veremos el por qué.

Beckembauer, aparte de un excelente jugador, es hombre de temperamento 
caprichoso. El es un hombre que mueve las piezas del ajedrez futbolístico, ya sea en su 
club o en la selección alemana, a su gusto, porque es una especie de cacique y de 
dictador.

Dejando atrás o pasando por alto lo que sucedió con Netzer durante el mundial de

El fútbol español siempre ha tenido figuras extranjeras en sus filas. Sobre todo a 
partir de la década del 50. Antes los equipos españoles preferían los sudamericanos, lo 
que no quita para que hubiera europeos en algunos clubs, casos Kubala, Wilkes, Koscis, 
Puskas, Czibor, Watson —aquel inglés que se trajo el Real Madrid y que resultó un 
rotundo fracaso— y otros. Pero desde un tiempo a esta parte, los equipos españoles 
prefieren a los europeos. Lo que ocurre también con los entrenadores.

-¿Por qué este cambio de mentalidad?
Son muchas las causas. La primera y principal es que se busca la figura. Y aunqu® 

parezca mentira, al hacer el juego del fútbol más colectivo, salen más figuras en el viBj® 
continente que en el nuevo.Salvo como es lógico las excepciones.

Otro de los motivos, es la mayor responsabilidad de los jugadores de Europa quB'^ 
de los de América, quienes además tardan mucho más en adaptarse al clima, ambianlfl» 
estilo de juego, etc.

Podrían citarse muchas más, pero con sólo estas dos son suficientes paracomprandeF 
el por qué se prefieren a los jugadores europeos que a los sudamericanos en la 
actualidad, ya que además vienen como extranjeros y no como "oriundos", lo 
puede dar origen a consecuencias desagradables.

Lo que no cabe duda es que empezamos la temporada de rumores, que tendrán sü 
confirmación o su desmentido en la canícula veraniega, en la que es posible que hay 
algún fichaje sonado de algún jugador alemán, que al parecer son los preferidos o 
momento.

Carlos JIMEN^J
ihiel-Sen'icios Especiales de
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«SE CORRIA A 260EL PRESIDENTE DE 
LA FEDERACION 
aragonesa de 
automovilismo 

1 estuvo en montjuich

n
Sergio Gil, el periodista aragonés que ejerce su profesión en 

“El Mundo Deportivo", y en Televisión Española, fue uno de los 
Mas en el grave accidente del Circuito de Montjuich. En la 
luto vemos como es retirado en camilla, mientras el doctor Soler 
Hoig le vigila el pulso.

KMS. POR HORA»
■I "NO EXISTE NINGUN CIRCUITO EN EL MUNDO DONDE EL

PUBLICO Y LOS PILOTOS ESTEN GARANTIZADOS
evita el peligro del fuego. 
Pero el golpe fuerte es de 
una contundencia atroz, 
como se ha podido ver en 
muchas ocasiones.

—¿Dónde va a tener . 
lugar la exposición de 
este material de defensa 
contra el fuego en ios
deportistas 
automóvil?

—Precisamente

d e I

nos
dicen que en el Parque de 
Bomberos de nuestra 
ci ud ad. Nos hemos 
enterado de que este 
sistema lo llevaban los 
pilotos en el Circuito de

DS

H/, conmovido ai mundo de/ deporte de/ 
automovi/ismo /a tragedia que en e/ Circuito de 
aiontjuic/j ocurrió e/ domingo, dando un enorme tinte 

lEngriento a /a renombrada fiesta deportiva de 
^acetona.

E/ presidente de /a Federación de Aütomovi/ismo de 
híagón, nos decía:

-Yo estuve en fl^ont/uich y soy de /os que tuvo que 
fiesenciar e/ /amentab/e suceso: cuatro muertos y ocho 
Mos a/ sa/irse e/ bó/ido de Stomme/en de /a pista ha 
liíloe/ ba/ance.

Montjuich.
Luis Blasco 

presidente de 
F ed eración 
Automovilismo

es 
I a 

d e 
d e

Aragón y Rioja desde 
primero de año. L¿La
verdad es que no han
acusado actividad.

— Hemos estado dos

at0ck, el 
próxima

ntiende a 
I Schoen, 
serie de

demás de 
a vertical 
conoce a 
el equipo 
mente en

osease la 
;errada la 
if aria sus

)| Bayern 
lio sería 
Î no gusta

—Pero Fittipaldi había 
anunciado...

— Nada. Fue una 
avería mecánica la que 
produjo el accidente, el 
lamentable' acciderite en 
el cual entre otros, ha 
resultado herido de 
gravedad un periodista 
aragonés: Sergio Gil. El 
coche saltó precisamente 
aun lugar que el público 
no puede ocupar y está 
reservado para 
informadores y 
bomberos. Y es que no 
existe ningún circuito en 
el que el público, ni los 
pilotos estén garantiza* 
dos. Un coche a esas 
velocidades, necesitan 
para frenarlos un muro.

—¿A qué velocidad se 
corría?

—Ayer en el cambio 
de rasante se corría a 260 
Icilómetros por hora.

— E n to n ces. ¿qué 
hacer para remediar este 
mal?

— No hay más que 
como se ha hecho en Le 
Mans, con una especie de 
chicana, hay que frenar y 
"O pocTer alcanzar esas

velocidad. Pero cada día 
las velocidades son 
mayores. Esto o actuar 
con coches de menor 
cUindrqda. .¡Q p/ohi^jir. 
los circuitos! Cada vez 
se va más picado en las 
competiciones, porque 
cada vez hay más dinero 
por medio. Y esta vez ha 
sido de las pruebas más 
arriesgadas! Iban picados. 
Pero el fallo fue 
mecánico. Uno de los 
alerones ' h izo perder 
estabilidad. Y el bólido 
se fue fuera de la pista.

— ¿No hay ningún 
medio de seguridad para 
el piloto?

—En cierto punto. 
Para incendios, por 
ejemplo los días 29 y 30, 
hay en Zaragoza según 
me acaban de anunciar 
una exposición de una 
firma que ha venido a 
realizarla en Madrid, 
Zaragoza Barcelona. Se 
ha hecho en Barcelona. 
Es un material de 
protección antifuego. 
Los cascos de los pilotos 
llevan un circuito interior 
que como en sus ropas

años inactivos.
—¿Motivos?

—Falta de pilotos. Y 
I os clubs tampoco se han 
lanzado a la organización 
que ha de h acerse 
forzosamente amparados 
en casas comerciales. El 
club que más se mueve es 
el Moto Club de Aragón. 
Y la Federación tiene 
^ue ampararse en los 
clubs.

. .-—E n to n ces, . ¿hay 
pocas licencias en nuestra 
Federación?

—Es curioso. El año 
pasado por diversos 
motivos, de tipo 
económico, habían 
bajado. Sin embargo 
llevamos en estos 
momentos triple de 
licencias que el pasado 
año.

— ¿No cunde el 
desánimo para la práctica 
de tan arriesgado deporte 
cuando la tragedia hace 
presencia como en 
Montjuich?

—Hay que aceptarlo 
con todos sus peligros el 
circuito. Y no hay más 
que un freno. El que 
hemos dicho: que los 
bólidos no puedan 
alcanzar las velocidades 
que cada día se 
pretenden superar.

Algo que debe tener 
rqmeaio. La tragedia está 
a la vista.

Antonio MOLINOS

B todo a 
canos, lo 
5, Koscis, 
isultó un 
ispañolas Mieves UN TANDEM

e
y aunqu8 
(p el viejo Irazusta DE GARANTIA
pa que le 
imbientflr de la exhibición

p prender
IOS en l8 

lo qu»

(pdrán su 
que hay^ 
iridos del

- ___ _____ zaragocista del
""”110 en La Condomina, no podemos por 

que sentirnos optimistas. Eso sí, sin 
^6mo$. Valorando el triunfo en su justa 

Sin triunfalismos excesivos, ya que no 
*hue olvidar que el oponente era el colista a 

puntos por debajo de su inmediato 
clasificado.

IMENE2 
x de Eli!

esperan confrontaciones de mayor 
La primera el Madrid, que su habitual 

de lucha no le hará olvidar que acaba 
"llamarse virtual campeón en Atocha.

pero una cosa ha quedado clara. Que 
? los hombres zaragocistas, sin excepción, 
"heron en Murcia como leones. Sin fisuras 
l’"diesen poner en entredicho que el bloque

propiamente dicho no funcionaba 
correctamente.

Otra cosa destacable también, fue la 
constataci6n,por si alguien tenía alguna duda,de 
que el relevo Irazusta-Nieves ha funcionado 
perfectamente, sin traumas de ninguna clase. 
Nieves fue relevado a raíz de los cuatro goles 
encajados ante el Atlético y en esta ocasión ha 
vuelto al equipo por natural disposición de 
Carriega.

Pero en cualquier caso, Nieves-Irazusta, o 
Irazusta-Nieves, forman un tándem zaragocista 
de indudable garantía. Lo de menos es quién 
juega o deja de jugar.

AntonioSARRIA
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wij>üb.j»MA!-'Sia®WrP/4oO ¡a Semana Santa. El exodo masivo de los ciudadanos, 
-que iban, que venían-, se hizo principalmente por 

carretera. Cientos de miles de vehículos recorrieron, a veces en 
auténticas caravanas, la geografía nacional Como no podía, 
menos de ocurrir -las estadísticas, en su conjunto, son 
inexorables- hubo un cierto número, previsto, de accidentes. 
Una vez más - ¡qué afición moriiosa, la de algunos medios 
informativos! - se nos ha ido indicando, día a día, la relación 
detallada de accidentes. Y una vez más, también, echamos de 
menos la ponderación, que, en este caso, exigía que se informara 
mejor. Sabemos que es difícil entrar en ciertos detalles. Pero, si 
no se puede ll^ar a todas las circunstancias de la noticia, 
conviene poner de relieve nuestras limitaciones, y no salirse con 
la serie de tópicos habituales. Se nos dice lo que ocurrió, dónde y 
cuándo. A veces, también, el cómo . Pero fallamos en el 
porqué

AVANZA F

CAUSAS DE LOS ACCIDENTES Y SEGURIDAD

La Jefatura Central de Tráfico, cuando analiza las causas de 
los accidentes, contempla cuatro grandes apartados, a saber: 
estado de la carretera , ambiénte físico, factor humano y estado 
del vehículo. Estas situaciones no siempre son aisladas e 
independientes, sino que, a veces, se relacionan. Por separado, el 
factor humano es, sin duda, el que más influye como causa de 
accidentes; y el que menos, el propio vehículo.

La seguridad en la carretera es, por lo tanto, misión principal 
de los propios usuarios, conductores o peatones. Hoy por hoy, 
los constructores cuidan con esmero que sus vehículos tengan 
aquellas cualidades de seguridad, activa y pasiva, que exige el 
tráfico de nuestras vías y el estado de las carreteras del país. 
Estas, que también son causa de accidente, apenas son tenidas en 
cuenta a la hora de las informaciones de alcance.

Otro aspecto a considerar es que, con frecuencia, el fallo de 
un coche afecta, sólo secundariamente a otro, en la llamada 
“segunda colisión”. Sin embargo, estos coches, que en nada han 
intervenido, son censados como accidentes de carretera. Por la 
misma razón habría que incluir a los árboles, a las señalizaciones, 
a las defensas de las vías.

En un realizado en Estados Unidos sobre
accidentalidad, se puso de manifiesto que en un 6,2 por ciento, 
se debieron a fallos mecánicos. Pero estos fallos terifan como 
origen deficiencias de mantenimiento en su mayor parte. Con lo 
cual, incluso el estado dei vehículo pasa a ser un factor humano, 
como defecto del propio conductor.

Creemos, por todo ello, que para situar los casi doscientos 
accidentes de carretera, en los días de Semana Santa, en nuestro 
país, más que las cifras escuetas es necesario insistir sobre la 
seguridad; o al revés, sobre la inseguridad defos diversos factores 
que intervienen'en la conducción.

EL VEHICULO YLASEGURIDAD

Hoy, con los avances tecnológicos de que se-dispone y con las 
investigiciones que desarrollan todos los constructores, es difícil 
relacionar un accidente de automóvil con errores de diseño. No 
negamos que pueda darse el caso, pero el fallo se descubre 
inmediatamente, y se subsana, por interés del propio fabricante, 
que no acepta, sin poner rápido remedio, una tal evidencia.

En las estadísticas de la Jefatura Central de Tráfico 
(“Accidentes 1972”), sobre el conjunto de fallos mecánicos, nos 
revela por orden de importancia, los siguientes:

—Pinchazo, reventón o pérdida de rueda: 34,83 por ciento.
-Frenos deficientes o sin ellos: 19,06 por ciento.
—Dirección rota o defectuosa: 10,76 por ciento.
—Neumáticos muy desgastados: 8,S2 por ciento.
—Pilotos traseros deficientes o sin ellos: 8,29 por ciento.
Siguen otros fallos (faros deficientes o sin ellos, carga mal 

situada, sobrecarga, etc), pero la relación es suficiente para 
advertir que la mayoría de tales errores son imputables al propio 
conductor, y no a los constructores. Con frecuencia se suele 
confundir lo que es deficiencia de mantenimiento con errores de 
fabricación. En la investigación de accidentes, se deja de lado 
este aspecto que, por otra parte, es sin duda de la mayor 
trascendencia. Incluso en los avisos de seguridad, en las 
advertencias, se ignora tal circunstancia. Se viene a decir: 
“Conductor, sea usted prudente, no corra, respete las señales...” 
¿Por qué no recomendar, también, el cuidado de tos frenos, de 
les tuces, de los neumáticos, de la colocación de la carga, de los 
sistemas de suspensión? La denuncia sería tanto más necesaria, 
cuanto que, por nuestras carreteras, circula un parque se ha ido

®: ® ®, ®' ®’ »:
® ® ® » ®
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envejeciendo. Este dato, aparentemente inocente, podría 
explicarnos no pocos accidentes. La relación “edad del 
coche-vehículo causa de siniestro” iba a ser reveladora. Pero esta 
investigación, aunque fuera fácil, no se hace por ahora.

LOS FABRICANTES Y LA SEGURIDAD

Todos los constructores se esfuerzan por lanzar al mercado 
vehículos cada vez más seguros. No sólo por razón de presticio

,i®*.'’®"®'" ‘a comunidad. En algunos países’ 
. Estados Unidos, Japón, Alemania, Suecia...— los ensayos y las 
investigaciones se llevan buena parte de las inversiones. Los 

’°'’ ^an sencillos como pudiera parecer a primera 
poner un ejemplo, todavía no se conoce con absoluta 

precisión la capacidad de un frenado óptimo para evitar 
accidentes por esta causa. Otro tanto ocurre con los sistemas de

La colocación de los mandos e interruptores, de fácil acceso 
y dispuestos de forma que no se,confundan. Las manillas délas 

^9uras contra cualquier acción no intencionaday 
debidamente biocadas. Los pedales, colocadps con la altura y 
separación debidas, para evitar errores y que se pise uno por 
otro. El confort suficiente para hacer la conducción más cómoda 
y.*" mejores condiciones: amortiguadores, asientos, 
calefacción, ausencia de ruidos y vibraciones...

b) Rendimiento del vehículo: La seguridad activa, en este 
aspecto, se refiere fundamentalmente a las emisiones del motor, 
a la autonom ía del vehículo, a su capacidad de aceleración y de 
resistencia a fuerzas laterales y al diseño de dirección y frenos. 
En este sector, se estudia también la adherencia de los 
"•“•Jí sobre el piso y contra superficies deslizantes, y las 
condiciones de frenada según las velocidades, así como el diseño, 
la presión, la, temperdura y el desgaste. Todo ello, no es tema

Pero algunos usuarios la pierden
dirección y su diferente maniobrabilidad. Trazar normas dé 
segundad que influyan despulsen la disminució” de aSntes® 
es problema complejo. De no serlo, una industria activa taií 
sensible, tan previsora, habría dado ya con todo tipo de 
soluciones. Sin embargo, por el momento, avanza lentamente 
aunque sin desmayos. ’

Los constructores trabajan en dos frentes: la seguridad activa 
V®”® como finalidad reducir y aún, en un plano ideal’ 

delimitar el riesgo de los accidentes; la seguridad pasiva, por otro’ 
lado, busca medios que atenúen los efectos de un accidente 
cuando éste se produce. '

nimio, ni fácil de aplicación, pero ocupa, por lo mismo, mucho 
tiempo y grandes inversiones.

SEGURIDAD PASIVA

SEGURIDAD ACTIVA

Nada escapa a la investigación del fabricante. Sus trabajos 
para una mayor seguridad activa van en dos direcciones, como 
bien indicaba don José Montes Heredia, en su ponencia 
presentada en las Jornadas de “El automóvil en la sociedad 
actual". Estas direcciones son:

a) Sistemas de informaciones-transmisión, que abarcan: la 
capacidad de visión del conductor; que el vehículo pueda ser 
visto mejor y a mayor distancia; el diseño y colocación de los 
mandos e instrumentos; evitar los efectos de deslumbramientos 
en el (propio conductor del vehículo y a otros usuarios de la vía.

—Visibilidad: Es importante que quede asegurado, lo más 
visión, incluso en las condiciones 

climatológicas menos favorables. Faros y pilotos, su color y 
colocación e intensidad, son objeto de constantes 

estudios y ensayos. Interesa que el conductor vea y se deje ver 
sin deslumbrar en ningún momento. Cristales y lunas, con sus 
sistemas de limpieza, con polvo, lluvia, nieve, hielo. Espejos 
retrovisores, que cubran el mayor campo posible hacia atrás y 
hacia los lados, adonde no llega la visión directa.

Otra seguridad es necesaria, para cuando, inevitablemente, te 
llegue al riesgo, y haya que reducir al máximo las consecuencias. 
Y en este capítulo, tiene importancia singular la carrocería, que 
debe ser sólida y sin salientes o aristas: toda la figura ha de ser 
altamente funcional, en su aspecto exterior, teniendo en cuenta 
los ensayos que se han hecho y se siguen sobre la frecuencia de la 
dilección e importancia de los impactos y colisiones. Por otra 
parte, se busca disminuir y aún evitar los daños a los ocupantet 
del vehículo en determinadas circunstancias, prestando atención 
a la masa del coche, a la estructura del habitáculo, a los sistemas 
de sujeción de los pasajeros y a las deformaciones, interiores y 
exteriores de la carrocería. Y todo ello, en conjunto, porque la 
interrelación de l^s partes es inseparable para la seguridad.

Especial importancia revisten los paracoches, lo* 
amortiguadores y los cinturones de seguridad. Sobro ellos se 
investiga constantemente, en busca de algo mejor.

LAS“OTRAS” NORMAS DE SEGURIDAD
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En todos los países, las autoridades, no dudamos de que 
preocupadas por el aumento de los accidentes en números 
absolutos —no relativamente, porque las cifras van mejorando-, 
han legislado una serie de medidas llamadas de “seguridad”. Se 
trata de disposiciones bien intencionadas, que parecían urgentes. 
Los hechos han demostrado que no se ajustaban a la realidad- 
Una buena política de seguridad debe asentarse en otras bases, 
que no sean meras apreciaciones o sospechas. La legislación en 
relación con la carretera ha de ser, fundamentalmente preventiva, 
en luger de represiva o punitiva. Por ello, las limitaciones de 

. velocidad, los radares y tas consiguientes multas o retiradas del 
carnet de conducir, debieran situarse muy en segundo plano.

BASES PARA UNA ACCION DE SEGURIDAD

De nuevo hay que recordar los factores que más intervianen 
en los accidentes: el estado de las carreteras, los fenórns"*’* 
atmosféricos y ambientales, el propio vehículo, el conductor.

—En cuanto a carreteras, dado que éstas son el medio en 
se mueven los automóviles, han de ser cuidadas en su capacldsái 
de acuerdo con el parque actual y futuro, y en su conservación. 
La seguridad no es limitar la velocidad (a 40, a 50 a 60 km/b-) 
según las características de la vía, sino construir vías urbanas e 
interurbanas suficientes en número y en calidad. Soluciones 
—políticas o económicas— a corto plazo nunca son rentables, ni 
resuelven nada.

—En cuanto a los fenómenos atmosféricos y circunstancias 
ambientales, los objetivos se relacionan con las carreteras y, 
otro lado, con el constructor de automóviles. La Investigación 
por parte de Obras Públicas (terrenos, materiales, resistencias.-! 
y de losfabricantes, debe insistiren la consideración de todas las 
variables y supuestos, en busca no de una solución sino de ja 
solución para cada caso. No basta anunciar “zona 
deslizamientos". La seguridad activa exige que se impidan K* 
deslizamientos, mediante firmes adecuados y por las soluciones 
técnicas (neumáticos, frenos, etc...) que el coche necesita.

—En cuanto al propio conductor, antes que sancionar, 
interesa educar^ en una tarea permanente, de recordatorio, 4>** 
todo automovilista agradecerá. El capítulo de accidentas P°’ 
fallos humanos es revelador y anticipa un temario casi compl®*® 
de lo que debiera recoger tales enseñanzas. El conductor, p®’’J 
demás, exigirá que la Administración y los fabricantes 0® 
vehículos de motor o^n respuesta a lo que la seguridad ®'' 
carretera requiere.
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CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 4-6-8 y 

10’15 (Moy. 18). 4.® semana: 
Mi mujer es muy decente 
dentro de lo ^ne cobe. José 
Sacristán, Moxu Luisa San- 
José

ABGENSOLA. — 5-7’90 y 10 
(Todos ‘Públicos). El árbol 
de 1* vida. Elizabeth Taylor, 
Montgomery Clift, Lee Mar
vin.

avenida. — 4-8-8-10’15 (Ma
yores 18). 3.® semana: La 
modrastra. Amparo Rlvelles, 
John Moulder Brown.

COLISEO. — 4-6-8-10’15 (Ma
yores 18). 2.® semana: Pel- 
hom. 1, 2, 3. Wolter Mat
thau, Robert Show, Martin 
Balsam.

COSO. —T 4-8-8-10 (Moy. 18 y 
14 acorapañswlos).'Uno obne- 
Uto de ontes de lo gnerro. 
Eastmancolor. Isabel Gorcés, 
Alberto de Mendoza.

DON QUIJOTE. — Tarde o 
los -3’30 y 6’30. Noche a los 
9’45 (Mayores de 14 años» y 
menores acompañados). Sex
ta semana: El coloso en lla
mos. Cinemascope - Color 
de Luxe. Paul Newman, Ste
ve Mc Queen, Paye Duna
way, William Holden.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Miércoles de ce
nizo. Technicolor. Elizabeth 
Taylor, Henry Fondo.

DUX. — 4-8-8 y 10 (Mayo
res 18). La noche de loe 
mil gatos. Hugo Stlgllzt, 
Chrlfita Linder. Technicolor.

GRAN VIA. 4-8-9-10 (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Los 4 mos- 
qneterofl. Eastmancolor. Mi-
chael York, Raquel 
Charlton Heston.

LATINO. — 4-6-8-10 
públicos). La India

Wélch.

nuM. Kenoeth Moore.

(Todos 
en 11a-

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Herbie, na 
volante loco. Eastmancolor. 
Helen Hayes. Ken Berry.
SALA 2: 4-6-8-10 (May. 18). 
El retomo de Clint el so
litario'. Eastmancolor. Geor
ge Martin, Marina Malfatl.

POR EXCESO DE 
ORIGINAL, APLAZA
MOS HASTA MAÑANA 
LA PUBLICACION DE 
NUESTRAS PAGINAS 
SEMANALES 
DEDICADAS LOS 
TEMAS TELEVISIVOS

LOS
‘ESTRENOS

Cine ELISEOS
CARI GENITORI

TELE VISION
PROGRAMAS

Primer

Sobremesa
2,15

34)0

330

7^

AQW, AHORA.
Un programa de los servi
cios informativos de TV£.

TELEDIARIO.

733
735

APERTURA Y PRESENTA- 
CtOtí.
AVANCE INFORMATIVO.
EL CAMPO.
Información agraria.

DORADO. 4-6-8-10’15 (Ma- 
yores 14 y menores acompa
ñados), Pascnalino Camma- 
rato, capitán de fragata. 
Aldo Qluffre, José Sacris
tán, Agata Lys.

FLETA. — 5-7’15-10’15 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Ultimo día: Jesucristo Sn- 
peratar. Todd-ao - Sonido 
estereofónico - Color. Ted 
neley. Cari Anderson. Maña
na estreno: Terremoto.

COYA. — 4-8-8-10’15 (Mayo
res 18). 2.“ semana: El ár* 
bitro. Lando Buzzanca, Joan 
Collins. Gabriella Pallotta.

MOLA. — 4-8-8 y 10 (Mayo
res 18). Estreno: Ella (Trági
ca obsesión). Glen Lee, Pat
ty Shepard. Technicolor. Te
léfono 235088.

PALACIO. — 4-8-8-10’15 (Ma- 
yores 18). 6.* semana: La 
prima Angélica. José L. Ló
pez Vázquez, Lina Canalejas.

, Ultimos días en Zaragoza.

PALAFOX.—3’45-5’45-8 y 10’18 
(May. 18). J.* semana: Ha- 
rrry el fuerte. Cinemascope - 
Technicolor. Clint Eastwood. 
Hal Holbrook.

BEX. — 4-8-8-10 (May. 18). 
EI anticiisto. Eastmancolor. 
Carla Gravina. Mel Ferrer.

VICTORIA. — 4-6-8-10 (Ma
yores IB). Las vampiras. 
Eastmancolor. Soledad Mi
randa, Ewa Stroemberg.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Sexo no, por favor... 
Somos británicos. Ronnie 
Corbett.

OLIVER.—4-6-8-10 (Majj^ 18). 
La honorable familia, Ray
mond Pellegrin. Simonetta 
Stef anelli.

PARIS. 4-8-8-le (Mayo-
res de 18 años y de 14 acom
pañados). La esposa com
prada. Cinemascope - Tech
nicolor. Oene Hackman. Liv 
Ullmann.

PAX — 4 tarde continua (Ma
yores 18). Sembrando Ilu
siones. Alberto Sordi, Silva
na Mangano. Technicolor. 
En continuación de estrena

RIALTO. — 4-8-8-10 (May. 18 
y de 14 acompañados). La 
furia del Paraguay. Isabel 
Sarli, Luís Alberto del Pa
raguay.

ROXY. — Desde las 4 (Ma
yores 18). Dos hombres y na 
destino. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Paul Newman. 
Robert Redford.

SALÀMANCA.—4-8-8-10 (Ma
yores 18). Con furia en la 
sangre. Richard Harris, Rod 
Taylor.

VENECIA. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Barba Aral. Richard 
Burtm. Raquel Welch.

CINES DE ARTE T ENSATO 
ELISEOS. — 4-6-8-10 IMayo- 

res 18). El último adiós en 
Londres. Eastmancolor. Un 
film de Enrlco Maria Sa
lerno, con María Schneider. 
Florinda Bolkan.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 8 
hasta las 12’15. Cafetería 
Pormigal Hielo.

'ÍROUE MUNICIPII DE ||||Y abierto DE 4 A10N0CHE’
ATRACCIONES nUIAutobuses desde Pza Diego Velazquez

EL PAPAGAYO
Elegante. Selecta Distinta ,“La 
diferencia es su ambiente”,,San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

CANCELA
Sala de Fiestas. Royo, 5, Teléfono 
211259; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA
nueva - DISTINTA - ACTUAL’. 
El mejor sonido con la música del 
uiomento. Ya se dice “Esto es Sé
neca y su ambiente” LA RIPA, .5

PARSIFAL
De martes, 22 a sábado 2() “JOSE 
MIGUEL Y SUS CALOS”. Dos pa
ses noche. Próximo 3 de Mayo 
“MANOLO OTERO”. Sevilla,!) 
Teléfono: 3 7 9 2 00

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD
Noche de sábado: Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados 
y festivos, tarde, fiesta joven.

GRAWER CLUB
Cómodo personal y diferente, C/ 

* Monea yo, CASETAS.

Director: Enrico María Salerno
Fo tografía en color
Intérpretes: Florinda Bolkan, 

Catherine Spaak y María Schneider..

Hay que reconocer que a Enrico 
María Salerno, uno de los actoresfnás 
importantes del cine italiano y 
europeo, no le ha salido mal del todo 
su primera película. “Cari Genitori" 
es un film de enfrentamiento de 
generaciones. '

Enrico Maria Salerno se vale de 
una fuerte carga literaria y de unos 
diálogos de novela-protesta para dar 
vida a unas situaciones-cliché que 
pueden ser efectivas gracias a ese 
lenguaje directo de los melodramas 
psicológicos que plantean gracias a 
una serie de problemas típicos y, a 
veces, tópicos.

Salerno ha sabido sacar provecho 
de las tres intérpretes principales de 
la película y no ha caído en exceso en 
los amateurismes ' propios de toda 
"opera prima". Ha buscado la 
honradez en todo momento y, pese a 
ciertos diálogos y situaciones 
superficiales, ha conseguido un film
francamente majo. A.S.M.

á CAMBIOS EN LA 
á PROGRAMACION

siguientes:
A las veintiuna horas:

j ry I a □ vciiiiiuiia 11 c1111a . 
Z "Estudio Estadio".
Ó A las veintidós horas: "Los

PACIFICO
Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

IGUANA
juventud, ritmos, diveráón. 
Precios jóven<‘S. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

CHARLESTON 
,AÑOS 20

DE.SPDES DE SU HODA, RAILE 
EN (JIAIILESTON. Dirección y 
Teléfono 39301 1

ASTORGA'S

1800
Kecucnlc los éxitos de ayer, viva 
lo.s actuales y conozca lo.s futinos 
viajando a través de la tuúsica.

¿Cavia, 10.

4,00

5,00

530

635

730

84)0

8,01

TELE-REVISTA.
MUNDO «POP»: Presenta: 
Gonzalo García Pelayo. Con 
la música «pop» como eje, 
este programa presenta ac
tuaciones musicales desta
cadas en conciertos y en el 
propio estudio, crítica de 
novedades discográficas, se
siones de grabacióndedis-
eos y reportajes. COLOR

BRIGADA ESPECIAL. ♦ 
«Tira y afloja». Intérpretes: 
George Sewell y Patrick 
Mower. ¿A quién puede in
teresarle un cañón antitan
que? Esta es la pregunta 
que se hacen Graven y Hag
gerty cuando el Ministerio 
de Defensa encarga a la 
Brigada Especial la búsqueda 
del arma, y que lleva in
corporado un visor experi-
mental de rayos laser 
constituye alto secreto 
litar.

VUELTA CiCUSTA A 
PANA.

7,10

8 JO

94)0

930

que 
mi-

ES-

Octava etapa (circuito de 
Benidorm).

DESPEDIDA Y CIERRE.'

larde
CARTA DE AJUSTE.
Frank Pourcel interpreta 
temas de ios Beatles.

9,45

UN GLOBO, DOT GLO
BOS, TRES GLOBOS.
Presentación: María Luisa 
Seco y Manolo Portillo.

LAS INSTITUCIONES.
Información de las activida
des de las Cortes, reportajes 
y noticias curiosas de las 
mismas, del Consejo Nacio- 
lut. Diputaciones, etcétera.

Noche
TELEDIARIO.
Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.

VUELTA CICLISTA A 
PANA.
Resumen de la etapa 
día.

ES-

del

coup BAIUN IOS 
BAUOS ANDALUCES.

CA-

Realización: fl a m ó n Diez. 
Comentarios: David Cubedo. 
Desde las Cadenas, en Jeru 
de la Frontera, exhibición 
hípica 
ces.

1135
1130

1135

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIERRE.

Seguiaclo programa
CARTA DE AJUSTE.
FLAMENCO: Cantes de 
CÁ z.

PRESENTACION Y AVAN
CES.

POLIDEPORTIVO.
Presentación: José 

.Pons. Dirección: J. 
zález. Realización:

Félix 
J. Gon- 
Manuel

Rato. Otros colaboradores: 
j. L. Marco, H. Quiroga, 
P. Barte, M. A? Valdivieso, 
G. García y S. Peláez.

930

10,00

1030

11,30

NOTICIAS EN EL SEGUN-
DO PROGRAMA. COLOR

ORIGINAL
«La carta», de Hermógenta 
Sáinz. Realización; Geranio 
N. Miró. Repartí): Padre, 
Francisco Vals; Lolita, Vito
ria Peña; Manoli, Aiodia. 
Domínguez,' Paco, Pablo Va
lenzuela.
OPERA.
«Madame Butterfly», de Puc
cini.
ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
WW» nil interprete-COMPOSITORAPILAR (1 ARZON folk aragonés y castellano

DEL 15 AL30 DE ABRIL
TARDE Y NOCHE Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

STORK-CLUB

Tarde: especial parejas. Noche, 
discoteca-club hasta las 3 de la

19. Teléfono

La nueva discotec* abierta de 
larde -a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Centro ciudad.
I ndependencia, 
214804

madrugada.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinta Recientemente 
inaugurado, en San-Juan de la 
Cruz, 28

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la juven
tud para las lardes de los Sábados 
V festivos. !jALE(»RE, CON Vl-r 
í)-\! . Camunode lasTorres, 96

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos loe que Vd. 
desea. Liñáa 8 (detrás telefónica 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166.

, nF. '’^KTES. 29 DE ABRIL DE 19 AR A(íON/exprés. PAG, 21
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queremos acelerar» -LOS VECINOS PRESTAN. SU MAS

>AI{ A \ AL YOLDI XP'. PILAR SIERRA LAHUERTA

"“s «La pavimentación y el complej 
ALCAIDIA deportivo son las obros que

I UCENI se na convertido en la capital aragonesa de la remolacha y;
por tanto, del azúcar, p&o también esta laboriosa villa es 

impórtente por otros motivos. Para hablarnos de ellos nos entrevistamos 
con su Alcalde, don Angel Santos Ferruz, ^que, dicho sea de paso, 
ostenta la titular-idad de la Alcaldía desde hace veintiún años, tiempo 
más que suficiente como para que el señor Santos conozca con holgura 
los mil asuntos que enmarcan las actividades de un Ayuntamiento'.

— ¿Puede hablarnos de 
realizaciones municipales recientes?

-¡Bueno!Puedo hablarle a 
usted de que toda la población 
dispone ya de agua potable, 
inmejorable, incluso en una barriada 
que cae fuera del caso urbano. Lo 
mismo le >puedodedr del 
alcantarillado, cuya obra culmina la 
estación depuradora más importante 
de la provincia.

-Y respecto a la pavimentación. 
¿Que me dice?

-Sobre esta mejora, debo decirle 
que ya tenemos pavimentada nuestra 
calle principal, que es la denominada 
Leandro Jané, en la que hemos 
invertido más de un millón de 
pesetas, así como la del Barrio 
Nuevo, que se ha realizado con un 
presupuesto de trescientas mil 
pesetas, con ayudas del Servicio 
Técnico de Cooperación Provincial de 
nuestra Diputación.

Por otras partetenemos previsto un 
plan para el resto de la población que 
queda dividido en tres fases; la 
primera ya está aprobada y 
subvencionada con un cuarenta por 
ciento por parte del Servicio de

ESTACION ÜE SERVICIO NUM. 7.566

BAR - RESTAURANTE

LA IMPERIAL
Carretera Logroño, Km. 121 

PEDROLA (Zaragoza)

ARAGON/exprés. PAG. 22 

buuperación del Han 74-75, pero 
ahora resulta que este plan o 
proyecto. lo tenemos aprobado y 
Servicios Técnicos lo tiene retenido ' 
desde noviembre, cosa que nos ha 
extrañado mucho y que entorpece los 
deseos del Ayuntamiento de tener 
cuanto antes todo Luceni 

' pavimentado.
Entonces, señor Santos, ¿Cuando 

comienza la primera fase?
—Tan pronto como la Diputación 

anuncie la subasta.
—Con todo esto observamos que 

no se duermen, pero... ¿El pueblo 
responde con prestación personal o 
con dinero para hacer las mejoras?

-Sí señor, estoy verdaderamente 
orgulloso de mis convecinos.

-¿Han realizado alguna otra obra 
que no hayamos citado?

-Exactamente, y debemos hacerla 
constar poroue es de gran 
importancia; la luz ya está puesta por 
todo el pueblo y su presupuesto 
amortizado.

— ¡Bien!, hemos tratado las 
realizaciones, hablemos de proyectos.

—Además del de la pavimentación 
ya mencionado, puede anotar uno 

que me está quitando el sueño. Se 
trata det complejo deportivo, que ya 
está aprobado por Servicios Técnicos, 
pero nos encontramos con el 
inconveniente de que el vendedor de 
los terrenos encuentra inconvenientes 

-para otorgar la escritura de venta al 
Ayuntamiento. No obstante creo que 
dentro de poco tiempo todo se habrá 
solucionado, y, si no, estamos 

'' dispuestos a iniciar el expediente de 
^j^ropiación forzosa. Este complejo 

. deportivo ha de saber usted que 
costará doce millones.

-¿Que nos dice u^ted del camino 
llamado "Real" que va desde Gallur 
hasta Luceni?

-Este tema está tratado con los

Morena, 17 años y O jos cast

ANGEIITA RUIZ. REINA DE
LAS RESTAS DE LUCENI

APERI1
EXQUl:

Descubrir ahora que 
Luceni es una villa donde.las 
bellezas abundan, no sería 

novedad. Y este año*, en nuestro 
desplazamiento habitual para 
realizar el programa de fiestas 
?ue se celebran en honor de San 

edro Mártir, nos quedarnos 
boquiabiertos al ver a tres de las 
cinco encantadoras y preciosas 
muchachas que la Comisión de 
Festejos nombró para 
representar este año a la mujer 
lucenera. Las otras dos se habían 
ido a Tauste. ¡Mala suerte!

Allí nos encontramos a 
Angelita Ruiz Oiiete, Angelita 
Herrando Hernando y a María 
Pilar Sierra L.ahuerta, Reina y 
Damas de honor respecti
vamente, junto a nuestro 
acompañante y colaborador 
Jesús Tomás Cuenca.

Teniendo como marco los 
bonitos jardines del 
Ayuntamiento comenzamos por 
entrevistar á Angelita Ruiz, que 
como su nombre y cara dicen, 
parece un verdadero ángel.

— ¿Podrías definirte?
—No faltaba más. Soy una

CASA FAUSTINA
PASTELERIA-
Y CONFITERIA

Safuda a sus clientes y amigos 
en las fiestas de San Pedro Mártir

-Leandro Jané, 4

LUCENI

ENTUSIASTA COLABORACION, 
,NOS DICE D. ANGEL SANTOS, 
ALCALDE DE LUCENI

a VCENI
Lucent s 

nearer a qut 
nuestra re^ 
íu histori 
mltaba ir, 
'(desde qu

pueblos afectados, y todos estamos 
dispuestos a colaborar con lo que 
haga falta porque interesa de verdad.
Con la ayuda de la Diputación es 

probable convertirlo en carretera 
pronto. ,

-Señor Santos Ferruz, ¿Alguna 
cosa más para los queridos lectores?

— Solamente que estoy 
contentísimo porque este año los 
agricultores se han decidido a cultivar

chica.de 17 años, natural de J 
Luceni, morena, y de ojos 1 
castaños. j

—¿Estudias o trabajas? ¡ 
—Ahora estoy aprendiendo j 

Corte y Confeccior) para intentar 
ser una buena modista. 

—Tienes novio? 
— Angelita se sonríe y 

contesta: “por ahora no’’.
—¿Practicas algún deporte? । 
—Me gustan varios, pero aquí, 

debido a la falta de instalaciones, 
solamente practico la natación 
en verano.

—¿Te ha hecho ilusión ser 
nombrada Reina de las Fiestas? 

—Indudablemente, porque no 
lo esperaba, y esto quiere decir 
?ue me hace mucha ilusión. 

rocuraré quedar lo mejor 
posible representando al pueblo 
de Luceni por donde quiera que 
vaya

— ¿A tus padres les ha 
agradado esta elección?

—Muchísimo, ya que es un 
honor; más cuando hace dos 
años fue elegida Dama mi 
hermana María Luisa.

— ¿Qué actos de las fiestas te 

MUEBLES HUERTA
COMEDORES - DORMITORIOS -TRESILLOS

Centrai: LUCENI - Teléfonos 71 y 29
Sucursales: GALLUR - Teléfono 326

PEDROLA - Teléfono 256

MARTES, 29 DE ABRIL

le remolacha, lo que contribuirá a 
que el pueblo vaya a más. La fábrica 
azucarera que tenemos aquí es la vida 
para los vecinos de Luceni. Y que 

! dijera po 
i^encialm 
mos nect 
se cuantís 

kar a un p 
cinturone

. ... ■ 1 ift las no,estos días se diviertan tanto y tan in
bien como ellos saben.

Muchas gracias don Angel por sus 
declaraciones y hasta el añoqueviene 
Si Dios lo quiere. ¡Felices Fiestas 
amigos!

Carlos PASCUAL VILLANUEVA!
CAN

La

gustan más?
—Todos, puesto que lo paw 

muy bien..
—A'ngelita, nuestra entrevista 

toca a su fin. ¿Quieres decir al^ 
más para los queridos lectores de 
ARAGON/exprés?

—Dar las gracias a la Comisión 
de Festejos y Ayuntamiento por 
haber salido elegida, e invitar a 
todos los pueblos cercanos y < 
Zaragoza para que vengan a 
Luceni, donde no dudo que se lo 
pasarán muy divertido. ¡Ah! y 
desear a todos los luceneros unas 
Felices Fiestas.

Cinzano 
Ham 
Savin 
CIORA Ml F

SGCB2021



UCFNI- LA ULTIMA AZUCARERAOUE

‘POR PRIMERA VEZ, DESDE SU APERTURA EN 191U. DEJO DE MOLTURAR EL PASADO AÑO 
EN 1926 ALCANZO LA CIFRA RECORD DE PRODUCCION: MAS DE 137.OOÜ TONELADAS DE AZUCAR

UCENl está en fiestas y en 
I Luceni se alza la última 
¡¡carera que mantiene el tipo 
nuestra región. Conocer algo 
ÎU historia y de su futuro 
altaba interesante, mucho 
Í! desde que don Carlos A rías 
¡dijera por la “tele” —muy 
í^dencialmente, claro —que 

ontribuirá necesidad de importar 
i LafábricaH’^ cuantísimas toneladas de 
ui'Kla.idif" “ -/'•prísteme

. Y ® cm turones! — que oscilaba 
.eni. noventa pesetillas el 
tanto Y tan|k

ngel por susW 
íoquevienel DAIl 
ices Fiestas! Bflll

CANALETAS
APERITIVOS Y 
EX()UTSITO CAFE

LAN U EVA!

Pignatelli, s/n. 
Teléfono 24
LUCENI

La Hermandad Sindical
de Labradores 

y Ganaderos de Luceni
Saluda a todo el vecindario, a la vez que 
les desea unas muy Felices Fiestas

GENERAL FRANCO, 1 LUCENI

lo paM 

itrevista 
icir al^ 
«res da 

)misión 
nto pof 
«vitar a 
IOS y a 
igan a 
je se lo 
Ah! y 
os unas

GASEOSAS
Cinzano Ham 
Savin 
^lORA MIRENCHU GIL

Leandro Jane, 5 - Teléfono 20 - L U C E N I

ELECTRODOMESTICOS

RADIO MORANCHO
Paseo Independencia, 3 - Teléfono 213151
San Miguel, 1 ti* mccco
San Miguel, 17 Telefono 225568

DISTRIBUIDOR EN LUCENI: 
FERNANDO GIMENO
Leandro Jané, 1 - Teléfono 42

29 
!6 
256

2<>PEABRÍI. de 19

Y nosotros, que estamos aqut 
para servirles, no.s fuimos con 
nuestras dudas y nuestras 
pregunta.s hasta don Femando 
Lozano, Delegado de Ebro 
Compañía de Azúcares y 
A le o holes, propietaria de la 
factoría de Luceni.

—Lo primero es lo primero. 
Esta factoría, don Femando 
¿está o no en activo?

—Lo está.
—Pero el año pasado no 

molúiró...
—La explicación e.s sencilla. La

PELU(}UERIA

BAUTISTA
NOTIBOLI

El amigo de la caza y de tomar 
el pelo, aprovecha para saludar 
a su distinguida clientela con 
motivo de las Fiestas de San Pedro

Leandro Jané, 15* LUCENI

LA ZARAGOZANA
SAN MIGUEL 
KONGA
TRI NARANJOS

fábrica 
diarias 
pasada

moltura 1.700 toneladas 
de remolacha y en la 
campaña la zona que 

contrata Luceni sólo cosechó
14.700 Para ocho dtas 
merecía la pena.

— ¿Y la remolacha?
—La enviamos a Vitoria.

no

—Me decía que la fábrica se 
levantó en 1.910. Con lo.s 
adelanto.s de la técnica ¿no se 
habrá quedado muy anticuada?

—En el transcurso de los años 
se han introducido mejoras, se 
han hecho reformas, se han 
reconstruido algunas secciones y 
puede considerarse como 
moderna. No e.s que sea el 
último grito, pero está 
.suficien ten te ac tualizada.

— Entremo.s en lo social 
¿cuánto.s puestos de trabajo 
proporciona?

—Cuenta con una plantilla 
fija de 85 empleados que, 
durante la campaña, se amplía 
con otro.s doscientos eventuales.

—Desde luego, significan unos 
miles de jornales. Y ahora, ¿qué 
cantidad de azúcar se obtiene de 
una tonelada de remolacha?

—Unos 120 kilos.
—Para tener una idea^ ¿qué 

año se molturó más remolacha 
en esta fábrica?

—En la campaña 1.926-27 en 
la que entraron 137.000 
toneladas.

— /Dieciséis millones de kilos 
de azúcar bien pesados! . Luego 
comenzó a descender la 
producción ¿no?

—SÍ, a partir de 1.935 la 
producción en esta zona osciló 
alrededor de las 85.000 
toneladas excepto en la campaña 
66-67 en la que se alcanzaron las 
116.000.

—Hasta llegar a las 14. 700 del 
pasado año el bajón fue 
impresionante. Parece que las 
noventa pesetillas por kilo que 
cobra don Fidel nos han puesto 
a todo.s la carne de gallina y el 
Go bierno ha dictado unas 
medidas para fomentar la

NIGUEL

PELU()UERIA 
CABALLEROS

Plaza de España, 1 - Teléfono 75 - LUCENI

MOISES VAL

GANARUL
Desea a toda su clientela y 
amigos Felices Fiestas

Daoiz y Velarde, 2 
LUCENI

COMESTIBLES -
FERRETERIA-
PIENSOS

Plaza de España, 2 - 
Telefono 56 - 

LUCENI

Desea a todo el pueblo de Luceni, 
Felices Fiestas

Plaza de España, 16 •
Teléfono 6 -

LUCENI

f producción remolachera ¿serán 
cficace.s ?

—El Ministerio de Agricultura 
concede anticipos de hasta 
35.000 peseta.s por hectárea 
cultivada, con un siete por ciento 
de interés. A fondo perdido 
concede 2.000 má.s si se utiliza 
semilla monogérmen y otra.s 
2.000 por hectárea asimismo, a 
los cultivadores que hayan 
tratado .sus tierra con herbicida.

— Y la.s azucarera.s ¿qué 
hacen?

— Los cultivadores pueden 
tramitar e.sto.s créditos a través 
de la fábrica. Por otra parte 
hemos traído máquinas 
s e m b r a d o r^a.<; que pueden 
utilizarse gratuitamente por los 
agricultures. No son suficientes, 
pero e.s el sistema idóneo para 
facilitar el nacimiento y la labor 
de aclareo y, en consecuencia, 
economiza gastos.

— ¿Alguna ayuda más?
—Hay máquina.s específicas 

TALLER MECANICO

Vicente f^fualla Soto

Teléfono 76 (Zaragoza)

MINI-BAR CONSTANTINO SAU

SALON RECREATIVO
AMBIENTE IDEAL PARA LAJUVENTUD

SALON DE BAILE

LUCIANO NAVARRO
GRANDES BAILES EN SESIONES DE TARDE 
Y NOCHE, ADEMAS DE LOS TIPICOS “BAILES- 
VERMOUT” (1,30 tardes), AMENIZADOS POR 
EL FAMOSO CONJUNTO “LOS RAYOS”

No se olvide. Durante ios días 27, 28, 29 y 30 de 
Abril, y 1 de Mayo, todos a divertirse al Salón de 
Baile "LUCIANO”, que aprovecha para desear 
Felices Fiestas al pueblo entero.

para el cultivo de la remolacha 
que los cultivadores pueden 
adquirir libremente en el 
mercado por cuenta propia. El 
Ministerio concede a fondo 
perdido el 50 por ciento de su 
valor y la Azucarera financia el 
60 por ciento del resto a liquidar 
en tres años, la p ar t e 
correspondiente, con cosecha de 
remolacha.

— Volvemo.s a repetir la 
pregunta ¿serán eficaces?

— No cabe duda que los 
cultivadore.s tienen un mayor 
interés, pero no conocemos 
exactamente su respuesta.

Y asi están las cosas. Que 
nuestra última Azucarera, la de 
Luceni, abra sus puertas la 
próxima temporada, depende de 
lo.s cultivadore.s y estos 
sembraran o no, de acuerdo con 
la rentabilidad del cultivo. ¿Se 
llegará a la.s 80.000 toneladas? 
Serian cincuenta días de 
campaña.

Saluda a toda 
la clientela 
en general

Salitre, I LUC E N 1
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IS HASSA
declara a la Radio
Nacional Francesa

PARIS, 29 (Efe).-

SUPOi^lENDO lo peor, qu e el Sáhara se vietnamice, el k'ielnam 
ha permanecido en manos de' los vietnamitas y el Sahara 
volverá a los marroquíes”, afirmó el rey Hassan 11 en unas 

declaraciones a la Radio Nacional Erancesa hoy.
"Radio Erance”difundió una entrevista con el rey Hassan H de 

Marruecos, dentro del programa: ”10 preguntas y 10 respuestas 
para convencer”, unos días antes de la visita oficial a Rabat del 
presidente déla República francesa, Valery Giscard d’Estaing.

VOLVERA A LOS MARROQUI ES..."

Hassan II manifestó "con objeto de 
esclarecer la cuestión ante la opinión 
pública internacional" que se siente 
’"enteramente, profundamente, 
sinceramente sereno pues la. agitación 
no conduce a la independencia. No son 
los procesos internacionales los que 
conducen a la restitución de una parte 
del territorio, sino la tenacidad y la 
voluntad de un pueblo a unirse y a 
unificarse". Tras aludir a su propia 
experiencia de "muchacho militante", 
"de agitador", el rey de Marruecos 
subraya la "dinámica de la historia en 
lo que se refiere a la descolonización 
internacional".

"Aun suponiendo lo peor 
-suponiendo que este "affaire" del 
Sáhara se "pudra",que se vietnamice—, 
pues bien, Vietnam ha permanecido en 
manos de los vietnamitas, y el Sahara 
volverá a los marroquíes... porque 16 
millones lo quieren; 18 millones 
lo^uerránen 1980;io querrán en 1985 
20 millones... Y asi sucesivamente a 
medida lo querrán...".

Harran II afirma a continuación que 
esos 16 millones de marroquíes harán 
todo para realizar esa Unidad".

posibilidad de colocar varias divisiones 
en la frontera del Sahara".

El rey álauita explica después las ' 
razones por las que el ejército

«El Sana

peor, qué el
Sallara se

tenemos

«Suponiedo lo

nosotros no

miedo de

vietnamice,

volverá o Id
marroquíes»

EL EJERCITO EN 
LA ZONA SUR

El rey de Marruecos se refiere 
seguidamente al ejército "que tengo en 
la zona sur de Marruecos" que "no es 
un ejército para combatir a los 
españoles de una manera moderna, 
clásica. No podemos olvidar que 
tenemos cerca de 500 kilómetros de 
fronteras, casi equivalente a la frontera 
que separan Israel y Jordania. Haría 
falta para mantenerse, tanto del lado 
español como del lado marroquí, 
varias divisiones".

Ahora bien, añade, ni los españoles 
desean, pienso yo, ir a perder sus 
divisiones en el Sáhara, ni yo tengo la

marroquí s^encuentra allá: "Por dos 
razones, primeramente, para afirmar la 
presencia marroquí, y en segundo 
lugar para servir de marco —en todas 
las escalas— a la marcha inexorable que 
no dejará de hacer el pueblo marroquí, 
y su rey en cabeza, si por desdicha 
algunos afligidos u obrando con 
ligereza iniciaran el proceso de 
autodeterminación en el Sáhara. Este 
Sáhara que siempre miró hacia el norte 
y jamás en otras direcciones".

mediante un diálogo. Esto solucionará 
muchos problemas, economizará 
tiempo y dinero y, sobre todo, 
economizará muchas cooperaciones 

que estamos perdiendo y dejando de 
lado".

"Deseo que España comprenda el 
fundamento de nuestras aspiraciones y 
comprenda también que en todo caso 
debe marcharse del Sáhara".

"NO TENEMOS MIEDO A 
VIETNAM"

En la

UN ARREGLO NEGOCIADO El rey Hassan se refiere nuevamente

Vietnam»

entrevista difundida por

Después de aludir a las dinastías de 
los almorávides y de los alauitas, 
Hassan II afirma que "se siente sereno. 
Desearía, añade, que este problema 
fuese arreglado lo más rápidamente 
posible entre España y Marruecos,

ai Vietnam 
pregunta 
marcharse 
ayudará

al responder a su propia 
¿Que dejará España al 
del Sáhara? "o bien 

a que retorne a la
madre-patria, o va a crear un Vietnam. 
Nosotros no tenemos miedo de

Vietnam".

"Radio France", el rey Hassan de 
Marruecos dijo también que las 
elecciones habían sido aplazadas para 
dedicarse "todo el pugbio, partidos y 
sindicatos, ai problema número uno, la 
restitución del Sahara".

En cuanto a la posibilidad de que se 
produzca un nuevo atentado, como las 
amenazas en 1971 y 1972, Hassan II 
dijo que ningún jefe dé Estado está a 
cubierto de la acción de un loco, de un 
imbécil, de un iluminado".

En cuanto a las relaciones entre 
Francia y Marruecos, afirmó que 
"verdaderamente no hay problema 

, alguno en suspenso entre Francia y 
Marruecos que sea tan importante 
como para ser tratado a escala de 
presidente de la República y rey; se 
trata de problemas de intendencia que 
arreglan las cancillerías"

Con el debate sobre la mujer casada en nuestras leyes

eoiiwa? Lí i
MADRID, 29 (Cifra).- Seis 

dictámenes se someten a la aprobación del 
pleno de las Cortes Españolas, que ha 
comenzado a las diez y cuarto de la mañana
de hoy, bajo la presidencia de Alejandro

dictamen de la comisión de Justicia sobre laRodríguez de Valcárcel, titular de la cámara.

Intervendrán en este pleno un total de 1 7 i 
procuradores y además, cuatro ministros 
-los de Justicia, Aire, Industria y 
Vivienda-, por lo quese espera que la sesión 
plenaria continúe mañana por la mañana.

En el banco azul asiste a la sesión el 
presidente del Gobierno Carlos Arias 
Navarro, con los tres vicepresidentes y la 
casi totalidad de los miembros del gabinete.

Abierta la sesión, con regular asistencia 
de procuradores, se dio lectura al acta de la 
sesión anterior, que fue aprobada, y a 
continuación juraron su cargo los nuevos 

procuradores: Joaquín Fernández López, 
Eduardo García Rodríguez, Angel 
Garcia-Viana Caro, Teresa Loring Cortés, 
Julio Nieves Borrego y Pablo Sanz Pedrero.

Seguidamente comenzó el debate sobre el

! reforma de determinados artículos riel 
Código Civil y del Código de Comercio ■ 
sobre la situación jurídica de la mujer casada 
y los derechos y deberes de los cónyuges.

INTERVIENEN LOS PROCURADORES

Intervinieron acto seguido los señores 
Martín Palomino Mejías, Francisco Escrivá 
de Romaní y De Olano, Rafael Diaz-Llanos 
y Lecuona y Ramiro Cercos Pérez, para 
defender las enmiendas que obtuvieron en la 
comisión los votos suficientes para pasar al 
pleno.

El señor Palomino Mejías, procurador 
familiar por Cáceres, defendió su enmienda 
en el sentido, de que la residencia del 
matrimonio sea siempre la del marido salvo 
casos en que los tribunales eximan a la 
mujer de la obligación de seguir a su esposo.

El señor Escrivá de Romaní, 
representante de los colegios de notarios, 
defendió su enmienda al artículo 60 del 
Código Civil en la que pide que se fijen las 
autorizaciones necesarias para la 
administración de bienes conyugales por 
parte del cónyuge menor de 18 años. 
Concretamente especifica que en caso de 
bienes privativos sea necesario el 
consentimiento del padre o , en su defecto. 
de la madre o tutor.

El representante 
economistas, Rafael 
enmienda al artículo

de los colegios de 
Díaz-Llanos, en su 

61 del mismo código,

solicita que en ningún caso, en tanto no 
llegue a la mayor edad, podrá el marido o la 
mujer, sin el consentimiento de las personas 
mencionadas en el artículo 60, tomar dineio 
a préstamos, gravar-o enajenar los bienes 

j raíces.
Finalmente, Ramiro Cercós, 

representante de las asociaciones da 
¡ ingenieros, defendió su enmienda al artículo 
, 65 del Código Civil en el sentido de que sean 
- nulos de pleno derecho los actos otorgados 
■ por uno solo de los cónyuges cuando la ley 
i requiera el consentimiento de. ambos. El 

texto del dictamen no establece la nulidad 
del pleno derecho sino la inulibilidad de 
estos actos a instancias del cónyuge cuyo 
consentimiento se haya emitido o de sus 
herederos. La enmienda del señoi Cercós fue 
propuesta conjuntamente poi él y poi el 
señor Segovia Moreno, familial por Huelva.
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